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La luz
de cada día

En Ib e rd ro la , m ás d e  15 .000  h o m b re s  
y  m u jere s  trab a jam o s, d ía  tras d ía,  p a ra  
lle n a r  d e  en erg ía  m illo n e s  d e  hogares.

Para h a c e r m ás fác il, c ó m o d a  y  ag rad a b le  
la  vida d e  todos nuestros clientes.

Para q u e  n u n ca  les fa lte  la  lu z  d e  cada día.
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



Bisagra
DIRECTOR:
Francisco Gómez Flerruz

SUBDIRECTO RA:
Magdalena Aguilar Heras

REDACCION:
Concha del Castillo Esteban, 
Beatriz Jiménez,
Ana María Pastor 
Carmen Valiente Herencia, 
Victoria Jiménez Ortega,
Ignacio Arizaga Garmendla,
Jesús Rublo Villaverde (Talavera)

FOTOGRAFOS:
Javier Hernández de la Fuente 
Alvaro Regueira 
(laboratorio y archivo)
C O LABO RAD O R ES:
José L. de la Cruz,
Loe I Tos,
Ricardo García (Torrljos),
Isidoro Jiménez (Orgaz),
Juan Ubeda (Navahermosa),
José María García (Los Yébenes), 
Angel Serrano (Quintanar),
Luis Pantoja (Polán),
Luis A. Santiago (Tembleque), 
Félix Sánchez (Sonseca),
Carlos G. Mingo (S. Cruz Zarza), 
Angelines Sánchez (Recas),
Paco Martín (Mora),
Francisca Torres (Miguel Esteban), 
José L. García Esteban (Mocejón), 
Ignacio Pavón,
M. Arteaga (Los NAvalucillos),
M. Angel Rodríguez (Camarena), 
Enrique Ramírez (Fuensalida),
F. Bastanchurl (Los Navalmorales),
J. José Martín (Ajofrín),
José López (Ocaña),
Marcelino Casas (Villacañas), 
J.M. Jiménez (Carpió de Tajo) 
Antonio Herencias (Talavera).

EDITA:
GEPSA 
Comercio, 44 
Tlf: 21 04 31 
Fax:21 09  76 
TOLEDO

A D M IN ISTR AD O R  UNICO:
Francisco Alía Alonso

A DJU N TO  DIRECCION:
Gregorio Vega

M AQ UETAC IO N :
Fidel Torres 
Alberto Villaverde

DIRECCION:
Comercio, 44 
Tlf: 21 04 31 
Fax: 21 09 76

FO TO M EC ANIC A:
Servigrafint, S.A.

M ONTAJE:
Servigrafint, S.A,

IM PRIM E:
Industria Gráfica ALTAIR S.A. 
Seseña (Toledo)
Depósito Legal: M-20. 983-1987

DIFUSION C O N TR O LA D A  POR

DUPLICADO
S U M A R IO
Bomberos en 
la provincia
Desde el día 1 de febrero los 
parques de bomberos de Toledo, 
Talavera y Villacañas se repar
ten la totalidad de la provincia 
para casos de emergencia. Una 
medida necesaria y complemen
tada con el teléfono 
085 y una red de hi- 
drantes de columna pa
ra el Casco Histórico.

Los últimos 
diseñadores
La última generación de 
diseñadores manchegos se 
encuentra ya en Milán. Treinta 
jóvenes iniciaron el tercer y 
último curso subvencionado pol
la Consejería de Industria.
Otros sesenta ya están de 
vuelta, con las expectativas 
puestas en un puesto de trabajo, 
aunque la cuestión no está nada 
fácil. "Nuestro papel es 
estimular la demanda de este 
tipo de profesionales entre los 
empresarios", explican los 
responsables, y 
dicen que en tres 
años se rentabilizara 
la inversión.

El urbanismo y la mujer
Cuarenta mujeres, la mayor parte de ellas arquitectas, 
participan en un curso, Urbanismo y Mujer, que se 
prolongará hasta el mes de mayo. A lo largo de este tiempo 
las participantes buscan el espacio urbano perfecto, 
partiendo de la premisa de que todo lo que hay hecho hasta 
ahora está pensado y ejecutado por y para el hombre. Estas 
mujeres estudian si en efecto el género 
femenino tiene una sensibilidad diferente al 
masculino, y qué aportaciones pueden hacer al 
urbanismo.

LA  S E M A N A 24 B R E V E S  S O C IE D A D 52

E L P IS T O  R E G IO N A L 12 C U L T U R A 60

E C O N O M IA 29 H O R O S C O P O 66

S IE T E  D IA S 38 P R O P U E S T A S 70
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Médicos 
y jueces

En las páginas 15 y 16 del 
número 313 de su revista se 
transcriben unas declaraciones 
del médico, D. Santiago López, 
jefe de la Sección de Cirugía 
del Hospital Virgen de la Sa
lud, quien fué entrevistado por 
la redactora Concha del Casti
llo, con motivo de la visita de 
dicho señor y otros médicos al 
presidente del Gobierno, D. 
Felipe González, y que según 
su información tuvo lugar el 
pasado 23 de diciembre.

Entre otras cosas, y según el 
texto de lo publicado y que 
aparece entrecomillado como 
dicho literalmente por el Sr. 
López, se hace constar lo si
guiente: "Además, cantidad de 
veces los jueces fallan contra 
nosotros multas muy altas de 
hasta 100 millones de pesetas, 
mientras por matar a un guar
dia civil sentencian 20 millo
nes".

Pareciéndome no sólo erró
neo, sino además injusto y has
ta peligroso el contenido de ta
les m anifestaciones, quiero 
decir lo sguiente:

l 2- A ninguna persona y, pol
lo tanto, a ningún médico le ha 
sido impuesta jamás una multa 
de 100 millones de pesetas ya 
que la multa máxima que esta
blece el Código Penal por las 
faltas de imprudencia con re
sultado de lesiones, incluso de 
muerte, es la de 100.000 pese
tas. Nótese lo módico, si no 
piadoso, de la cantidad. En los 
casos de delito de imprudencia 
el Código no contempla la pena 
de multa.

2a- Si lo que ha ocurrido es 
que ha confundido el concepto 
de "multa" con el concepto de 
"idemnización" y si el Sr. Ló
pez se estuviera refiriendo a la 
sentencia dictada por la Sala 
Primera del Tribunal Supremo 
el día 23 de marzo de 1.993, 
por la que se impuso a un anes
tesista la obligación de pagar 
100 millones de pesetas, ello 
en ningún caso supuso trato ex
traño ni discriminatorio, ya que 
los destinatarios de tal idemni
zación lo fueron los padres de 
un niño que, como consecuen
cia de la desafortunada Ínter-

CARTAS AL 
DIRECTOR

vención de tal profesional, que
dó en un desastroso estado psí
quico con necesidad de vigilan
cia permanente de por vida 
para evitar el riesgo de autole- 
siones, vigilancia que, en pura 
lógica y en buena medida, ha
brá de ser prestada por sus pa
dres. Independientemente de 
que sea un médico o cualquier 
otra persona el autor de tales 
lesiones, la idemnización es to
talmente ajustada a derecho y 
la hubiera concedido segura
mente cualquier juzgado o tri
bunal a cualquiera, incluidos 
los guardias civiles, como es 
natural. Por el contario , la 
idemnización por muerte de fa
miliares es generalmente me
nos cuantiosa, lo que tiene su 
lógica en que si bien la muerte 
de un ser querido siempre pro
duce un daño moral no ocasio
na, por contra, el calvario de 
por vida que habrán de padecer 
los aludidos padres a quienes 
se les concedió judicialmente 
la antes expresada idemniza
ción. Y como prueba de todo 
ello, veremos cómo acaba el 
juicio del "caso del Rosario", 
cuya seentencia se dictará pró
ximamente. Y si los médicos 
acusados llegaran a ser conde
nados ya veremos qué idemni- 
zaciones de 100 millones se 
concederán. Idemnizaciones 
que, por cierto, si se establecie
ran no pagarían ellos, sino sus 
compañías aseguradoras. Y di
cho sea de paso, que inoportu
no ha sido el doctor haciendo 
tales declaraciones días antes 
de dictarse la sentencia.

32- Si lo que quiere decir - y 
no parece que se haya querido 
decir otra cosa - es que los tri
bunales de justicia tratan peor a

los médicos que a los terroris
tas que matan guardias civiles, 
la cosa es mas grave. En primer 
lugar y por lo dicho, es erró
neo. En segundo lugar, es im
justo, ya que hay que dar y re
conocer a cada uno lo suyo y 
los jueces y tribunales, como 
no podía ser menos, gozan 
también del derecho a que se 
reconozca su buén hacer, máxi
me la trascendencia pública de 
su cometido. Otra cosa muy 
distinta serán los graves males 
seculares que aquejen a la Ad
ministración de Justicia. Pero 
ese es otro discurso en el que 
los jueces no tienen ninguna 
culpa. En tercer lugar, es peli
groso porque manifestaciones 
de ese tipo pueden dar lugar a 
formar una imagen distorsiona
da y hasta irreal de lo que son y 
lo que hacen los jueces y tribu
nales que, afortunadamente pa
ra todos, no ponen en práctica 
lo que dice el Sr, López, quien 
así colabora a emponzoñar lo 
que no debe ser emponzoñado 
y que en este caso es mas gra
ve pues se trata de una autori
dad como es la judicial.

Hace gala el doctor de un 
victimismo que no se corres
ponde con la realidad: 11 Si la 
gente se dedica a denunciarnos 
por sistema..." La gente no se

dedica a tales excesos. Muchos 
conductores de automóviles 
ocupan diariamente el banqui
llo de los acusados de los juz
gados sin que ello signifique 
que se haya abierto la veda 
contra los conductores en gene
ral. Pasan por el juzgado quie
nes pueden haber producido 
con su vehículo un resultado 
lesivo o dañoso. Y luego se
rán absueltos o condenados, se
gún proceda. Como debe ser. Y 
podrán pasar por el juzgado, y 
deberán hacerlo, los profesio
nales, sean médicos, abogados, 
ingenieros o arquitectos, o el 
largo etceétera que se quiera 
poner, cuando con su conducta 
den lugar para ello. Como todo 
hijo de vecino.

Que la llamada clase médica 
no se inquiete, si es que hubie
ra algún inquieto más aparte 
del doctor, porque no tiene mo
tivos. Pero que empiece a calar 
entre todos los profesionales, y 
al decir todos digo todos, una 
idea que el pueblo llano tiene 
muy clara: el que la haga debe 
pagarla. Y mas ahora que ya 
somos todos iguales ante la ley, 
aunque haya quien se empeñe 
en ser menos igual que los de
más.

Pedro José Martínez Gar
cía. Abogado (TOLEDO)

LA CHAPUZA ."Los ciudadanos son los mártires 
de unos profesionales y gobernantes que lo hacen mal. 
Esta foto es un ejemplo. Fue tomada el miércoles, en la 
Ronda de Buenavista, y ese camión tuvo paralizada la 
circulación 1/2 h. de reloj porque el que diseñó el edifi
cio y el ayuntamiento que se lo permitió tuvieron la 
ocurrencia de poner en el medio de la calle la toma del 
gasoil.
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PUERTOLLANO

Un punto de 
encuentro 
concebido para 
la más exigente 
clientela

Atendido por un 
personal 
altamente 
cualificado que 
hará de su 
estancia un 
recuerdo 
memorable

Habitaciones con teléfono, minibar, televisión color por satélite. Servicio de 
Restaurante. Sauna. Bar-Pub. Aparcamiento propio.

Salones para convenciones.

Hotel-Restaurante
Sambo

PUERTOLLANO  
(Ciudad Real)

Reservas: (926) 43 1124 
421823

Lax: (926) 4108 28 
Lope de Vega, 3
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Francisco Gómez Herruz

CARETAS

hablar del Toledo. Pensaba que pondría en 
un compromiso a la Junta pidiendo dinero 
público para el Toledo y no tiene otra ocu
rrencia que utilizar como arma arrojadiza 
al Albacete. El error es múltiple y grave y 
paso a desgranarlo.

En primer lugar parece que en los últi
mos tiempos se haya producido una des
bandada de buenos asesores en torno a 
Molina, ahora sus cercanos cuentan con un 
campo de visión que se queda en Toledo 
capital y poco más. Sólo así se explica que 
haya hecho declaraciones con el disfraz de 
concejal -sabido es que tiene también el de 
senador, parlamentario regional y presiden
te regional del PP- y haya pedido para el 
Toledo el mismo dinero que la Junta da pa
ra el Albacete. En primer lugar si Molina 
fuera alguna vez a ver jugar al CD Toledo 
sabría que el aficionado de esta ciudad no 
es contrario al Albacete, ni por asomo, es 
más suele alegrarse con sus buenos resulta
dos. Algún día, si coinciden en la categoría 
y con políticos como Molina haciendo ese 
tipo de declaraciones quizá llegue a darse 
una rivalidad malsana.

fia ocurrido lo que era inevitable que el 
Albacete y el propio Toledo han emitido 
comunicados que con más o menos diplo
macia han venido a solicitar de los repre
sentantes del PP que los dejen tranquilos. 
Para mayor soma el titular que ha conse
guido ha sido el del reconocimiento y agra
decimiento por parte del Toledo a las ayu
das prestadas por la Junta de Comunidades 
y, de paso, de otras instituciones que tienen 
en común estar regida por militantes del 
PSOE.. Un gran pan el hecho por el conce-

A nda el presidente re
gional del PP, José 
Manuel M olina,un

tanto desorientado. No 
termina de entender 
muy bien porque en 
los últimos tiempos no 
le sale bien lo de colo

car titulares. Esta semana ha intentado sa
car la cabeza con el asunto del Tribunal de 
Cuentas repitiendo una rueda de prensa que 
ya ofreció hace unas semanas. No se en
tiende muy bien que, por dos ocasiones, se 
convoque a los medios de comunicación 
las mismas personas sobre el mismo asunto 
y para decir lo mismo. La diferencia, es 
cierto, ha sido que en esta ocasión se ha da
do a los medios de comunicación el infor
me completo del Tribunal de Cuentas sobre 
el ejercicio de la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha en el año 1990. Es de 
agradecer el detalle de que finalmente con
temos con todos los datos para valorarlos 
aunque ello haya supuesto pillar al PP en 
alguna contradición.

En la primera reunión con los medios in
formativos aseguraron contar con el infor
me completo, anteriormente habían hecho 
caer que gracias a algún informante con 
que cuentan en el gobierno, aunque a los 
periodistas nos ofrecieron algunos extrac
tos mal fotocopiados negándose a entregar 
la copia completa porque, decía Molina, 
eso debe hacerlo el gobierno regional.

Ahora, con los datos en la mano y, sobre 
todo, con las fotocopias de antes y de ahora 
se aprecian las suficientes diferencias tipo
gráficas entre unas y otras -cuando en teo
ría las primeras son copias exactas de las 
segundas- como para no pensar en que el 
topo en cuestión en lugar de estar en el 
Consejo de Gobierno donde realmente está 
es en las cercanías del ponente del informe 
del Tribunal de Cuentas, curiosamente uno 
de los miembros de éste nombrado a pro
puesta del Partido Popular.

Independientemente del detalle que ex
plicaría algunos aspectos del informe, aun
que para nada desde luego justificaría que

El CD Toledo ha 
entrado en las 

campañas 
electorales 

políticas.

Loreto Ilalverde pregonera del Carnaval de Toledo

el principal responsable de las deficiencias 
de gestión observadas -véase el entonces 
consejero de Política Territorial Gregorio 
Sanz- pasase a ocupar posteriormente la 
consejería de Economía y Hacienda de la 
Junta. Cuando fue nombrado para el nuevo 
cargo ya se conocía más o menos por don
de iba a ir el informe, pues la Junta presen
tó alegaciones al borrador del mismo.

Molina no supo ni centrar sus críticas, 
disparó salvas, de tal manera que si en la 
primera rueda de prensa tuvo que situarse a 
la defensiva matando un buen instrumento 
para hacer oposición ahora, visto como lo 
reflejaron los medios de comunicación, me 
temo que el asunto ha terminado de ente
rrarlo. Al menos no ha conseguido que se 
olvide que su grupo tiene sin justificar dos
cientos millones de pts. de subvenciones de 
las Cortes de Castilla-La Mancha. Intentó 
dar titulares y se los dieron a él.

Con todo el problema no es que no le 
salgan las cosas en asunto de cuentas, ahí 
es difícil que sus críticas cuajen hasta que 
no justifique debidamente los millones de 
subvención, sino que tampoco le salgan al

- 6 -
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Molina o pide dinero para el 
Toledo y  consigue que se le 
ponga en contra este club y  
el Albacete

Tomeyse opone al trasvase 
de agua del Tajo para las 
Tablas de Daimiel.EI 
siguiente paso es pedirla  
independencia.

jal toledano. Y esto sin que al presidente 
del PP nadie le recordase sus tiempos de 
alcalde de Toledo cuando públicamente 
prometió diez millones de pts. para el club 
que éste aún espera.

No es el único dirigente regional del PP 
que parece haber encogido. El Coordinador 
Electoral regional, Francisco Tomey, a la 
sazón presidente de la diputación de 
Guadalajara, anda un poco apurado últi
mamente. Cuando estalló el asunto de los 
500 millones de pts. en créditos que fami
liares suyos recibieron de Caja 
Guadalajara, entidad que controla, y de los 
contratos de seguros con una empresa tam
bién familiar que suscriben las institucio
nes en las que tiene mando, se defendió ha
ciendo que decenas de cargos públicos de 
Guadalajara, todos del PP, firmaran un 
escrito apoyándole. La respuesta fue, la pa
sada semana, otro escrito de decenas de 
cargos públicos, en este caso del PSOE, pi
diéndole que dimitiera.

La contra respuesta al problema perso
nal, por parte de Francisco Tomey, ha si
do la de manifestarse contrario a los trasva
ses del Tajo para salvar las Tablas de 
Daimiel. Han leído bien, las Tablas de 
Daimiel no las urbanizaciones residencia
les murcianas. No se sabe bien si está ame
nazando con renacer los problemas de la 
preautonomía cuando un amplio sector de

Guadalajara liderado por la derecha más 
reaccionaria se oponía a la integración de 
Guadalajara en Castilla-La Mancha o lo 
que pretende es que el agua se quede allí 
para salvar el negocio familiar origen de 
todos sus problemas. Recordemos que la 
urbanización "La Gran Evasión" -la que se 
llevó los quinientos millones- situada junto 
a un pantano fracasó como consecuencia 
de la sequía. Se cortó el ski acuático.

Hablando de Presidentes de la 
Diputación, encantados están los vecinos 
de Adolfo González Revenga, el nuevo 
regalito es un club público de tenis a la 
puerta de casa para lo que se destinan de 
primeras cien millones de pts. del organis
mo provincial. El ayuntamiento, del que es 
concejal, y alcalde otro ilustre vecino de la 
zona cede los terrenos.

Hasta el arzobispado toledano ha puesto 
sus ojos en la zona y quieren construir otro 
templo, a la par que en Talavera solicitan 
permiso para derribar la iglesia del 
Salvador que es monumento histórico para 
construir otras dependencias. González 
Revenga y su amigo el obispo coinciden 
en que nunca piensan en barrios como el 
polígono o Santa Barbara como lugar idó
neo para determinadas inversiones.

Pensaba hablar del Carnaval y no estoy 
muy seguro pero creo haberlo hecho.

CAKrtAVAl iCAKhfAVJU,  
C A s r r u z A  e s  c o m o  u fJ  

C A R N A V A L  . . . .
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AURELIANO LOPEZ, CONSEJERO DE POLITICA TERRITORIAL

A  sus 50 años, Aureliano López no se sorprende de casi nada. Es consciente 
de que manejar 35.000 millones de pesetas al año para obras de 

infraestructura y vivienda, le coloca en el punto de mira de contratistas y 
especuladores pero, de su integridad profesional nadie duda. En su vida la 

transparencia y limpieza son un lema innegociable, y eso ha quedado claro.

"Si no combatimos la 
especulación fracasamos 
como gobierno socialista"

A
u r e lia n o  
L ó p e z ,

consejero  
de Política 
Territorial, 
ha conse
guido en 
a p e n a s  

cinco meses hacerse con las 
riendas de la consejería de la 
Junta que más dinero maneja 
para inversiones en carreteras y 
viviendas. La prueba de fuego, 
los cien días los superó con un 
equipo nuevo de profesionales, 
entre los que destacan dos mu
jeres al frente de las dos Direc
ciones Generales que tiene, y 
tras un encuentro con contratis
tas a los que dejó claro cual iba 
a ser su lema de trabajo: lim
pieza y transparencia. "La con
tratación es la cosa más sensi
ble en esta consejería. Hace 
pocos días tuvimos una mesa 
de contratación y hubo muchos 
testigos que veían como se re
solvía. Los primeros eran las 
profesionales. Sólo voy a jugar 
en esa línea y no se hará una 
contratación que no sea abier
ta y se pueda explicar. Otra co
sa es que tenga cuarenta con
tratistas para 14 obras".

Cuando se discute sobre las 
fórmulas que se deben utilizar 
para adjudicar las obras prefie
re dejar claro que todas son 
igual de rigurosas. "La Subasta 
es el sistema más cómodo para 
el consejero porque le da igual

"L¡ transparencia y  la limpieza en tas aújuúicaciones es innegociable, eso ba quedarlo claro en 
esta consejería porque nuestra meta es el interés general que es innegociable"

quién se queda con la obra pe
ro se utiliza muy poco porque 
los contratistas de la zona ten
drían muy pocas oportunida
des y yo quiero primar los me
dios de cada empresa y que no 
se acumule la adjudicación en 
una sola empresa. La Adjudi
cación Directa nunca la utili
zo, y el Concurso permite una 
evaluación más detenida, in
tervienen unos profesionales 
cualificados a los que he pedi
do estén delante durante las 
adjudicaciones porque quiero 
avalarles su trabajo, muy im
portante y de mucha responsa
bilidad, aunque esta sea, en úl
timo término del consejero que 
firma la adjudicación".

Consciente de la desconfian
za que tienen los ciudadanos en 
los temas de obras y construc
ción ha dejado muy claro a los 
contratistas y profesionales de 
la consejería que no iba a ad
mitir modificaciones de obras 
raras ni bajas temerarias que 
no defendieran el interés gene
ral, la intocable meta. "Dije a 
los ingenieros que como técni
co Io podía entender casi todo. 
Que si llueve; que si aparece 
roca, ... al final todo es justifi
cable y, que si había que hacer 
modificaciones que mejoraban 
la calidad de la obra las enten
dería si también la entendía 
cualquier ciudadano que no se 
dedique a esto pero que paga 
impuestos para que se haga. Si 
son capaces de explicar esto a 
cualquier ciudadano que pone 
su dinero yo lo voy a enten
der".

En un encuentro con los con
tratistas les explicó sus plante
amientos y les dio un plazo pa
ra que estudiaran bien las obras 
que se licitaban y plantearan 
las bajas reales, "porque los 
precios los ponen ellos -insiste- 
y quiero que lo hagan al precio 
que ponen. La transparencia y 
la limpieza es absoluta. Esto es 
innegociable".

-En una consejería como 
la suya con 35.000 millones 
para repartir y muchas cin
tas para cortar le resulta fácil 
y cómodo trabajar con los 
contratistas?

Tengo demaseados trieños en 
estos temas, claro que desde 
otra esfera. El trato con los 
contratistas es absolutamente

- 8-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



A m im o  López, consejero de Política Territorial, está convencido de pue todas las adjudicaciones son igual de rigurosas aungue unas
le gustan más gue otras.

profesional y quien realmente 
lo tiene son los profesionales 
de la casa. Mi trato con ellos es 
político y estamos en un nivel 
muy alto de inversión pero, 
¡claro!, no todo el mundo tiene 
la cartera de obras que le gus
taría y, mis conversaciones con 
ellos se mueve más en la esfera 
de cuál es la situación del mer
cado de obras y cuál es la es
trategia de trabajo de mi depar
tamento. Procuro descender 
poco en las cuestiones técnicas 
porque me tengo que esforzar 
en las cuestiones políticas y 
aprenderé más en política 
cuanto antes intente quitarme 
el barniz profesional.

(§»§)(§) LOS TEMAS ESTRELLA

Las carreteras, su tema favo
rito, y la depuración de aguas 
residuales son los programas 
estrellas de la consejería más 
desconocida de la Junta. "Las 
carreteras son el programa es
trella. En nuestra región inver
timos al año 20.000 millones 
de pesetas para la mejora del 
trazado con un objetivo claro, 
aproximarnos en el tiempo en 
una región tan grande". Es 
también el programa que ma
yor lucimiento político produ
ce en su gestor porque le per
mite cortar muchas cintas, 
aunque después de treinta años 
haciendo vías que otros inau

guraban reconoce que se siente 
extraño cortando cintas. Dentro 
de las carreteras hay otro as
pecto, con un volumen econó
mico mucho menor, 2.500 mi
llones de pesetas, que va 
destinado a mantenerlas y que 
funcionen plenamente.

Es este departamento hay un 
tema político que no está dis
puesto a olvidar y que es la au
tovía de Cuenca. "Se está 
preparando un estudio infor
mativo que habla de una auto
vía Maqueda-Toledo-Taran- 
cón-Cuenca. Es un estudio 
informativo que se está redac
tando y que va a de la N-V 
hasta Cuenca y que se contem
pla dentro del Plan Director de 
Infraestructuras y, yo me lo 
tengo que creer".

-¿Y quién la va a pagar?
La administración central, 

por supuesto. Está en su Plan 
de Infraestructuras.

La depuración de aguas resi
duales es otro de los temas fun
damentales de Política territo
rial y uno de los que mayor 
esfuerzo requiere para poder 
cum plir la norm ativa de la 
CEE que obliga a que, antes 
del año 2.000, todas las ciuda
des de más de 15.000 habitan
tes tengan implantado y funcio
nando el sistema de depuración 
de aguas. "Nosotros este pro
grama lo vamos a cumplir ol- 
gadamente porque entre obras 
terminadas y en marcha esta

mos hablando de doce y sólo 
quedan tres que licitaremos 
entre este año y el próximo. 
Vamos a cumplir con dos o 
tres años de adelanto".

Las obras Hidráulicas como 
el abastecimiento, la conduc
ción y la captación de aguas 
se ha convertido en estos últi
mos años de sequía en un tema 
muy especial. Ciudad Real es 
la provincia de la región que 
más problemas tiene y la que 
más atención está requiriendo.

El transporte es la sección 
menos interesante porque de
pendemos de Madrid. "Sólo 
nos afectan los temas de la

r jw m m m m

"No habrá más 
modificaciones en los 
proyectos de obras 
que las que entienda 
cualquier ciudadano 
que no se dedique 
a esto".

"A los constructores 
que hacen el 
presupuesto 
les exijo que lo 
cumplan".

disciplina en el transporte. Pa
ra ello hemos diseñado unas lí
neas de crédito para la renova
ción de la flota y otra para 
ayuda a líneas deficitarias que 
dan servicio a poblaciones  
muy pequeñas y que hay que 
subvencionarlas para mante
ner un servicio vital de comu
nicaciones. En el tema de los 
ferrocarriles que tienen su im
portancia en las comunicacio
nes también son competencia 
nacional".

##<§> ciudades ordenadas

En el tema del urbanismo es
ta consejería tiene todas las 
competencias con promociones 
públicas -construyendo y adju
dicando viviendas y con sub
venciones compartidas para la 
construcción de viviendas del 
Estado. "Y como las noticias 
agradables las tenemos que 
propagar nos gusta presumir 
de que en este tema somos la 
primera Comunidad en cum
plimiento de objetivos".

"Pero no sólo construimos, 
también somos propietarios de 
suelo que después vendemos en 
concurso a empresas y coope
rativas; y somos adquirientes 
de suelo para construir siem
pre a un precio inferior al que 
se fija como /vedo  máximo de 
construcción".

Convencer a los A yunta
mientos de que ordenar las ciu
dades urbanísticamente es un 
reto al que no está dispuesto a 
renunciar y, para ello, está pla
neando mantener encuentros 
con todos los alcaldes de la re
gión para que sean ellos mis
mos los que digan cómo quie
ren sus ciudades y el suelo del 
que disponen. ""Estamos a 
tiempo para hacer ciudades 
ordenadas porque, afortunada
mente, no han crecido de for
ma veloz. En el encuentro con 
los altos cargos les dije que 
había que echar en este tema 
la mayor energía. Si no com
batimos la especulación con 
todas nuestras energías habre
mos fracasado en nuestra polí
tica de urbanismo y como go
bierno socialista  porque 
estamos dejando de ser soli- 
dassrios". •

•  MAGDALENA AGUILAR
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OCHO DETENIDOS EN LA REGION EN LOS ULTIMOS TRES ANOS

L a  Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades tiene la intención de conseguir que las mujeres 
castellano manchegas puedan someterse a interrupciones voluntarias de embarazos, dentro de los cuatro supuestos 
recogidos por la Ley, en clínicas de la región. Entre tanto la directora del instituto de la mujer estuvo en Toledo y 

criticó las detenciones de seis personas en Puertollano relacionadas con un presunto delito de aborto.

Aborto:

7 M B
El Insaludde 
Ciudad Real 
desestimó dos de 
las tres solicitudes 
recibidas en e l 93.

Ocho detenidos en 
la región en los 
últimos tres años 
por presunto delito 
de aborto.

La mayoría de las 
mujeres resuelven 
su problema de 
modo individual.

la detención de una pareja 
reabre la polémica

L
a detención 
hace algunas 
semanas en 
Puertollano

de dos jóve
nes de 18 y 
17 años y de 
los padres 

de ambos como presuntos 
implicados en un delito de 
aborto ha vuelto a reavivar la 
polémica sobre este asunto en 
la provincia de Ciudad Real. El 
caso ha trascendido incluso al 
resto de la región.

Marina Subirats, la direc
tora general del instituto de la 
mujer, no dudó esta semana en 
condenar duramente la denun
cia y detención de estas seis 
personas que efectuó la Guar
dia Civil. La responsable del 
instituto de la mujer reiteró en 
Toledo que "es la mujer quien 
debe decidir sobre su materni
dad" y lamentó el hecho en el 
que se ha visto implicada una 
menor. Subirats, que hizo estas 
declaraciones durante el acto 
de inauguración de las Jorna
das sobre Urbanismo y Mujer 
que estos días se celebran en la 
capital manchega, dijo tam
bién que le parecía "grave" 
que aún hubiese este tipo de 
denuncias.

La joven pareja, ambos me
nores de edad cuando se pro
dujeron los hechos hace un 
año, se encuentra muy afecta
da por todo los sucedido, se
gún ha podido saber esta revis
ta. Alguien cercano a la familia 
pudo denunciar la intervención 
que les ha llevado a los dos y 
a los padres de ambos ante el 
juez para prestar declaración

sobre la acusación que se le 
imputa. De momento el Juzga
do de Instrucción de Puertolla
no se ha inhibido en el de Ma
drid, ya que fue en esta ciudad 
donde presuntamente se prac
ticó el aborto. Será éste quien 
decida si el caso queda archi
vado o se sigue adelante con la 
denuncia.

<S>®<$ OTRAS DENUNCIAS

La detención de los jóvenes 
de Puertollano no ha sido la 
única que se ha llevado a cabo 
en Castilla la Mancha por 
este m otivo en los últim os 
años. Dos personas más han si
do detenidas en los últimos 
tres años en la región por su 
presunta implicación en deli
tos relacionados con la inte
rrupción ilegal de embarazos.

La Guardia Civil detuvo en 
1991 a una persona acusada de 
haber cometido este delito en 
Cuenca y el año pasado a otra 
más en Toledo por los mismos 
hechos.

Años antes, en 1986, otra jo
ven pareja de Almagro, en 
Ciudad Real, se veía envuelta 
en una situación parecida. La 
novia de uno de sus amigos les 
había denunciado por haberse 
sometido a una interrupción 
voluntaria del embarazo. La 
Audiencia Provincial de Ciu
dad Real absolvió a la pareja 
un año después al aplicar la 
eximente de "estado de necesi
dad", reconociendo así que la 
pareja se vio obligada por sus 
precarias condiciones econó
micas. Era la primera vez en 
España que se justificaba un 
delito de aborto por causas 
económicas. Moisés Herreros,
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el médico de Puertollano que 
había realizado la intervención 
fue en cambio condenado por 
estos hechos y después indul
tado por el Consejo de Gobier
no.

©#(§) MEDICOS

Moisés Herreros es uno de 
los pocos médicos que, al me
nos en Ciudad Real, defienden 
publicamente a capa y espada 
la necesidad de establecer 
cuanto antes una ley de plazos 
" amplia, sin permisos y sin 
peros, para que sea la mujer, 
dice, ¡a que decida libremen
te". El médico de Puertollano 
cree que además vendría a re
solver muchos problemas y 
ambigüedades jurídicas y esta 
convencido de que algunos de 
sus compañeros se niegan a 
practicar este tipo de interrup
ciones " más por miedo a la 
actuación del poder judicial 
que por problemas de concien
cia", ya que el visto bueno de 
un médico para realizar una 
intervención bajo los supues
tos que permite la Ley, puede 
ser contradicho por otro es
pecialista e involucrar al pri
mer profesional en un proceso 
jurídico que puede ocasionarle 
innumerables problemas profe
sionales. El propio Herreros 
reconoce que las propias lu
chas internas dentro de la pro
fesión pueden pasar por alto o 
no una actuación médica de 
este tipo.

Pascual Crespo, el presiden
te del Colegio de Médicos de 
Ciudad Real, se m uestra 
abiertam ente en contra del 
aborto y cree, por el contra
rio, que la negativa de los mé
dicos de esta provincia a reali
zar estas intervenciones se 
debe exclusivamente a motivos 
de conciencia y no a la inde
fensión jurídica aludida por 
Moisés Herreros. " Problemas 
jurídicos, dice, no deben existir 
si los casos responden a la 
Ley".

Lo cierto es que los cuaren
ta y un ginecólogos que traba
jan en estos momentos en 
Ciudad Real siguen acogién
dose a la objeción de concien
cia y se niegan a practicar este 
tipo de intervenciones. Lo

mismo ocurre en las otras cua
tro provincias de la región. Las 
mujeres que deciden someter
se a estas intervenciones de
ben trasladarse hasta Madrid 
y acudir a alguna de las clíni
cas privadas en las que es po
sible abortar legalmente.

Los centros asesores de la 
mujer actúan como canales de 
infonnación para aquellas, la 
gran mayoría, que deciden re
solver su problema individual
mente. En el centro de Ciudad 
Real -capital- se atendieron du
rante el pasado año 34 solicitu
des y en Puertollano se infor
mó de las clínicas y las 
posibilidades existentes a 28 
mujeres.

El Insalud tan solo atendió 
el pasado año tres solicitudes 
de interrupción de embarazo 
en Ciudad Real. De ellas dos 
se denegaron por no ajustarse a 
la legislación vigente y la ter
cera se efectuó en una clínica 
privada de Madrid. La Direc
ción Provincial pagó por ella 
200.000 pesetas. El precio no 
obstante depende entre otras 
cosas de las semanas de gesta
ción - no pueden ser más de 
22- y de los días de estancia en 
la clínica. El precio mínimo se

Un médico de 
Puertollano dice que 
los especialistas 
encuentran muchos 
problemas jurídicos 
con la actual Ley.

El Insalud de Ciudad 
Real pagó el año 
pasado 200.000 
pesetas por un aborto 
que se practicó en 
Madrid.

sitúa, según fuentes del Insa- 
lud, en torno a las 60.000 pe
setas.

#©<§> NUEVA POSIBILIDAD

Fuentes de la Consejería de 
Sanidad de la Junta de Co
munidades han confirmado a 
esta revista la intención de su 
departamento de ofrecer a las 
mujeres castellano manchegas 
la posibilidad de poder abortar 
en clínicas situadas en la pro
pia Comunidad. " En ese sen
tido se esta trabajando", dicen, 
aunque no se quiere concretar 
aún nada más sobre las nego
ciaciones que se están o van a 
mantenerse al respecto.

Y entre tanto continua la po
lémica entre los que se mues
tran contrarios a la legalización 
del aborto y los que piden, co
mo lo hacía también esta sema
na la viceconsejera de la mu
jer, Charo Tapia, en Toledo 
una ley de plazos, cuyo pro
yecto ya ha sido anunciado por 
el ministro de justicia, Juan Al
berto Belloch. •

•  PILAR PALOP
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -----------------------------

Condenado 
un funcionario 
por cohecho
Manuel Díaz Lara, ex
funcionario de la consejería de 
Agricultura, ha sido condenado 
por el Tribunal Supremo a una 
pena de seis meses y un día de 
prisión menor así como a una 
multa de tres cientas mil 
pesetas por un delito de 
cohecho. El funcionario , que 
era técnico de la Dirección 
General de Promoción y 
Desarrollo Agrario, recibió 
dinero por agilizar un 
expediente. La sentencia 
considera probado que el 
inculpado solicitó y recibió de 
la empresa de Ramón Lahoz 
275.000 pesetas. El Tribunal 
estimó el recurso de casación 
presentado por la Junta de 
Comunidades que actuaba 
como acusación particular

— OOO—-----------------------------

El PSOE presenta
una documentación muy pesada
Para justificar el gasto de las subvenciones recibidas de las Cortes 
en el año 1993, el grupo parlamentario Socialista presentó en el 
registro de la Cámara quince kilos de facturas. En unas veinte 
carpetas se recogieron entre cinco mil y seis mil documentos.
El portavoz de la agrupación socialista, Anastasio López Ramírez 
indicó que los parlamentarios reciben compensaciones por el 
trabajo realizado que oscilan entre ochocientas mil y cuatro 
millones de pesetas brutos. "Queremos llevar hasta las últimas 
consecuencias la justificación de los fondos", agregó López 
Ramírez. De los 153.741.00 pesetas recibidos por el PSOE, casi 
catorce pertenecen a la subvención personal.

— OOO-------------------------------

"El agua 
del norte debe 
llegar al sur"
"El Plan Hidrológico Nacional 
tiene que permitir que baje el 
agua de la zona norte de 
España a la zona Sur, no sólo 
de Entrepeñas a Murcia porque 
es una situación insostenible". 
Estas declaraciones las ha 
realizado el presidente de 
Castilla la Mancha, José 
Bono, reiterando la necesidad 
de que el gua sobrante del norte 
del país se pueda aprovechar en 
el sur. "Sólo se puede trasvasar 
agua cuando sobra deforma 
general" dijo, refiriéndose a la 
derivación de aguas del Tajo a 
las tablas de Daimiel. Según 
Bono, hasta la fecha se han 
trasvasado miles de 
hectómetros cúbicos a Murcia 
mientras que hacia la tablas 
sólo ochenta.

— O O O -------------------------------

Mil infracciones 
en el Gobierno 
PSOE
La gestión del Gobierno de José 
Bono ha supuesto para los 
castellano-manchegos un 
perjuicio económico de más de 
mil millones de pesetas o al 
menos eso deduce el grupo 
Popular tras examinar el informe 
del Tribunal de Cuentas que ha 
detectado, además, mil treinta y 
cuatro irregularidades. Los 
socialistas habrían infringido la 
Ley Orgánica de Creación del 
Tribunal Constitucional, el texto 
refundido de la
Ley General Presupuestaria, los 
principios básicos contables, la 
Ley de Presupuestos Generales 
de Castilla-La Mancha. El 
presidente regional del PP, José 
Manuel Molina, habla también 
de ocultación de documentos. 
Molina va a pedir la creación en 
las Cortes de una comisión que 
investigue las contrataciones de 
la Junta

Cinco becas para los periodistas 
de la Región
Las Asociaciones de la Prensa de Castilla la Mancha firmaron un 
convenio de colaboración con Junta de Comunidades. El Gobierno 
Autónomo se comprometió a la creación de cinco becas, una por 
provincia, para la formación de especialistas en el tratamiento y 
difusión de la información. La convocatoria irá dirigida a los 
licenciados en Ciencias de la Información o periodistas inscritos en 
el registro profesional, naturales o residentes en la comunidad en 
situación de desempleo o en busca de su primer puesto de trabajo 
El convenio que tendrá una vigencia de un año fue suscrito por el 
presidente de las asociaciones de la Prensa, Alvaro Ruiz y el 
consejero Portavoz, Emiliano García Page

Piden 
la dimisión 
de Tomey
Unos doscientos cincuenta 
alcaldes y concejales 
socialistas del PSOE en 
Guadalajara solicitaron la 
dimisión del presidente de la 
Diputación Provincial, el 
popular, Francisco Tomey. 
Los ediles denunciaron la 
postura del presidente de la 
Diputación por beneficiarse 
indirectamente, familiares y 
amigos, de créditos por valor 
de unos quinientos millones de 
pesetas. Por otra parte, los 
representantes municipales 
criticaron que Tomey en su 
condición de vicepresidente de 
la Federación de Municipios y 
Provincias permitiera la 
adjudicación del contrato de 
seguros a la empresa de su 
hermano. Los alcaldes pidieron 
a la Caja de Guadalajara que 
tomara las medidas necesarias 
para recuperar el dinero
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Para vender o comprar 
su piso, la solución 

indiscutible,
la tiene usted en su mano

Marcando el 900-102121 .De UNINSA*
La em presa de servicios inm obiliarios de 
vanguardia , núm ero uno del sector , con 
más de doce años de gestión im pecable y 
m iles de transacciones en su haber. 
UNINSA* que le ofrece los más eficaces 
servicios inm obiliarios, así com o la más

S

U N IN S A ’

rápida selección, gestión y tram itación 
del m ejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del m ercado hipotecario 
en cada m om ento. Recuerde. Con UNINSA* 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
M ás cerca  im posib le .

OQ111 Nuñez de Balboa, 35 C/ Orense, 12 C/ Goya, 43 C l Alcalá, 352 C / Oca, 80
-1 Telf: 577 61 15 Telf: 555 40 11 Telf: 435 24 18 Telf: 377 10 40 Telf: 525 21 42O1- Fax: 576 39 38 Fax: 555 05 17 Fax: 576 39 38 Fax: 267 02 77 Fax: 525 26 93
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ASOCIAN ELEGANCIA CON NATURALIDAD

E l  tópico que identificaba a las mujeres del PSOE con el atrevimiento y el progresismo, y a las del 
PP con el clasicismo y el comedimiento, parece haber perdido sustancia, al menos en cuanto al 

vestuario se refiere. Hoy en día, la mayoría busca la formalidad en los eventos político - sociales ,y la 
comodidad en los actos de naturaleza más íntima. El contexto siempre es importante. Todas se

muestran unánimes a la hora de asociar elegancia con naturalidad.

A s í visten las m ujeres 
del P S O E  y del P P

I
sabel Tocino, la di
putada rubia del PP 
toledano, no es parti
daria de hacer conce
siones a la frivolidad. 
No le gusta opinar 
sobre temas de moda, 
" porque hay terrenos

que no se deben invadir", aun
que en cualquier caso opina 
que la elegancia se traduce 
simplemente en la naturalidad, 
" en ser una misma". La parla
mentaria cántabra asegura que 
en campaña electoral no modi
fica su vestuario, " nunca he 
cambiado mi forma de ser y es

Ana Rodríguez Mosguera y Pilar Moraleda, ,  suelen apostar por el clasicismo en detrimento de la osadía. Ambas, de todas formas, han evolucionado en 
los últimos tiempos. Mientras Ana Bono se reafirma últimamente en su clasicismo Pilar Moraleda comienza a hacer concesiones al atrevimiento.

tar por dedicarme a la políti
ca", aseverando que no le preo
cupa la imagen," porque no vi
vo de ella. Eso no quiere dedi
que desprecie a los asesores de 
imagen, aunque si te digo la 
verdad jamás los he utilizado".

La presunta despreocupación 
de Isabel Tocino es una excep
ción que confirma la regla. La 
realidad dice que una vieja " 
corriente de pensamiento" ha 
identificado, por una aventura
da traslación de las ideologías, 
a las mujeres socialistas con 
una determinada forma de ves
tir, y a las mujeres de la esfera 
conservadora con otra bien dis
tinta. En función de esta fór
mula las damas del PSOE ves
tirían  con una suave 
reminiscencia de sencillez hip- 
pie, con un ligero toque de de
senfado propio del 68, con un 
agresivo aire que mezclaría ju
ventud y atrevimiento. Las mu
jeres del PP, por el contrario, 
rendirían honores al clasicis
mo, desprenderían una aureola 
de discreción, no harían conce
siones a la osadía, y apostarían, 
en función de una presunta po
sición económica más desaho
gada, por los tejidos de marca 
y diseño.

Pero afortunadamente este 
gigantesco tópico ha sido des
terrado. Hoy el pluralismo y la 
variedad son las notas esencia
les. Todas se ponen minifalda, 
todas son clásicas en unas oca
siones y atrevidas en otras, y, 
lo más importante, todas consi
deran la elegancia como un si-
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nónimo de naturalidad. y
En este sentido, Ana Rodri- o 

guez Mosquera, esposa de Jo- ¿ 
sé Bono, se manifestó en cierta 5 
ocasión de la siguiente manera 
cuando se le preguntó como 
definiría ella a una " señora".
Es alguien que sabe estar en 
cualquier sitio y en cualquier 
circunstancia sin perder la 
compostura ni los nervios, y a 
veces eso es difícil". La prime
ra dama regional ha cambiado 
últimamente su " look". Ade
más de apostar por el pelo cor
to ha exhibido una mayor so
briedad en sus últim as 
comparecencias oficiales, que 
han sido inferiores a lo que nos 
tenía acostumbrados. Ana Ro
dríguez parece cultivar cada 
día menos aquel toque juvenil 
que antaño proyectaba. A sus 
35 años refleja una mayor ma
durez. Eso no quita que en las 
asambleas informales de su 
partido aún deje entrever un li
viano toque de desenfado.

@(§, @  DISCRECION

El concepto de elegancia de 
Pilar Moraleda, la primera da
ma de la oposición, pasa por 
ir" discreta y adecuada en ca
da momento". Esta licenciada 
en Historia indica, con cierta 
ironía, que algunos periodistas 
la vemos clásica " porque en 
los actos oficiales no se puede 
ir de Agatha Ruiz De La Pra- 
da". En cualquier caso asegura 
que la elegancia " está en el 
clasicismo", señalando que a la 
hora de vestir" no me asesora 
nadie, tengo un punto de vista 
muy personal". Reconoce que 
desde que se mudó a la parte 
nueva de la ciudad ha cambia
do de peluquería, afirmando 
que en la vida cotidiana," visto 
normal, como la gente de mi 
entorno y de mi edad". Prefiere 
hacer sus compras en Toledo," 
porque aquí al conocerte saben 
tus gustos".

Quien se ha decantado desde 
hace tiempo como una gran se
guidora de la minifalda es Ma
ría Eugenia Hernández Man
cha, la antigua concejala del 
PP. María Eugenia ha aposta
do desde su etapa en el ayunta
miento por una imagen juvenil 
y desenfadada, manteniendo el

Isabel tocino mantiene su clasico 
vestuario en campaña electoral

Para Encarna Blanca ya no hay 
inferencias en el vestir de PSOE y PP

a l año va a peinarse a Rupert.

clasicismo en los trajes de cha
queta. El color amarillo limón, 
el número siete y cortarse el 
pelo una vez al año en Rupert 
son algunas de sus tendencias.

Hay m ujeres que cuando 
pierden el puesto parecen qui
tarse " un armario" de la punta 
del pie. Esa sensación transmi
te la ex- consejera y ex -diputa
da María Blazquez, que una 
vez liberada de las formalida
des de el cargo ha vuelto a cul
tivar una imagen menos procli
ve al herm etism o y con 
mayores dosis de desenfado 
.Cortarse el pelo y vestirse de 
manera sencilla han sido sus 
primeros pasos. El toque de 
maestra predomina sobre su 
antiguo aire tecnocrático.

Y es que,como dice Encar
na Blanca, concejala de feste
jos, mujer y juventud en el 
Ayuntamiento de Talavera," la 
elegancia va desde el gesto 
hasta el saber andar y el saber 
estar. El trapo que lleves enci
ma es lo de menos, aunque 
también influye. Yo creo que la 
mujer elegante nace, no se ha
ce". Encarna estima que cada 
vez son menos apreciables las

- 15-
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diferencias en el vestuario entre y 
las mujeres de izquierdas y de o 
centro- derecha. " Se pensaba ¿ 
que unas vestían más desenfa- 3 
dadas y otra más clásicas, pero 
ya de eso nada". En cualquier 
caso Encarna reconoce que " 
quizás yo sea cada vez más clá
sica, por la edad y por el car
go, porque te tienes que poner 
más trajes de chaqueta, pero a 
mí siempre me ha gustado ir 
juvenil, sobre todo con panta
lones". Una de sus prendas es 
la minifalda, aunque no en plan 
superlativa".

(§)®(9>LA MINIFALDA

Otra de las mujeres que tam
bién demuestra cierta predilec
ción por la minifalda es la so
cialista  Mari Carmen 
Moreno. Esta inclinación sus
citó simpáticos comentarios en 
la pasada contienda electoral. 
Muy segura de sus piernas, la 
parlamentaria talaverana com
pareció en la mayoría de los 
mítines exhibiendo la abrevia
da prenda. Se ha podido cons
tatar que en los actos asamblea- 
rios de su partido tiende a 
recuperar unos vaqueros con 
cierto toque universitario.

Pero las seguidoras de la mi
nifalda no se extinguen ahí. 
Elena Martín, la veinteañera 
concejala del PP toledano,nun
ca ha renunciado a esta pieza 
sutil. " Me siento a gusto con 
ella", asegura. A la hora de de
finir su vestuario se ubica en un 
cálido término medio. " No soy 
clásica del todo, pero tampoco 
progresista". Coincide en seña
lar que algunas mujeres del 
PSOE quieren atribuirse " un 
presunto toque progresista",

dejando claro que " cada una 
tiene su personalidad, indepen
dientemente de la ideología". 
De todas formas no se conside
ra " una pija " vistiendo. " Hay 
gente pija en la forma de vestir 
y gente pija en la form a de 
pensar. En el primer caso sería 
alguien que sólo utiliza deter
minadas marcas".

Bajo su punto de vista exis
ten determinadas clases de ele
gancia, dos concretamente, una 
referida a la moda y otra, más 
importante, concerniente a la 
personalidad.

La definición de la senadora

María Blazquez tiene un toque más juvenil desde que dejó Sanidad A M ari Carmen Moreno se ia  vio mucho con m initalda en campaña

socialista María Victoria Pé
rez Maeztu presenta una leve 
analogía con la esbozada por 
Elena Martín. " Es la mani
festación exterior de una for
ma de ser y estar ". Confiesa 
que le gusta " un look determi
nado, aunque me divierte sor
prender de vez en cuando". 
Con cierto tono bromista ase
gura que una de sus conclusio
nes es la siguiente. " Como no 
soy capaz de ser elegante in
tento tirar a extravagante,que 
no me identifiquen con un mo
delo determinado". Llevando 
este planteamiento a sus últi
mas consecuencias comenta 
que " a veces me gusta ser in
fantil, otras progre del 68, y 
otras presentarme como los 
demás esperan".

Para María Victoria sí exis
ten pequeños matices diferen- 
ciadores entre las mujeres del 
PSOE y del PP. " Intentamos 
ser un poco menos clásicas, 
siempre hay un detalle que 
rompe esto", aunque no duda 
en afirmar que " la moda se

Para Elena Martín las dei PSOE creen que tienen un presunto toque progresista a la hora de 
vestir. Ella se considera un término medio, n i clásica n i progresista

-  16-
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La alcaldesa del Toboso, la socialista Natividad Martínez, apuesta frontalmente por la senci
llez.. Asegura que no le gustan las estridencias

A la senadora Mana Victoria Perez Maeztu le gusta llevar un iook aererminaoo, aunque con
fiesa que le divierte sorprender de vez en cuando

acaba imponiendo y nos ho- 
mogeiniza a todas". No ve re
vistas especializadas " porque 
están todas tan guapas y jóve
nes que me cabreo".

Natividad Martínez, la al
caldesa socialista de El Tobo
so, tampoco ve revistas, más 
que nada porque su bolsillo no 
le permite comprar ropa de di
seño. Su mayor preocupación 
son los cabellos, " cuando es
tuve interna me planchaba el 
pelo para quitarme los rizos". 
Un peluquero francés de Quin- 
tanar se encarga de cuidárse
los, aunque ella deja muy claro 
que " me he tenido que poner 
mechas por las canas, pero 
desde que descubrí mi rizo na
tural lo potencio". Considera 
que la elegancia " es una for
ma de expresar la personali
dad de manera natural", ase
gurando que le desagrada ser 
estridente." Me gusta la senci
llez, soy maestra y voy a lo 
funcional".

Quien se considera clásica a 
la décima potencia es Merce

des Miranda, la concejala del 
PP por el Ayuntamiento de To
ledo. " No tengo remedio - ase
gura en tono de broma -, mi 
madre es más moderna que 
yo". Mercedes es fiel y cons
tante en sus gustos, hasta tal 
punto que " desde que me cor
taron las coletas voy al mismo 
peluquero". Subraya que no 
existen distinciones entre la 
forma de vestir de las mujeres 
del PSOE y del PP. " Las que 
trabajan conmigo son todas del 
PSOE y no hay muchas dife
rencias".

Carmen Rizo, una persona
lidad independiente que preside 
desde Talavera la Federación 
Regional de Asociaciones" Al- 
donza", afirma que ella se hace 
toda su ropa. " Me inspiro en 
las revistas y en los escapara
tes". Se muestra convencida de 
que " la paz interior se refleja 
en la forma de vestir. Tengo 
muy claro que la elegancia sa
le de dentro". •

•  IGNACIO ARIZAGA
La Viceconsejera de la Mujer, Rosario Tapia Aragonés, suele apostar por los colores llam ati

vos. La melena corta es uno de sus signos de identidad.
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IU DE TALAVERA

P e s e  a que los responsables de Izquierda Unidad de Talavera siempre lo han negado, las diferencias 
existentes en esta coalición al final han explotado. El protocolo firmado con el PSOE para gobernar la 

ciudad y la postura de IU en la coordinadora "Nosotros Talavera" ha provocado una serie de fricciones
que se han saldado con la dimisión de dos miembros de la Comisión Política.

Crónica de una 
escisión anunciada

Algunos miembros 
han criticado el 
personalismo de 
García y Castellote 
en la dirección de IU

García: "las 
unanimidades no son 
buenas"

S
e veía venir. Iz
quierda Unida 
de Talavera ve
nía arrastrando 
desde hace 
tiempo un des
contento larva
do entre buena 
parte de sus miembros La cau

sa principal es el protocolo fir
mado por el concejal de IU en 
el Ayuntamiento y presidente 
de la Consejo Política Local, 
Nazario García, con el PSOE.

Las dimisiones de Julio Ló
pez -que también es secretario 
comarcal de CC.OO- y Rafael 
M artín, miembro de dicho 
Consejo abren se basan en "el 
personalismo de Nazario Gar
cía y Lorenzo Castellote" a la 
hora de dirigir la coalición, pe
ro lo cierto es que las diferen
cias se llevaban arrastrando 
desde hace tiempo. Ya surgie
ron fricciones en IU cuando se 
decidió apoyar la ampliación 
de un crédito de 400 millones 
solicitada por el PSOE el año 
pasado. A esto hay que añadir 
que la postura de esta coalición 
en la coordinadora "Nosotros 
Talavera" -de la que se marcha
ron la semana pasada- no ha 
caído bien entre buena parte de 
sus miembros. IU había sido 
objeto de numerosas críticas 
por parte de los integrantes de 
este colectivo, sobre todo a raíz 
de la creación de la Comisión 
Mixta para el seguimiento del 
asunto universiario por parte de 
este partido y el propio PSOE.

Son los devaneos de García 
y Castellote en el PSOE, por 
tanto, el factor principal que ha 
hecho que IU se divida en dos

bandos bien diferenciados: por 
un lado, los críticos, encabeza
dos por Benito Díaz, que abo
gan por la supresión del proto
colo y la participación activa en 
la coordinadora; por otro, los 
oficiales, encabezados por 
García y Castellote, que son 
partidarios del pacto con el 
PSOE y que han provocado la 
salida de IU de "Nosotros Tala- 
vera".

Aunque García prefiere no 
pronunciarse sobre la crisis 
suscitada en el seno de IU, si 
asegura "que las unanmidades 
nunca son buenas porque sue
len estar provocadas por el te
mor" y agrega que "en nuestra 
organización hay un absoluto 
respeto por la democracia, lo 
que exigimos es que a nosotros 
también se nos respete". Gar
cía ve, fuera de su partido, un

cierto interés en dividirlo, pues 
"hay personas que no soportan 
que IU haya dado estabilidad 
al Ayuntamieto".

Por su parte, Benito Díaz sí 
se ha pronunciado al respecto 
de las dimisiones. Este destaca
do miembro de IU ha dicho que 
el sistemático apoyo al PSOE 
"es algo que duele, ya que nos 
ha perjudicado y ahora más 
con la situación actual".

Otras fuentes de esta coali
ción se ha mostrado bastante 
molestas con el abandono de 
"Nosotros Talavera" por parte 
de IU y han asegurado que la 
actitud de García y Castellote, 
por su continuo apoyo al 
PSOE, "van a pasar factura a 
nuestro partido en las próximas 
elecciones". •

•  J.R.
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V  einticuatro militantes 
socialistas de Quintanar 

de la Orden han sido 
dados de baja en el 

partido. Mientras que 
oficialmente se alega el 

impago de las cuotas 
para justificar tal 

decisión, los afectados 
aseguran que se ha 

querido acallar cualquier 
oposición dentro de la 

agrupación 
quintanareña.

IMPAGO DE CUOTAS, VERSION OFICIAL. DEPURACION POLÍTICA, PARA LOS AFECTADOS

E l P S O E  expulsa a ve in ticu a tro
la Orden
te crítica", y, de hecho, en la 
lista de bajas se encuentran 
nombres de relevantes disiden
tes de la agrupación local, algu
nos de ellos viejos militantes, 
entre los que se encuentran al
gunos de los miembros más ac
tivos del socialismo quintanare- 
ño, mientras que otros afiliados, 
que tampoco han saldado su 
deuda con el partido, siguen 
militando. En este sentido, uno 
de los expulsados, Juan Justo 
López, quien es además secre
tario provincial de Acción Insti
tucional de UGT, comentaba 
que él se había prestado a abo
nar sus tasas a la Ejecutiva Pro
vincial, lo que ha sido desesti
mado. "No me niego a pagar 
las trescientas pesetas mensua
les, pero pido que se celebre 
una asamblea extraordinaria 
para elegir nuevo secretario 
general ya que no reconozco al 
actual". Su postura es compar
tida por buena parte de los ex- 
-militantes quienes acusan a 
Goya de "hacer y deshacer a

- 20-

militantes de Quintanar de

Los afiliados dados 
de baja mantienen 
una postura crítica 
con la dirección 
socialista en 
Quintanar

S
e están in ten
tando acallar 
las críticas de 
los que no esta
mos de acuerdo 
con la gestión 
municipal ni 
con la manera 
de conducir el partido en Quin

tanar de la Orden". Para los 
veinticuatro militantes socialis
tas que han sido dados de baja 
en el partido, la razón oficial 
-impago de cuotas- aducida pa
ra explicar su expulsión, escon
de en realidad una "depuración 
política".

El pasado mes de junio, el se
cretario local de Organización 
del PSOE en Quintanar de la 
Orden, Miguel Angel Gómez,
informaba, mediante una carta 
enviada a varios militantes lo
cales, la decisión de la Ejecuti
va Federal de darles de baja en 
el partido por no haber abonado 
las cuotas de afiliación. Según 
el alcalde y secretario general 
de la agrupación local, Manuel

Goya, "se les había avisado en 
reiteradas ocasiones instándo
les a que pagaran y en la últi
ma actualización del censo se 
informó a la Ejecutiva Federal 
de la situación de estos militan
tes". Goya afirma que nadie ha 
expulsado a nadie. "Las puertas 
del partido están abiertas para 
todo aquel que se quiera rein
corporar siempre y cuando pa
gue la cuota". Así se lo hacía 
saber el secretario de organiza
ción de la Ejecutiva Federal, 
Txiki Benegas, por medio de 
una carta en la que afirmaba 
que el impago de la cuota no 
era motivo de expulsión pero 
que, de momento, continuaban 
dados de baja hasta que regula
rizaran su situación. Los afecta
dos enviaron un nuevo escrito a 
la Federal explicando las, a su 
juicio, verdaderas causas de la 
baja.

Los militantes expulsados 
consideran que todo ha respon
dido a una maniobra política 
para "deshacerse de la corrien-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



su antojo tanto en el Ayunta
miento como en la dirección del 
partido". Así, otra de las princi
pales quejas se refiere a "la 
acumulación de funciones" por 
parte del primer edil. "Ninguno 
de los que han pasado por el 
cargo de secretario de adminis
tración ha podido hacer su la
bor. No han tenido acceso a las 
cuentas municipales, ya que la 
administración la ha llevado 
siempre el alcalde", comentaba 
uno de los más antiguos mili
tantes de la agrupación.

LISTA UNICA

Estas expulsiones vienen a 
agudizar las tensiones y enfren
tamientos internos que, desde 
hace años, protagonizan la vida 
política de la agrupación quin- 
tanareña. Ya en las últimas 
elecciones municipales celebra
das en 1991 hubo discrepancias 
a la hora de elaborar la lista que 
presentaría el PSOE a la alcal
día de Quintanar de la Orden. 
Al final, ésta fue encabezada 
por Manuel Goya quedando 
fuera miembros importantes

como Francisco Ortiz o el pro
pio Juan Justo López. En ese
momento, primó la unidad del 
partido y el afán de ganar, y to
dos, incluso los excluidos, apo
yaron la candidatura.

Seis meses después comenza
ron los problemas. Gerardo 
Fontán, segundo en la lista 
electoral, y uno de los críticos 
con la política municipal, dimi
tía como concejal socialista. 
Fontán, que no está entre los 
militantes dados de baja, esgri
mía entonces razones que ahora 
vuelven a repetir algunos de sus 
compañeros de filas, coinci
diendo al hablar de decepción 
por la forma en que se está go
bernando el municipio. "No se 
ha contado para nada con el 
partido", comentaba Juan Jus
to López, quien dimitió junto 
con Marciano Ortega, Teresa 
Justo López, José Nieto y 
Francisco Ortiz, integrantes 
también del grupo de los disi
dentes, de la Comisión Ejecuti
va en la que estaban representa
das las dos corrientes de 
opinión de la agrupación man- 
chega. La mecha fue la política

industrial del Ayuntamiento, 
concretamente los problemas 
que surgieron cuando dos em
presas, promovidas por vecinos 
de la localidad, quisieron insta
larse en el polígono, hecho que 
no llegó a producirse por dis
crepancias con el gobierno mu
nicipal. Al final, una se ubicó 
en La Puebla de Almoradiel y 
la otra en la población con
quense, Mota del Cuervo. A 
partir de esas dimisiones el am
biente entre las dos facciones 
socialistas se fue enrareciendo 
cada vez más. Manuel Goya 
manifestaba a Bisagra que en la 
agrupación local del PSOE 
siempre se ha escuchado a los 
discrepantes añadiendo "si és
tos tenían algo qué decir po
dían haberlo hecho en las

Benegas instó a los 
afectados a que 
regularizaran su 
situación

asambleas", mientras que los 
disidentes aseguran que no fue
ron convocados a las últimas 
reuniones celebradas por la 
agrupación local.

Los ex-militantes socialistas 
tampoco están muy contentos 
con las actuaciones de la Ejecu
tiva Provincial ni de los diri
gentes regionales por conside
rar que se han inhibido del 
tema. "Preguntaría tanto al 
presidente de la región, José 
Bono, como al secretario re
gional del partido, Juan Pedro 
Hernández Moltó, qué entien
den ellos por renovación. Tanto 
hablar de crear un nuevo cli
ma de diálogo en el que tengan 
cabida la opinión de las mino
rías, algo tendrán que decir 
cuando se están eliminando los 
focos críticos", comentaba al 
respecto Juan Justo López.

Las aguas andan revueltas en
tre los socialistas de Quintanar 
de la Orden y, en unos momen
tos en que se habla de integra
ción, en la agrupación manche- 
ga se implanta la división. •

•  CARMEN VALIENTE

Los Rover 200.

A partir de ahora 
se reduce un 50%  

el impuesto
de matriculación 

de algunos coches

M a s t a  el 28 de febrero todos los Rover de la última serie 200 le regalan el 50%  del impuesto de matriculación.
E J E M P L O S  O  E  A H O R R O

M ODELO P recio  fin a l reco m en d ad o  
Incl. IVA, T ra n sp o rte  e  Im p . Matr.

P rec io  fin a l re co m en d ad o  
IncL IVA, T ra n sp o rte  y  50% Im p . Matr,

2  1 4  i 3 p . 1.581 . (KM) peas. 1 .5 0 0 .0 0 0  p ta s .
2  1 4  S L i 5 p . 2 .055.(X X )ptas. 1 .9 5 0 .0 0 0  p ta s .
2 2 0 G S i  5 p . 2 .443.(X X )ptas. 2 .3 1 9 .(XX) p ta s .
2 2 0  T .  C o  u  p e 3 -9 8 2 .5(X )ptas. 3 - 7 8 0 .0 0 0  p ta s .

R o v e r  S e r i e  2 0 0
“Promoción válida para unidades disponibles en stock 
en Península y Baleares, hasta finales de febrero de 1994.

Concesionario Oficial: T O L E D O . DIVENTTO MOTOR, S .L . Ctra. Madrid-Toledo, km. 63. 
Tlf: 35 40 11-30 Olías del Rey.R O V E R
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E l  PP de Toledo 
sigue sin encontrar un 
punto de encuentro a 

pesar de que un grupo 
de militantes de la 

desaparecida UCD está 
intentando convertirse 

en un núcleo integrador 
y hacerse con las 

riendas del PP. 
Marcelino Casas se ha 

convertido en el 
hombre de Toledo. Con 

fuertes aspiraciones 
políticas, Casas, no 

quiere desaprovechar la 
oportunidad de 

convertirse en 
presidente provincial.
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La comida entre José Manuel Molina y Mariano Alvarez organizada por Marcelino Casas fue suspendida a últim a hora.

SUSPENDIDA LA COMIDA ENTRE MOLINA Y ALVAREZ

E x -m ilita n te s  de U C D  p re p a ra n
el a s a lto  al P P

Marcelino Casas 
quiere convertirse 
en el hombre-puente 
entre Molina y 
Alvarez y alcanzar 
la presidencia 
provincial.

arcelino
C a s a s ,
portavoz 
del grupo 
p o p u l a r  
en la Di
putación 
p r o v i n 

cial y miembro de la Comisión 
gestora que gobierna el PP pro
vincial, está intentando conver
tirse en el hombre puente entre 
José Manuel Molina y Maria
no Alvarez. Casas que había 
organizado un almuerzo entre 
ambos dirigentes populares, 
para intentar llegar a un acuer
do de pacificación, tuvo que 
suspenderlo porque, ese día 
operaban a la hija de Molina, 
pero quiere jugar un papel inte
grador en la división popular y 
que ambos dirigentes cedan en 
sus posiciones y, si es posible, 
en sus pretensiones de contro
lar la dirección provincial. "Si

los socialistas catalanes se han 
puesto de acuerdo cediendo no 
entiendo por qué nosotros lo 
hacemos tan difícil", asegura 

Casas, junto a antiguos mili
tantes de la UCD, hoy integra
dos en el PP, quieren hacerse 
con el control de la organiza
ción. En esta operación, Javier 
Ruperez, tiene un papel este
lar. Consciente de la importan
cia de los barones regionales y 
con Isabel Tocino fuera de jue
go porque se traslada a Europa, 
Ruperez, sigue soñando con 
esta Región y con dirigirla. Ya 
aspiró, como dirigente del PDP, 
a la Junta de Comunidades y ni 
siquiera salió elegido diputado 
por su circunscripción, 
Cuenca. Ahora, con sus dos 
contrincantes internos tocados, 
José Manuel Molina, por el 
escándalo de las cuentas regio
nales y Francisco Tomey por 
el de Caja Guadalajara, los

centristas se preparan para un 
asalto organizado.

Casas es la avanzadilla de 
Toledo. Junto a él, Jesús Gar
cía Cobacho y algunos ex-cen- 
tristas están intentando conver
tirse en la única vía integradora 
del PP, sabiando de antemano 
que el resto del Partido está di
vidido en dos, los marianistas y 
los molinistas. Su intento de 
montar una escuela municipal 
para enseñar a sus compañeros 
a ser alcaldes y concejales no 
ha nacido con buen pie. Los 
municipios de la comarca de 
Toledo le dieron plantón, aun
que según Casas sus compañe
ros no asistieron porque no re
cibieron la convocatoria a 
tiempo.

Según ha podido saber BI
SAGRA no hubo ninguna indi
cación del sector de Alvarez 
para no asistir pero reconocían 
que todo los actos que organiza
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la comisión gestora no tienen 
el éxito con el que se progra
ma.
<§>®<1

CONGRESO URGENTE

Javier Ruperez, diputado ciudadrealeño y ex-alto cargo de la UCO, está preparando ¡unto 
antiguo militantes centristas e l asalto a l PP provincial. Marcelino Casas es su hombre en Toledo..

so es demandada en todos los 
encuentros que la gestora orga
niza en los diferentes munici
pios de la provincia. "Si que
réis que nos creemos el 
mensaje de pacificación convo
car el congreso para que sea
mos nosotros los que elijamos

Molina quiere pacificar 
Toledo y llegar a 
acuerdos con Alvarez, 
pero este pide primero 
el congreso.

Mariano Alvarez está con
vencido de que el encuentro 
con José Manuel Molina es
necesario. Ambos dirigentes 
llevan sin sentarse para hablar 
de la pacificación del PP desde 
aquel almuerzo en El Cardenal 
en el que se propuso a los dos 
candidatos a la presidencia del 
PP toledano que re
tiraran su candida
tura y dieran paso a 
otro candidato para 
evitar la confronta
ción.

No hubo enton
ces acuerdo y tam
poco se preve que 
lo haya porque las 
posiciones no han 
cambiado. Molina y 
sus seguidores no 
quieren ni oir hablar del con
greso y Alvarez no está dis
puesto a perder la mayoría ga
nada por sus hombres en el PP. 
"Nosotros sólo queremos que 
se cumpla el reglamento inter
no y que se convoque el con
greso en el plazo establecido, 
seis meses".

La convocatoria del congre

LAS FICHAS PRESUNTAMENTE FALSAS 
DE NN.GG. YA ESTAN EN MADRID

í  J a gestora de Nuevas Generaciones ya 
ha enviado a Madrid las cerca de 90 fichas de 
nuevos afiliados que en su día fuéron rechaza
das, por defectos de forma, por el Comité pro
vincial en su última reunión celebrada el año 
pasado en La Puebla de Montalbán, según 
han relatado a BISAGRA fuentes de este co
lectivo. Los miembros de la antigua Ejecutiva 
provincial de NN.GG. prefieren no pronun
ciarse sobre este particular, pero las mismas 
fuentes han asegurado que "en ello, no se deja 
de ver claramente un intento de neutralizar a 
la Junta Local de Talavera ante unos futuros 
congresos provinciales". Esas mismas fuentes 
han apuntado que últimamente se están produ
ciendo movimientos extraños, como el aban
dono por el alcalde de Navalcán, Sixto López 
de la Diputación "y las maniobras de éste con 
las NN.GG. de Navalcán".

El día anterior a la última ejecutiva provin
cial de Nuevas Generaciones, siempre según 
estas mismas fuentes, el alcalde de Navalcán 
llevó a sus responsables casi 90 fichas de nue
vos afiliados a NN.GG.. López exigía que se 
aprobasen de forma "incondicional". Este co
lectivo denunció en su día que las fichas no se 
ajustaban a los requisitos necesarios para ser 
aprobadas.

En primer lugar, llevaban tapadas con tipex 
la firma de anteriores avalantes y se firmaban 
nuevamente con otras presuntamente falsas. 
En casi todas ellas, además, faltaba por indicar 
datos como números de D.N.I falseados, do- 
miciliaciones en Talavera de personas no re
sidentes en dicha ciudad, carencia de cuotas 
de afiliación, etc...En este casi centenar de 
nuevas afiliaciones, además, se fijaban resi
dencias en sitios tan dispares como Herrera 
del Duque (Badajoz), Córdoba, Alcalá de 
Henares o Madrid.

democráticamente a nuestros 
representantes", insisten en ca
da encuentro, mecánicamente, 
los militantes del PP.

Marcelino Casas sin embar
go es partidario, al igual que 
José Manuel Molina, de pos
poner el congreso hasta des
pués de las elecciones europeas 
para evitar la confrontación in
terna. Pero Alvarez no quiere 
oir hablar de posponer ni de los 
que ahora se autoproclaman in- 
tegradores.

# < § )#  DISPARADA LA MILITANCIA

La militancia del PP se ha 
disparado a 1.800 personas en 
el último año. La mayoría de 
los nuevos militantes fueron 
captados por los hombres de 
Alvarez durante los once pri
meros meses que rigieron los 
destinos del partido conserva
dor.

La capital, Toledo, es con 
diferencia la agrupación que 
más ha notado el incremento 
de los militantes, incorporán
dose las 250 fichas que fueron 
impugnada s por la dirección 
local y otro grupo, igual de nu
meroso, propugnado por los se
guidores de Agustín Conde. El 
incremento de la afiliación en 
esta ciudad hace muy difícil un 
punto de encuentro entre los 
dos bandos enfrentados y en 
lucha por seguir manteniendo 
el control.

Tanto en Toledo como en 
Talavera la maniobra de acu
mular fichas a favor de los ma- 
rianistas ha sido contrarrestada 
con la misma fuerza por los 
molinistas que sigue, de mo
mento, acumulando las mayorí
as. No ocurre lo mismo en el 
resto de la provincia donde los 
seguidores del expresidente 
provincial siguen teniendo más 
fuerza..

Madrid sigue sin saber que 
hacer con Toledo, una provin
cia con buenas perspectivas 
electorales pero con posturas 
irreconciliables. De momento 
no se han pronunciado sobre la 
necesidad de si debe o no cele
brarse el congreso pero son 
conscientes de que afrontar 
unas elecciones con un grado 
de enfrentamiento tan mani
fiesto puede restarles votos en 
las próximas confrontaciones. •

•  MAGDALENA AGUILAR
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Isaac Rabin, primer ministro 
israelí, viajará a Toledo el 
próximo día 22. Será una visita 
privada solicitada por el propio 
Rabin que, ese día, estará en 
España para asistir al encuentro 
Hispano-Isralí que se celebrará 
en Madrid. La sospresiva 
visita ha enfadado al alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, que se enteró por la 
prensa del evento y que no está 
dispuesto a permitir que los 
altos mandatarios 
internacionales pasen por al 
ciudad sin pisar la casa 
consistorial y firmar en el libro 
de visitas. El enfado del édil 
toledano no es nuevo en 
Moncloa ni en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores. El anterior 
alcalde, el popular, José 
Manuel Molina, ya mostró su 
enfado porque siempre los 
socialistas le quitaban del 
protocolo durante las visitas de 
jefes de Estado y de gobierno y 
el palacio de Fuensalida 
suplantaba al Ayuntamiento. 
Nadie le hizo caso.

LA SEMANA
¿Qué tendrá la zona de 
Palomarejos-Buenavista que
se todos los grandes________
proyectos de esta ciudad se 
los lleva?: El gran parque de 
la ciudad con estanque, 
rejas y cientos de millones 
dentro mientras el resto de
los parques se mueren,______
incluido la Vega; una fuente 
cibernética donde había una
rotonda bien cuidada_______
mientras las demás se secan, 
y, ahora una Escuela de Tenis 
allí donde se ubicaban los 
terrenos de la Escuela de 
Gimnasia y ya hay otras 
pistas de tenis municipales. 
Porqué no se distribuyen 
mejor las cosas. ¿No será 
porque ese es el barrio donde
viven socialistas y__________
populares?.

O  Toledo, la diócesis más deseada
En primavera podría ser nombrado el nuevo Arzobispo de Toledo 
cuyo Cardenal primado, Marcelo González Martín, lleva 
esperando más de un año que su jubilación le sea aceptada. 
Toledoes después de la diócesis de Madrid la archidiócesis más 
deseada de España porque cuenta con uno de los Seminarios más 
importantes de la Iglesia con 113 alumnos. Suenan varios 
candidatos para ocuparla aunque la pugna interna que vive la 
Conferencia episcopal entre obispos conservadores y progresistas 
hace imposible adivinar a quién le tocara. Aunque se espera que, 
en el último momento, el nuncio de su Santidad, Mario 
Tagliaferri, exija un equilibrio. La Diócesis de Toledo fue 
fundada siglo I y cuenta con 475.615 católicosy cuenta con 259 
parroquias.

O  Los vecinos detienen a un atracador
Miguel Angel S.G fue detenido, cuando intentaba atracar la gasolinera de Los Yébenes, gracias a la 
colaboración de los vecinos y particularmente a la ayuda de Ramón Sánchez que no dudó en salir 
tras el delincuente para detenerlo. Juana Lara, expendedora en esos momentos, no se dió cuenta 
que Miguel Angel, -sobre el que pesaba una orden de búsqueda y captura por atraco a mano armada 
en Alicante-, entraba en la tienda del surtidor. Cuando quiso reaccionar el delincuente salía de la 
gasolinera con el dinero de la caja. "Moncho, ese señor me acaba de robar", gritó Juana a Ramón 
que se encontraba echando agua al camión. Este vecino salió corriendo detrás del atracador 
apresándolo a pocos metros. Miguel Angel S.G devolvió, en un principio, cincuenta mil pesetas y el 
resto, otras cincuenta mil, en presencia de la Guardia Civil. El delincuente viajaba en compañía de su 
madre y de un amigo que permanecieron en el coche, un Fort Scort blanco, ajenos a lo que sucedía

OYuncos, secuestran 
aun matrimonio 
durante tres horas

Un matrimonio de Yuncos fue secuestrado 
durante tres horas por dos delincuentes que 
entraron en su domicilio con intención de 
robar. Restituto Rodríguez Díaz, de 72 años 
y su esposa Carmen Gutiérrez, de 59, fueron 
retenidos contra su voluntad por dos 
individuos que, annados con una pistola, se 
apoderaron de unas 80.000 pesetas y diversas 
joyas y que antes de huir cortaron el cable del 
teléfono. Los secuestradores -dos hombres de 
1,65 de estatura, complexión delgada que 
aparentaban tener unos 22 años de edad y 
vestían ropa deportiva- estuvieron en 
contacto, a través de un walki-talki y durante 
todo el tiempo que duró el secuestro, con una 
tercera persona que les esperaba en un 
vehículo en los alrededores de la granja. El 
anciano, que tuvo que ser asistido de lesiones 
en el ojo derecho al ser golpeado por uno de 
los ladrones, asegura no querer recordar lo 
sucedido y subraya sentirse indefenso ante 
unas leyes que protegen a los delincuentes y 
no "a las personas honradas".
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O  Corral, reabierto de nuevo 
el caso por violación

La Audiencia Provincial de Toledo ha ordenado al Juzgado 
de Instrucción número 2 de Quintanar de la Orden la 
reapertura del caso por violación denunciado por una joven 
madrileña, Consuelo A.L., quien acusaba a un vecino de 
Corral de Almaguer, Juan José Benedicto, de abusos 
sexuales. La sección primera de la Audiencia anula la 
resolución del juzgado quintanareño que en el mes de 
diciembre sobreseía, por segunda vez, la denuncia alegando 
falta de pruebas. Por otro lado, el juzgado tendrá que 
tramitar el caso por el procedimiento ordinario ya que así lo 
lo establece la Ley de Enjuiciamiento Criminal para los 
supuestos delitos castigados con más de doce años, como es 
el caso de la violación.

O  El policía Azagra absuelto 
de la acusación de violación

Juan Antonio Azagra Pérez, ex-subcomisario de Policía de 
Puertollano ha sido absuelto por la Sección Segunda de 
Audiencia Provincial de Ciudad Real del delito de violación 
contra la súbdita marroquí Zhora Al Morajni, en 
Puertollano,donde trabaja como camarera en un club de 
álteme. Al fallo absolutorio se opuso el magistrado Lorenzo 
Alvarez de Toledo, por estar íntimamente convencido tras 
las pruebas practicadas de la culpabilidad del acusado. 
Azagra, que en la atualidad está retirado del servicio durante 
cuatro años por haber sido condenado en un juicio anterior 
por un delito de cohecho, fue denunciado por Zohra en abril 
de 1990, acusándole de que en la noche del 18 de enero del 
mismo año, cuando trabajaba en el Club 28 fue sacada a la 
fuerza de él por el funcionario de policía alegando que se la 
llevaba a la Comisaría por no tener sus papeles en regla. 
Según la marroquí, Juan Antonio Azagra la llevó a un 
descampado cercano a la estación de ferrocarril y allí 
consumó su violación después de golpearla. El letrado de la 
acusación particular, Damaso Arcediano, ha anunciado su 
intención de interpomer recurso de Casación ante el Tribunal 
Supremo.

O  Baja el número de delitos 
en la región

Guadalajara ha sido la única provincia castellano- 
-manchega en la que el número de delitos aumentó durante 
1993 registrándose siete más que en el 92. En las otras 
cuatro provincias de la región los índices han bajado 
disminuyendo en la Comunidad Autónoma un 7'66 por 
ciento, lo que sitúa a Castilla-La Mancha entre las regiones 
menos conflictivas de España. Según se desprende del 
informe en el que se recogen los datos sobre los niveles de 
delincuencia, en nuestra región se registraron el año pasado 
15.481 delitos mientras que durante el 92 fueron 16.766, lo 
que supone 1.300 menos. La mayor reducción se ha 
producido entre los delitos que atentan contra la propiedad.

POLTRONAS 
Y PASILLOS

M a g d a le n a  A g u ila r

Mártires y disidentes

A Manuel Goya no le gustan los opositores inter
nos y los ha echado del PSOE de Quintanar. La 
excusa ha sido reglamentaria: no estaban al co
rriente de cuotas y, ya se sabe, como en esa agru
pación todos los militantes lo están pues, a la 

calle. Goya sabe y es consciente de que prácticamente na
die paga en Quintanar y, hasta hace unos meses no era un 
obstáculo no hacerlo. ¡Qué mas da!. A mayor número de 
militantes más fuerza en Toledo. Pero cuando se ha topado 
con la crítica de los que no piensan como él o no les gusta 
como gestiona el Ayuntamiento los ha mandado eliminar. 
La mayoría de los 24 afiliados llevaban muchos años traba
jando por el PSOE de Quintanar. Algunos bastante más que 
él y, sin embargo no ha sido obstáculo para depurarlos. To
ledo se ha inhibido y, Madrid no ha querido hacer nada. 
Dudo que Goya haya analizado las consecuencias de su de
cisión. No son 24 votos los que ha tirado a la calle, son 24 
familias cabreadas y, eso, en un pueblo es un potencial elec
toral.

^ ^ E s t a  vez a Joaquín Sánchez Garrido hay que agrade
cerle que haya sabido rectificar a tiempo un medida como la 
de prohibir el aparcamiento en la explanada del martes. 
Sánchez Garrido que dio personalmente la orden a la poli
cía municipal de prohibir el tráfico en las calles adyacentes 
a el aparcamiento del El Corrillo y dictó la orden -y se la 
comunicó a los periodistas de Toledo- de prohibir definiti
vamente el aparcamiento en el martes, ha rectificado ante 
las continuas protestas de los ciudadanos que, de golpe y 
porrazo, se encontraron sin sitios para dejar su coche y obli
gados a gastarse un montón de dinero si querían ir a trabajar 
en su coche. Rectificar es de sabios.

C ^ Y a  empieza a sonar el nombre de Maria Blazquez co
mo candidata a las elecciones europeas. La eterna 25% del 
PSOE en la provincia se quedó sin cargo político tras su ce
se como Consejera de Sanidad y fue convertida en un mártir 
por los socialistas toledanos que se quedaron sin peso den
tro del Consejo de Gobierno de la Junta. Ahora Maria 
Blazquez quiere un buen puesto en la lista europea y reto
mar el pulso político perdido. La duda está en saber si el 
presidente regional quiere cambiar a su hombre en la lista, 
el alcarreño, Juan José de la Cámara, curiosamente tam
bién exconsejero de sanidad de la Junta. Resulta difícil, con 
unas encuestas que anuncian el descenso de los socialistas 
para las próximas elecciones europeas, pensar que esta re
gión contará con dos parlamentarios europeos en puestos de 
salida y que, uno de ellos sea la mujer del vicesecretario y 
presidente de la diputación provincial, María Blazquez, 
con el que el presidente regional no guarda unas especiales 
relaciones, es pensar mucho. Desde Ciudad Real algunos 
insisten en dar otro nombre para esa lista, Miguel Angel 
Martínez, un nombre todavía más difícil si tenemos en 
cuenta que para serlo tendría que dimitir como diputado y, 
por tanto dejar de ser presidente del Consejo de Europa.
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UN BOMBERO PARA 3500 HABITANTES
P a re c e  que las autoridades ya se han tomado en serio la seguridad de la 

provincia al repartir la cobertura de todas las localidades entre los Parques 
de Bomberos de Toledo, Talayera y Villacañas -este último en consturcción- 
, aunque los profesionales talaveranos no están muy contentos. A finales de 
este mes se pondrá en marcha , para toda la provincia, el teléfono 085, y en 

el casco histórico de Toledo se instalará una red de hidrantes en columna.

El nuevo mapa contra-incendios 
es insuficiente

AUN CON CARENCIAS

esde el 
día 1 de 
este mes 
de febre
ro, co
menzó a 
funcionar 
para los 

Parques de Bomberos de Tole
do y Talavera, la nueva de
marcación territorial que fija 
todas las localidades de la pro
vincia que le corresponden a 
cada Cuerpo atender en caso de 
incendio o cualquier otro si
niestro, tal y como se fijo en el 
convenio que firmaron el pasa
do día 26 de enero, los máxi
mos responsables de la Conse
je ría  de A dm inistraciones 
Públicas, la Diputación y de los

ayuntamientos de Toledo y Ta
layera.

Hasta este m omento, los 
bomberos de Talavera, cum
pliendo órdenes municipales, 
sólo atendían la ciudad y nada 
más que salían a los pueblos de 
su área, si en el incidente corrí
an peligro vidas humanas. 
Mientras, al cuerpo de Toledo 
le correspondía cubrir toda la 
provincia aunque era del todo 
ineficaz, pues al tenerse que 
desplazar a tan largas distan
cias en muchas ocasiones cuan
do querían llegar, las llamas ya 
habían consumido todo lo que 
encontraron a su paso.

Tras la firma de dicho conve
nio, el Parque de Bomberos de 
Talavera cubre además de la

En e l casco histórico de Toledo se instalarán 
unos 40 hidrantes en columna.

ciudad, todos los pueblos de la 
Jara y de la sierra de San Vi
cente; y el de Toledo atiende 
además de la capital, hasta Al- 
barreal del Tajo por el oeste y, 
hacia el este hasta Huerta de 
Valdecarábanos y Los Yébe- 
nes. De toda la amplia zona de 
La Mancha, deberá encargarse 
el futuro Parque de Villacañas, 
actualmente en construcción y 
que entrará en funcionamiento, 
según todas las previsiones, en
tre los meses de noviembre y 
diciembre de este mismo año. 
Hasta su puesta en marcha, el 
Parque de Toledo cubrirá tam
bién esa zona de la provincia.

Según establece también di
cho convenio, los distintos 
Cuerpos de la provincia estarán 
coordinados y cooperarán entre 
sí, aportando profesionales y 
medios materiales en los casos 
que sean necesarios.

■ Villacañas, actualmente en construcción, deberá 
entrar en funcionamiento a finales de este año.

/yunque ios marques de lole- 
do y Talavera, durante los dos 
últimos años, han ido crecien
do en personal y material, uno 
y otro siguen padeciendo ca
rencias sobre todo en las plan
tillas, aun muy lejos de esa ci
fra marcada como idónea de un 
bombero por cada 1.000 habi
tantes. Toledo cuenta en la ac
tualidad con 62 hombres y co
mo señala el jefe  de este 
Parque, Pedro Pablo Martí
nez Toledano, "llevamos un

- 26 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



año de retraso en la implanta
ción de la p lan tilla  idea l", 
mientras el concejal de Seguri
dad Ciudadana, Antonio Gon
zález Gallegos, afirma: "confío 
en que nos podamos acercar 
entre este año y el que viene, a 
la cifra ideal de 75 bomberos 
que marcó el propio Ayunta
miento".

Entre tanto, el jefe del Par
que de Talavera, Rafael Ce
rrillo, matiza sobre la nueva 
cobertura que "no podemos es
tar satisfechos porque carece
mos de medios y de personal. 
Nosotros estábamos para Tala- 
vera y ahora nos amplían el 
servicio a una zona muy am
plia. Pero también tenemos 
muy claro que somos unos 
mandados y obedecemos lo que 
nos dicen". El Cuerpo talavera- 
no está constitu ido por 41 
bomberos y una de las mayores 
preocupaciones de estos profe
sionales, es que en cada tumo 
de guardia sólo disponen de un 
bombero conductor, por lo que 
si se produce una salida y surge 
al mismo tiempo otro aviso, 
deben intentar localizar al otro 
conductor que está libre.

En cuanto a los medios ma
teriales, esta misma semana la 
Consejería de Administracio
nes Públicas entregó en 
Toledo, un nuevo camión para 
la intervención en accidentes 
de tráfico, dotado con la última 
tecnología para el rescate y 
descarcelación de personas, y 
para el trasvase de mercancías 
peligrosas. Otro vehículo igual 
fue facilitado a Talavera, así 
como un camión autobomba 
con una capacidad de 4.000 li
tros. Esta aportación ha sido 
muy positiva pues ,aunque co
mo dicen "nunca hay suficien
tes medios ante tantos riesgos", 
los bomberos cada vez deben 
atender más accidentes de tráfi
co. Precisamente, tanto en To
ledo como en Talavera, nada 
más recibir los vehículos para 
accidentes, lamentablemente 
tuvieron que ser usados. Los 
bomberos toledanos, para res
catar de entre la chatarra los 
cadáveres de tres miembros de 
una misma familia, en un acci
dente que se produjo en la N-V 
a la altura de Santa Cruz de 
Retamar; y los de Talavera 
para apagar un vehículo incen

diado a consecuencia de un ac
cidente que tuvo lugar también 
en la N-V, pero cerca de Alca- 
ñizo.

Una de las carencias más im
portantes que tiene el Parque 
de Toledo, es una escala que 
permita a estos profesionales 
subir por lo menos a una altura 
de 32 metros. Ahora sólo dis
ponen de un brazo articulado 
que les eleva en una cesta y no 
a través de peldaños, un máxi
mo de 20 metros. El consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, se ha compro
metido a subsanar esta falta.

mmm eloss

Según Eladio Luján, coordi
nador del Servicio Provincial 
de Extinción de Incendios y 
Salvamento, "antes de que aca
be el mes de febrero creo que 
tendremos ya el servicio del 
085". Este teléfono de tres dígi
tos, fácilmente memorizable, 
servirá para llamar gratis a los 
bomberos desde cualquier pun
to de la provincia. Al marcar el 
085, ya sea desde la zona de 
Toledo, Talavera o 
Villacañas, la llamada es reci

bida en el Parque toledano, 
donde a través de un sistema de 
telecomunicaciones se tendrá 
linea directa por medio de emi
soras, con el resto de los par
ques; y desde ese mismo mo
mento se pone en marcha el 
dispositivo necesario para el 
caso requerido. "Es una cober
tura provincial con rapidez to
tal y absoluta que ahora mismo 
no tenemos, porque si nosotros 
queremos contactar con Tala- 
vera tenemos que usar el telé-

Nada más recibir los 
camiones para 
accidentes de tráfico, 
los bomberos de 
Toledo y Talavera 
tuvieron que usarlos.

Pruebas 
físicas muy 

duras
Próximamente, entre 

marzo y abril, se celebra
rán exámenes libres para 
cubrir nuevas plazas de 
bomberos tanto para el 
Parque de Toledo, como 
el de Talavera. Más de 
400 aspirantes han echado 
ya sus instancias para dos 
plazas de bombero con
ductor y cinco de bombe
ros en el Parque de Tole
do, y otros tantos más 
optan a siete plazas de 
bomberos en el de Tala- 
vera. También para esas 
fechas, podrían convocar
se aproximadamente 26 
nuevas plazas para la do
tación del futuro Parque 
de Villacañas.

Las pruebas físicas que 
deben superar los aspiran
tes de Toledo y Talavera 
son bastante duras, en am
bos sitios tendrán que tre
par en un tiempo mínimo 
de 10 segundos por una 
cuerda lisa de 6 metros y 
sin ningún tipo de apoyo, 
así como nadar 50 metros 
libres en menos de 40 se
gundos. Esta última prue
ba de natación se ha reba
jado un poco, pues antes 
se exigía realizarla en 35 
segundos, casi una marca 
olímpica.

En Toledo también, de
berán correr 100 metros 
lisos en 13 segundos y
1.000 metros en pista en 
tres minutos y medio, ade
más de levantar tumbados 
25 veces, 46 kilos de peso 
en menos de 30 segundos 
y colgados en barra, subir 
15 veces en 30 segundos. 
Mientras, en Talavera 
tendrán que correr 200 
metros lisos en 30 segun
dos; levantar ocho veces y 
de pie 40 kilos en 30 se
gundos; y saltar, en el si
tio sin mover los pies 50 
centímetros, y lateralmen
te un banco 45 veces en 
30 segundos.
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fono normal", explica Eladio 
Luján. La verdad es que la im
plantación del 085 se ha demo
rado un poco más de la cuenta, 
pues fue en mayo del año pasa
do cuando la Diputación apro
bó una ayuda económica de
3.750.000 pesetas para la insta
lación de este servicio.

RED DE MORANTES

Mientras Talavera tiene ins
talados más de 100 hidrantes o 
tomas de agua de uso exclusivo 
para los bomberos, en diversos 
puntos de la ciudad, Toledo só
lo cuenta con algunos de ellos 
en la zona industrial del Polí
gono y diversos puntos del ba
rrio de Buenavista. En el casco 
histórico, un recinto potencial
mente tan peligroso por la anti
güedad de las edificaciones y 
por la configuración de sus ca
lles tan estrechas, sólo existen 
dos hidrantes junto a la resi
dencia de ancianos del Hospi- 
talito del Rey. La Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento to-

Caáa pueblo deberá 
instalar como mínimo 
un hidrante en su 
municipio.

El Parque de Talavera 
sólo cuenta con un 
bombero conductor en 
los turnos de guardia.

ledano ya dió el visto a la in
versión de 15 millones de pese
tas, concedidos por la Conseje
ría de Administraciones, para 
dotar a la ciudad de una red de 
hidrantes. "El casco se chupará 
la mayoría de ellos, aqui son 
necesarios unos 40 hidrantes. 
Nosotros nos hemos pateado 
calle por calle, señalando el lu

gar exacto donde deben ir" ex
plica el jefe del Parque de To
ledo, Pedro Pablo Martínez.
Los hidrantes que se van a ins
talar son en columna, parecidos 
a los instalados en las ciudades 
americanas, al considerarse que 
son fácilmente localizables y 
que no pueden ser tapados por 
ningún vehículo. Algunos pun
tos donde serán colocados son 
en Zocodover, en la plaza del 
Ayuntamiento, frente al Palacio 
de Fuensalida, en San Juan de 
los Reyes, junto a la Consejería 
de Hacienda, y en las plazas de 
las Carmelitas, de Valdecale- 
ros, Juan de Mariana y del Sal
vador, entre otros.

También se está estudiando 
la colocación de hidrantes en 
diversos pueblos de la provin
cia, como complemento a la 
puesta en marcha del futuro 
Parque de Villacañas. "La red 
de hidrantes es fundamental en 
todo esta planificación. Un ca
mión de bomberos consume en 
unos dos minutos 2.600 litros 
de agua y aunque se lleve un

camión nodriza con 10.000 li
tros, son necesarias buenas to
mas de agua donde poder re
cargar. En el estudio que he 
hecho, se señala que por lo 
menos debe haber un hidrante 
en cada pueblo y en las locali
dades grandes son necesarios 
unos cinco", señala Eladio Lu
ján quien añade que "el hi
drante más sofisticado cuesta
200.000 pesetas y no me creeré 
si un alcalde me dice que no 
tiene ese dinero, por muy pe
queña que sea la localidad. Es
tamos hablando de un servicio 
que supone cientos de millones 
y esto es lo mínimo".

El Parque de Bomberos de 
Villacañas, cuya construcción 
podría finalizar en agosto y su 
puesta en marcha se ha calcula
do para finales de año, contará 
en un principio con cuatro ve
hículos y 26 hombres, quienes 
se formarán previamente con 
los profesionales de Toledo y 
Talavera. •

•  C. DEL CASTILLO

30 ANOS 
DE

£✓

•  B0ISSERIES
•  DESPACHOS
•  ZONAS NOBLES
•  ARTES0NAD0S

# ° o ° V

* > °

/

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



O  Nuevo 
delegado en 
la Agencia 
Tributaria

Enrique Sánchez-Blanco 
Codorniú ha sido nombrado 
delegado en Toledo de la 
Agencia Estatal Tributaria. Con 
cuarenta años de edad,
Sánchez -Blanco lleva doce 
vinculado a Hacienda. Hasta 
ahora era inspector regional 
adjunto en la delgación 
especial de la Agencia 
Tributaria en Madrid. Casado 
y con dos niñas, está licenciado 
en derecho. Fuentes de la 
delegación indicaban que su 
objetivo era "facilitar el 
cumplimiento voluntario de las 
obligaciones con Hacienda y 
luchar contra el fraude". 
Enrique Sánchez-Blanco 
sustituye a José Trigo al frente 
de la agencia tributaria. Este 
último permaneció en Toledo 
durante siete años y 
recientemente ha sido 
trasladado a Alicante.

El sindicato UGT se______
enfrenta a un proceso de 
renovación de la secretaría 
general en medio de un 
fuerte conflicto por el 
control. Y este conflicto no 
se queda en las alturas, sino
que afecta a toda la______
estructura. En Toledo, los 
apoyos hacia un candidato 
u otro varían según las 
federaciones. Por ejemplo,
construcción apoya a_____
Garnacho, mientras que la 
unión provincial está con el 
candidato que designe 
Nicolás Redondo. De 
momento las aguas están
tranquilas, pero las_______
consecuencias del relevo 
son imprevisibles.

OUGT celebrará su congreso 
regional en abril

La unión regional de UGT celebrará los días 23 y 24 de abril su 
segundo congreso en el que se elegirá al secretario general y a la 
comisión ejecutiva. El congreso constituyente tuvo lugar la 
primavera pasada y de él salió una ejecutiva encabezada por Juan 
Manuel Cuadrado. Esta ejecutiva, sin embargo, tendría tan solo 
un año de mandato. Aunque no existen indicios claros de si 
Cuadrado revalidará el cargo, lodo apunta a que pueden 
producirse disputas por el control de la unión. El congreso se va a 
producir en un momento en que en el seno del sindicato existe una 
fuerte pugna por la sucesión de Nicolás Redondo.

O  Comercio: las rebajas salvan 
la temporada de invierno.

Las ventas durante las rebajas han salvado en buena medida la 
temporada de invierno del comercio. "Estamos vendiendo al 
mismo nivel del año pasado, lo que dada la crisis, lo consideramos 
como muy positivo", explica el empresario Juan Francisco 
Navarro. Las preferencias siguen centrándose en géneros de 
punto, camisería, pantalones y abrigos de sport, en tanto que las 
prendas vaqueras han sufrido una importante caida, a pesar de que 
en muchos casos se están vendiendo por debajo de los costes.

O L a  reforma laboral, 
a debate en Fedeto

La Federación Empresarial Toledana será escenario, el próximo 24 
de febrero, de una jornada sobre la reforma del mercado laboral, en 
la que intervendrá el secretario general de Empleo y Relaciones 
Laborales, Marcos Peña. En la jornada intervendrán otros 
ponentes, como José María Marín Correa, del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid, o Vicente Conde, Rafael Martínez y José 
Ramón López, todos ellos magistrados del Tribunal Supremo, que 
analizarán diversos temas relacionados con esta reforma.
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E l  polémico reformado de 
las obras del Mercado de 

Ganados de Talavera, que 
asciende a 138 millones de 
pesetas, ha sido finalmente 
aprobado. Mientras el PP y 

ACTAL no comprenden 
como puede haber tantas 

modificaciones en un 
proyecto tan joven, el 

concejal del PSOE, José 
Miguel Camacho, 

reconoce que hubo errores 
en el proyecto inicial a 

causa de la rapidez con que 
se realizó. El caso es que el 
coste del Mercado roza ya 

los 1.000 millones.

EL AYUNTAMIENTO DA LA RAZON A LAS DENUNCIAS DEL PP Y  ACTAL

El M ercado de Talavera se 
dispara hasta los mil m illones

La oposició anunció 
en su día que el 
Mercado necesitaría 
de varios 
reformados

C
iento treinta 
y ocho mi
llones, tres
cientas cua
renta y dos 
mil, seis
cientas se
tenta y nue
ve pesetas. Ese es el importe 

total del reformado para las obras 
del nuevo Mercado nacional de 
Ganados de Talavera, reciente
mente aprobado por el pleno mu
nicipal, con los doce votos a fa
vor del PSOE, once en contra de 
PP y ACTAL y la abstención del 
único concejal de Izquierda Uni
da, Nazario García.

El presupuesto del reformado 
eleva la cifra del coste total del 
Mercado a 973 millones de pese
tas. Pese a las justificaciones por 
parte del equipo de gobierno, los 
representantes de la oposición, 
Pablo Tello, por Acción por la 
Comarca de Talavera (ACTAL),

y Juan Antonio Muñoz 
Gallego, por el Partido Popular, 
le recordaron al equipo de go
bierno aquello del "ya os lo habí
amos avisado". Para ambas for
maciones, de todas las 
variaciones que se han de incluir 
en el proyecto muy pocas se jus
tifican por sí mismas.

®®<® ARROYO

La primera de ellas se refieren 
al trabajo añadido que ha supues
to la aparición de un arroyo sub
terráneo. Para acondicionar esta 
zona antes de iniciar las obras ha 
habido que desecar y rellenar el 
cauce. El costo de todo ello ha 
sido de algo más de veinte millo
nes de pesetas. Esta es quizás la 
única reforma añadida en la que 
hay cierto consenso. "Sólo el 
cauce del arroyo se podría inte- 
repretar como un verdadero im
previsto", aseguraba el propio

Muñoz Gallego. La polémica ha 
surgido con respecto a otras mo
dificaciones.

En el reformado aprobado por 
el equipo de gobierno, la partida 
más importantes, 50 millones, va 
destinada a la dotación de acce
sos al Mercado. Incilmente esta
ba previsto que se accediese des
de la N-V a través del nudo del 
polígono de Torrehierro. Según 
el concejal de Hacienda, José 
Miguel Camacho, ha sido el 
propio ministerio de Obras Pú
blicas, quien ha exigido esa mo
dificación. Por contra, el ayunta
miento deberá acondicionar el 
camino existente entre El Casar 
y Talavera La Nueva, acceso no 
contemplado en el proyecto ini
cial. "De esta manera -asegura 
Camacho- dotamos de buenos 
accesos al Mercado desde todas 
las comarcas. Accesos que se po
dían haber obviado, pero que 
creemos que eran necesarios".
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Doce millones y medio va a 
costar, además, que Iberdrola 
cmbie el tendido eléctrico aéreo 
que atraviesa la mismísima puer
ta del Mercado ya que cuando se 
compró la parcela -que según 
Camacho, costó treinta millones- 
hubo que retirar el tendido que la 
atravesaba. Eso supsuo cuatro 
millones y medio y ahora, esta 
compañía eléctrica deberá elimi
nar este tendido y hacerlo subte
rráneo.

CORRALES

Otra de las partidas importan
tes de este reformado, doce mi
llones, irá destinado a los corra
les. La separación entre barras ha 
sido estimada como demasiado 
amplia por parte de la consejería 
de Agricultura, según Camacho, 
con lo que hay que duplicar su 
número. "Esto no ha sido un ca
pricho del ayuntamiento, la Jun
ta lo ha exigido".

Dentro del aluvión de modifi
caciones -así fue como lo definió 
el edil del PP Juan Antonio 
Muñoz Gallego- hay algunas 
que, según la oposición, no se 
explican muy bien. La principal 
es la que se refiere a la inclusión 
del alumbrado interior de la nave 
cubierta. Igualmente sorprende 
que, a estas alturas, el proyecto 
contemple la inclusión de zonas

verdes para suavizar el impacto 
que provoca la inmensa mole de 
hormigón que será el nuevo Mer
cado. Para ello se pretende rode
ar el recinto plantando quinientos 
chopos. Ambas modificaciones 
suponen un total de quince millo
nes de pesetas. En este punto, el 
edil socialista reconoce que "ha 
habido ciertos errores en el pro

yecto inicial, más bien provoca
dos por la rapidez con que se hi
zo para poder acogernos así a 
las subvenciones de la Unión Eu
ropea". Camacho matiza que 
"de todas formas, en un proyecto 
de más de ochocientos millones 
de pesetas es preferible hacer las 
cosas bien incluyendo las mejo
ras que sean necesarias".

El resto de modificaciones ha

cen referencia a la distribución 
del aire acondicionado en seis 
zonas -en vez de dos como se ha
bía previsto inicialmente-, y a la 
dotación de medios de seguridad 
contra incendios. "Estas modifi
caciones no tienen repercusión 
económica porque se compensan 
con otras partidas". El resto del 
presupuesto del reformado, casi 
veintinueve millones, irá destina
do al control de calidad.

GUERRA DE CIFRAS

Durante el pleno, tanto PP co
mo ACTAL, criticaron duramen
te el proyecto de reformado y re
cordaron al PSOE las críticas que 
se hicieron en su día a la adjudi
cación de las obras, por 835 mi
llones, a la empresa Austral. "El 
tiempo acaba dándonos la ra
zón", explicaba Pablo Tollo, por
tavoz de ACTAL, quien añadía 
que "es difícil de creer que algu
nas cosas se dejasen en el tintero 
de forma involuntaria". Tello 
aseguró, incluso, que, al final, el 
Mercado costará 1.500 millones, 
argumentando que en los 323 mi
llones que aportará el Ayunta
miento no se ha incluido el im
porte de los intereses del crédito 
que se solicitó -600 millones, de 
los cuales habrá que devolver los 
que no se utilicen, según Cama
cho- ni el precio del suelo.

El portavoz popular, Juan An
tonio Muñoz Gallego, dijo que 
"se está cometiendo un abuso de 
la figura del reformado". El edil 
popular añadió que "es inexplica
ble que "un proyecto aprobado 
hace tan sólo catorce meses ne
cesite tantas reformas".

Por su parte, el único concejal 
de Izquierda Unida, Nazario 
García, que en su día aprobó el 
proyecto a condición de que no 
se presentasen reformados poste
riores defendió su abstención en 
la votación diciendo que "era in
consecuente que se paralizasen 
las obras".

García pidió que "se estudia
sen bien los proyectos para que 
la inclusión de cosas elementales 
no justifiquen luego un reforma
do". Pese a la abstención de IU, 
el reformado fue aprobado gra
cias a la ausencia del concejal 
del Partido Popular, Emilio Ni- 
veiro. •

•  JESUS RUBIO

EL ALCALDE PIDE QUE 
SE INVESTIGUE

"Habría que investigar en los últimos veinte años en cuán
tos proyectos ha habido reformados, porque ahora parece que 
esto sucede desde hace tres días", aseguró el alcalde, Isidro 
Flores. José Miguel Camacho explica que ha muchos ejem
plos que ilustran la frase del primer edil, como los de Mercata- 
lavera, la Alameda, el polideportivo Primero de Mayo, la pis
cina cubierta o el teatro Victoria. Lo de los reformados viene 
de lejos, pero no es menos cierto que en el seno del equipo de 
gobierno siempre se ha sido muy suspicaz a las críticas que se 
han vertido sobre el Mercado de Ganados. Pero las cifras can
tan. De 835 millones de pesetas se ha pasado a 973. Ciento 
treinta y ocho millones que se desglosan de la siguiente mane
ra: 50 millones para los accesos al Mercado, 12,5 para la refor
ma del cableado, 20 para el encauzamiento del arroyo subte
rráneo, 12 para el acondicionamiento de los corrales, 9 para las 
zonas verdes, 6 para el alumbrado interior de la nave cubierta 
y 29 para el control de calidad. El portavoz de ACTAL, Pablo 
Tello, se ratifica en que esta cifra no es definitiva y que el 
Mercado costará casi el doble de lo inicialmente previsto. El 
tiempo será, como siempre, el que dé o quite razones.
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LA JUNTA PAGA CUATRO MILLONES POR CADA UNO

L o s  treinta nuevos diseñadores castellano-manchegos están en Milán a punto de comenzar sus 
estudios en el Instituto Europeo de Diseño. Son la tercera y última generación de jóvenes que 

disfrutará de la beca de cerca de cuatro millones que la Consejería de Industria ha puesto a disposisión 
de cada uno de ellos para su formación profesional en la capital europea del diseño.

La  últim a generación de 
diseñadores se instruye en M ilá n

Los treinta úl
timos diseña
dores castella- 
no-manchego 
s tomaron tie
rra en Milán 
hace pocas se
manas. Serán 

los últimos afortunados a los 
que la Consejería de Industria 
concederá las fabulosas becas 
de cerca de cuatro millones de 
pesetas para su formación pro
fesional en la considerada co
mo la capital europea del dise
ño.

La segunda promoción vol
vió en vísperas de las últimas 
navidades y la primera de ellas, 
la que cursó sus estudios du
rante 1992, lo hizo hace algo 
más de un año. En total serán 
noventa jóvenes manchegos los

que hayan disfrutado de esta 
formación que ha supuesto una 
importante inversión de dinero 
público. La pregunta que se 
plantea a estas alturas del pro
yecto de estudios es hasta qué 
punto se ha rentabilizado o se 
rentabilizará esta inversión.

"La efectividad y la capaci
dad de crear riqueza en Casti
lla La Mancha a raíz de estas 
becas se notará más o menos 
en tres años", explica Luis An
tonio Martínez, un joven tole
dano, becado de la primera 
promoción, que continuó el 
año siguiente como coordina
dor del grupo.

La idea generalizada es la de 
satisfacción, la de haber vivido 
un año irrepetible en muchos 
aspectos. "El balance es positi
vo, porque aunque siempre se

aprende en la vida, estés donde 
estés, lo cierto es que vivir en 
otro pa ís es muy 
enriquecedor", explica Eduar
do Villasante, un joven diseña
dor de la segunda promoción.

La experiencia humana es 
una de las más interesantes pa
ra estos diseñadores. "Es una 
experiencia maravillosa, por
que estás fuera de tu casa y de 
tu país", explicaba otro de los 
jóvenes diseñadores. No en va
no en la beca está incluida una 
cantidad mensual de 130.000 
pesetas, cantidad muy conside
rable si se piensa que en la ma
yor parte de los casos, los be
cados acaban de salir de la 
universidad y en muy pocos 
casos han estado integrados en 
el mundo del trabajo. No obs
tante, Milán es una ciudad os
tensiblemente más cara que 
cualquier capital española.

En el aspecto profesional, los 
puntos de vista son muy dispa
res. "Los que vamos de aquí 
llegamos un poco endiosados, 
y lo primero que hacen en Mi
lán es darte un golpe al ego 
personal, y eso hace sufrir", 
según Luis Antonio Martínez. 
En este mismo sentido añadía 
que "cuando a alguien le dan 
una beca cree que ha sido ca
tapultado para el paraíso, pero 
afrontar la realidad es un gol
pe duro".

En lo que sí hay coincidencia 
plena es en que la tecnología 
que se pone al servicio de los 
becados es muy escasa y que el 
material más básico se va en
tregando con cuentagotas. Este 
hecho es reconocido hasta por 
Luis Antonio Martínez, cuya 
labor coordinadora ha sido

Los treinta alumnos de la primera promoción posan en Milán con sus ilustres 
visitantes: e l entonces consejero de Industria y  Ana Bono, entre otros.

- 32-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



Varios becados de la segunda promoción, durante una excursión a un museo italiano.

puesta en entredicho por varios 
de los becados. "Lo que se 
aprende en Milán es a pensar", 
indicaba.

Para otros, este tema ha sido 
objeto de decepción. "Los pro
fesores por lo general son muy 
buenos, pero nos defraudamos 
sabiendo lo que se pagaba por 
nosotros y el poco material que 
había". La Junta paga al Insti
tuto Europeo de Diseño 
2.350.000 pesetas por alumno 
y curso.

Salvador García, un joven 
ciudarrealeño, hizo la beca 
dentro del área de diseño in
dustrial. Para éste apenas exis
ten objeciones al curso. "Es es
tupendo haber podido trabajar 
en proyectos en común con 
gente de otras nacionalidades 
y haber tenido profesores de 
prestigio", dice.

De cualquier forma, la incor
poración al mundo del trabajo 
no es fácil ni siquiera para es
tas personas que han disfrutado 
de una formación privilegiada. 
"Si el cincuenta por ciento de

los becados se involucra en 
empresas, nos damos por satis
fechos", explicaba Javier 
Alonso, director del proyecto 
de estudios.

Hasta ahora ya están funcio
nando algunos de los que parti
ciparon en la primera promo
ción. De los treinta primeros, 
ocho han abierto un estudio

con delegaciones en Toledo, 
Talavera y Albacete. Con el
nombre de Sofía Proyectistas, 
integra todas las áreas del di
seño. Otros están trabajando en 
proyectos de cara a la próxima 
apertura de los centros tecnoló
gicos de la madera, la cerámica 
industrial del textil. Uno ha 
conseguido una plaza en la Es
cuela de Artes Aplicadas y Ofi

cios y otro consiguió a través 
de la consejería, una beca para 
permanecer en Milán.

De los que han vuelto recien
temente, la gran mayoría está a 
la expectativa. "Nosotros tam
bién estamos haciendo un es
fuerzo de sensibilización para 
que los empresarios tengan ne
cesidad de estos 
profesionales", explica Alonso. 
Y en efecto, esta misma sema
na una importante empresa ma
derera ha concertado entrevis
tas con varios ex becados.

"Quizá en el trasfondo de to
das las quejas existe la idea de 
que en Italia hemos estado de
sasistidos, pero es que ahí no 
hay una cultura asistencial", 
dice Luis Antonio Martínez. 
Javier Alonso iba más allá: 
"Aqui cada uno tiene que bus
carse la vida por su cuenta y 
demostrar que sabe, porque si 
alguien piensa que por tener 
una beca de la Junta va a ser 
funcionario en dos años, está 
equivocado" •

•  B. JIMENEZ

Este D om ingo  D isfrute con  los Suyos 
)e un M enú Especial, a P recio Familiar

TEL
Anticuario

RESTAURANTE
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D e s p u é s  de seis 
meses de 

negociaciones, el 
constructor Apolonio 

Mayoral firmaba el 
pasado viernes las 

escrituras de compra
venta del edifico de 

Nodal, en la Calle 
Comercio de Toledo. 

En él se instalará en 
breve la cadena Zara, 

aunque utilizará una 
marca diferente. El 

Casco Histórico está de 
enhorabuena.

HA COMPRADO A MAYORAL EL EDIFICIO DE NODAL

Zara abrirá tienda en el Casco 
Histórico de Toledo

Las conversa
ciones man
tenidas a lo 
largo de seis 
meses entre 
A p o l o n i o  
M ayoral y 
los represen
tantes legales de Inditex S.A. 

(propietarios de la cadena de 
tiendas de ropa Zara) dieron 
sus frutos el pasado viernes, 4 
de febrero. Ese día se firmaban 
las escrituras de compraventa 
del edificio de Nodal.

Esto significa que Toledo 
contará en breve con tienda de 
una de las principales cadenas 
de confección de Europa. En 
concreto, Inditex ha comprado 
la planta baja y el sótano (170 y 
106 metros cuadrados, respecti
vamente) aunque las intencio
nes de Mayoral son las de ven
derles también la planta 
primera, ya que al parecer Zara 
pretende comercializar por se
parado ropa de hombre mujer y 
niño. "Seguimos negociando 
para venderles una planta de 
ese mismo edificio, pero ellos

se muestran indecisos", decía 
Mayoral.

El precio de venta de las dos 
plantas prefería mantenerlo en 
secreto. "Ha sido un precio 
normal, con arreglo al merca
do, porque en tiempos de crisis 
no se pueden hacer virguerías”. 
En la calle, sin embargo, circu
lan cifras muy dispares: desde 
los 132 millones a los 450. En 
esta última cifra estaría inclui
da la primera planta, que por el 
momento no está vendida.

Respecto al nombre que utili
zará Inditex para instalarse en 
Toledo, todo hace indicar que 
no se tratará de la firma Zara. 
Más posibilidades tiene la mar
ca Brettos, una cadena de tien
das creada recientemente para 
instalarse en ciudades pequeñas 
y medianas. Especializadas en 
ropa de mujer, hasta la fecha 
tiene abiertas tiendas en Alcoy 
y Zamora y las previsiones de 
la empresa son las de abrir una 
tienda al mes a lo largo de este 
año.

No obstante, Pulí &Bear, es
pecializada en ropa de sport de

hombre, también tiene posibili
dades. El tercer local que nece
sitaría Inditex para Toledo sería 
la tienda Kyddy's Class, espe
cializada en ropa infantil. Esta 
firma ya se estrenó en la pro
vincia de Toledo con un esta
blecimiento en Talavera de la 
Reina.

(§><S><§> SATISFACCION

La instalación de Zara en el 
Casco Histórico de Toledo ha 
sidj s'ludada con satisfacción 
r or ’ arte del comercio del Cas
co. Juan Francisco Navarro, 
propietario de un importante 
número de tiendas en la Calle 
Comercio, indicaba que la ins
talación de esta firma "va a in
crementar la afluencia de gente 
y eso va a ser muy positivo". 
Recordaba, además, "un hecho 
histórico, y es que cuando co
menzó la expansión de El Corte 
Inglés, los locales de alrededor 
de donde se instalaba se empe
zaron a valorar mucho más".

Sin embargo, la instalación

de Zara va a obligar al comer
cio del Casco a cambiar sus 
planteamientos. "El pequeño 
comercio tiene que ir a la espe- 
cialización, aunque para ello 
tenemos que saber en qué ren
glón de precios y calidades va 
a venir Zara".

La masificación o uniforma- 
lización de la moda es uno de 
los riesgos de este tipo de co
mercio en una ciudad pequeña. 
Sin embargo, parece que Zara 
lo combate "con una gran agi
lidad de mercado, y quizá eso 
al pequeño comercio sí le per
judica", indica Navarro, quien 
añade que "su presencia en 
provincias es mucho más agre
siva que en las grandes ciuda
des".

Zara, que estuvo buscando 
local tanto en la parte nueva 
como en la vieja de la ciudad, 
es la sexta potencia europea en 
el sector textil y a nivel nacio
nal ya ha desbancado al hasta 
ahora líder del sector El Corte 
Inglés. •

•  BEATRIZ JIMENEZ
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E l  nuevo mercado de 
Corral de Almaguer 

aún no ha abierto sus 
puertas y ya es foco de 
polémica. Buena parte 

de los comerciantes 
que ocuparán el 

edificio se quejan de 
puestos y cámaras 

frigoríficas pequeñas y 
de precios de alquiler 
elevados.Por su parte, 

el alcalde comenta que 
no se puede hacer "un 

mercado a medida".

Algunos de los comerciantes comentan que las vitrinas frigoríficas no les van a caber en los nuevos puestos. Según los vendedores no se han ten i
do muy en cuenta sus necesidades, mientras que desde e l Ayuntamiento se insiste en que se ha intentado hacer un mercado “para todos".

LOS COMERCIANTES TAMBIEN SE QUEJAN DE LOS PRECIOS DE LOS ALQUILERES

Corral de Almaguer, el mercado se 
queda pequeño antes de inaugurarse

N
unca Hueve 
a gusto de 
todos", se 
def i ende 
M i g u e l  
G a r c í a  
A r r o b a ,  
alcalde de 
Corral de Almaguer. "A algunos 

les han hecho el puesto a gusto 
del consumidor y otros nos tene
mos que conformar con lo que 
nos quieran dar", replica uno de 
los vendedores que próximamen
te abandonará las dependencias 
ruinosas del antiguo mercado de 
esta localidad manchega para 
trasladarse al nuevo centro de 
venta, recientemente terminado.

Hace cuatro años se derrumbó 
parte del techo del mercado de 
Corral de Almaguer. Este inci
dente decidió al ayuntamiento de 
la localidad a acometer las obras 
de restauración de un edificio 
que llevaba tiempo presentando 
serias deficiencias. Sin embargo, 
unos estudios realizados hace dos

años demostraron la inviabili
dad de corregir los problemas 
de cimentación por lo que se de
cidió hacer uno nuevo que se le
vantaría en unos terrenos situa
dos justo al lado del ya existente. 
Tras unos meses de obras Corral 
ya cuenta con mercado nuevo pe
ro éste no parece ser del agrado 
de sus máximos beneficiarios, los 
mercaderes. Puestos de venta y 
cámaras frigoríficas pequeñas y 
precios de alquiler elevados son 
las principales protestas aunque 
no las únicas.

"Antes de empezar estuvieron 
midiendo los puestos y las vitri
nas frigoríficas pero ahora nos 
encontramos con que éstas no 
nos caben porque los han hecho 
demudado pequeños", comenta 
Jos'' A' tonio Camuñas, uno de 
lo„ ceniceros. Camuñas afirma 
que hace dos años tuvieron que 
comprar expositores frigoríficos 
por orden de Sanidad "y ahora 
no nos van a servir". El mercado 
se ha construido con una estruc

tura modular compuesta de 34 
habitaciones. Cada módulo tiene 
475 metros de longitud -salvo 
dos excepciones-. Algunos de los 
26 comerciantes han solicitado 
dos e incluso tres módulos para 
tener más espacio. Sin embargo, 
otros dicen que ellos sólo necesi
tan unos centímetros más no un 
puesto completo, mientras que 
critican que se hayan construido 
dos módulos con más de los 5 
centímetros. "¿Por qué a unos 
les han hecho el puesto a medida 
y a otros no?", se preguntaba 
otro de los carniceros, Tomás 
Mansenio, quejándose de que 
apenas les han informado del 
proyecto, mientras que el alcalde 
dice que la actitud del arquitecto 
encargado del mismo "siempre 
ha sido dialogante y en todos los 
casos se han visto las necesida
des de cada vendedor". Por otro 
lado están los rumores sobre el 
elevado coste del alquiler de los 
locales. Los vendedores lo cifra
ban en torno a 25.000 pesetas por 
puesto mientras que Miguel

García Arroba decía que ronda
ría las 19.000. En palabras de un 
frutero, Anatolio Lominchar,
"en Quintanar pagan 7.700 pese
tas mensualmente por puestos 
mayores", aunque el primer edil 
aducía que en esas cifras se in
cluía la amortización del crédito 
de 40 millones que el ayunta
miento solicitó para realizar las 
obras. "Nosotros hemos tenido 
que hacer efectivo el pago en 
diez años pero a los vendedores 
les damos la facilidad de abonar
lo en veinte. Lo que el ayunta
miento no puede hacer es finan
ciar un proyecto que. aunque sea 
un bien para todo el pueblo, los 
principales beneficiados serán 
particulares que tendrán ahí su 
negocio. Nosotros financiamos 
los gastos de mantenimiento del 
edificio pero ellos también tienen 
que poner algo de su parte".

Así las cosas, el, tan esperado, 
nuevo mercado comienza su an
dadura con polémica. •

•  CARMEN VALIENTE
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I I  CONVENIO FINANCIERO 
DEL BBV Y FEDETO

La Federación Empresarial 
Toledana y el Banco Bilbao- 
Vizcaya han firmado esta 
semana un convenio mediante 
el cual se pone a disposición de 
los asociados la cantidad de 
1.500 millones de pesetas a 
unos tipos de interés 
preferencial a lo largo de un 
año. En el caso de que se agote 
esta cantidad, sería ampliada. 
Los tipos de interés varían 
entre el 11 por ciento (más la 
oscilación que sufriera el 
interés interbancario), o el doce 
por ciento variable para los 
créditos hipotecarios. Firmaron 
el convenio, por parte de la 
Federación, el copresidente, 
Agustín López, y por parte del 
BBV Eladio Bringas.

PERFILES

IPER TEXTIL!

.̂ ¡¡tíuníiain
¡S EIiS C S 5 «rH »S !»l

■  HIPERTEXTIL, TODO EN 
CONFECCION Y HOGAR

Hipertextil se instaló en 
Sonseea en el mes de octubre 
porque según su propietario, 
Eladio Arenas, "es importante 
ofertar productos a precios de 
acuerdo con los tiempos de 
crisis que corren". En el 
establecimiento, de unos cien 
metros cuadrados, se ofrece 
todo tipo de prendas de vestir y 
lencería, además de ropa del 
hogar. El éxito de este 
establecimiento radica en la 
excelente relación calidad- 
precio.

■  SAN MIGUEL VENDIO 
TODO EL ACEITE

La sociedad cooperativa San 
Miguel Arcángel, de 
Navahermosa, ha vendido ya 
toda la producción de aceite a 
un precio de 435 pesetas el kilo 
de aceite, aun antes de que 
haya acabado la recolección de 
la aceituna. Las previsiones son 
las de alcanzar el millón de 
kilogramos. El comprador ha 
sido una empresa italiana con 
la que se entablaron relaciones 
comerciales la temporada 
anterior. Las demás 
cooperativas de la zona todavía 
no han vendido, "la gente se 
está reteniendo porque creen 
que el precio va a subir hasta 
las 450 o las 500 pesetas". El 
aceite de Navahermosa es uno 
de los mejores de la provincia 
de Toledo y de España.

■  JUSTINO PEREZ RECIBIO LA T  DE TRIUNFADOR
Justino Pérez Sánchez, propietario del Hotel Beatriz, ha sido 
galardonado con la "T" de Triunfador, un premio que sólo se 
otorga a personas e instituciones que "desarrollan una labor 
continuada dedicada a la proyección de valores humanos". Como 
ejemplo de la importancia de este galardón basta decir que lo han 
recibido la Duquesa de Alba, Camilo José Cela, el fallecido 
Duque de Cádiz, Juan Domenech y Antonio el Bailarín.

■  HIPER 100 INAUGURA NUEVA TIENDA EN TALAVERA
Hiper 100, de Talavera de la Reina, acaba de inaugurar su 
segunda tienda. El nuevo establecimiento está en la Avenida de 
Toledo y cuenta con dos plantas de unos 130 metros cuadrados. En 
ella se ofrece, todo a cien pesetas, productos que van desde 
cosmética a cerámica pasando por papelería o droguería. Hiper 100 
contaba ya con tienda en Nuevo Centro, en donde los mismos 
propietarios tienen la tienda Hiper 1000.
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a  NEGOCIA TARIFAS 
REDUCIDAS EN EL 
PARKING

El Ayuntamiento ha negociado 
con la empresa concesionaria del 
parking del Corralillo la 
implantación de tarifas reducidas 
de 5.000 pesetas mensuales para 
los vehículos de las personas que 
trabajan en el casco. La misma 
negociación se realizará con la 
empresa del Miradero. A cambio 
el Municipio renunciará al canon 
de explotación que supone unos 
4 millones anuales entre las dos 
instalaciones.

«R E T IR A D A  DE 
ANUNCIOS CON 
ORDEN JUDICIAL

El Gobierno Municipal ha 
decidido recurrir a los 
Tribunales para que se le 
autorice, mediante una orden 
judicial, el acceso a tres edificios 
particulares para proceder a la 
retirada de unos anuncios 
publicitarios, instalados 
irregularmente. De esta forma, se 
quiere pasar al edificio Colón de 
la avenida de Barber para quitar 
el anuncio de Coar 
Construcciones, colocado sin 
licencia en la fachada; al hotel 
Carlos V en la calle Trastamara 
del casco, donde se ha puesto un 
luminoso de grandes 
dimensiones, igual que el de 
Seguros Santa Lucía instalado en 
el primer chalet de la calle 
Coronel Baeza.

JD ER R IB A D A S  LAS 
CASAS DE 
LA MURALLA

De las tres últimas casas que 
quedaban adosadas a la muralla 
de la ciudad en la zona de la 
calle de la Carrera, ya han sido 
derribadas dos de ellas después 
de haber sido expropiadas. En 
cuanto a la tercera que también 
será demolida en estos días, los 
responsables de la Consejería 
de Cultura lograron llegar a un 
acuerdo de compra con sus 
propietarios, un matrimonio de 
avanzada edad, al considerarse 
que las circunstancias eran 
totalmente distintas pues esta 
casa era la única aun habitada.

SIETE DIAS
«  CORTADA LA 

CALLE GANTE  
DURANTE UN MES

Una de las vías más transitadas 
de Palomarejos, la calle Gante, 
permanecerá cerrada al tráfico 
durante un mes, debido a las 
obras de reforma del acerado y 
la pavimentación, la cuales 
continuarán después en la calle 
Lisboa. Para las dos, se cuenta 
con un presupuesto de 33 
millones. La linea de autobús 
se ha desviado por la avenida 
de Barber.

«  EL CAMPANARIO DE 
SANTA FE COMO LA 
TORRE DE PISA

La espadaña o campanario de la 
iglesia de Santa Fe no tiene ya 
mucho que envidiar a la 
inclinación de la Torre de Pisa, 
debido al mal estado en el que se 
encontraba la cubierta. Ante esta 
situación tan peligrosa, el 
Ministerio de Cultura ha 
emprendido unas obras de 
emergencia que cuentan con un 
presupuesto de casi 26 millones 
de pesetas. Santa Fe forma parte 
del Museo de Santa Cruz y en su 
interior se guardan algunos 
enseres del museo, asi como 
fondos antiguos de la Biblioteca.

8  FUENTE DEL MORO  
SIGUE
ABANDONADO

A pesar de las reivindicaciones 
de la Coordinadora para la 
defensa del espacio natural 
"Fuente del Moro"-entre el 
Polígono y Santa Bárbara- y de 
que el Ayuntamiento aprobó un 
gasto de 5 millones de pesetas 
para su limpieza, "esto sigue 
igual de deteriorado y aquí no se 
ha hecho nada", según José Luis 
Medina uno de los miembros de 
la Coordinadora. Este domingo, 
unas 200 personas realizaron una 
limpieza simbólica del lugar y 
plantaron 500 encinas que fueron 
donadas por la Diputación.

—ooo

—ooo
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SIETE DIAS TALAVERA
■  P R E S E N T A D O  EL  

B O L E T IN  M U N IC IP A L
El primer número del boletín municipal ya ha visto la luz. 
Con una tirada de 25.000 ejemplares y un presupuesto de 
1.715.000 pesetas por número, cada trimestre, los 
talaveranos podrán comprobar los proyectos obras y 
grandezas provnientes de la coiporación talaverana. En su 
número uno, el boletín da un repaso a los últimos 
acontecimientos que en materia municipal se han dado, junto 
a un artículo de opinión de los portavoces de los cuatro 
grupos representados en el Ayuntamiento.

■  Q U IN C E  A Ñ O S  
D E S P U E S ...

Como se puede apreciar en la imagen, la oleada de frío que 
ha estado azotando a todo el país en las últimas fechas 
también se ha hecho notar en Talavera. Según los 
talaveranos de pro hay que remontarse muy lejos, quince 
años, para constatar una nevada semejante a la registrada en 
la ciudad el pasado fin de semana. Pese a las inclemencias 
del tiempo, no ha habido que lamentar, afortunadamente, 
ningún tipo de accidente. Se suele decir que "cilio de nieves, 
año de bienes", con lo que, a lo mejor, esta nevada no es 
más que un presagio de que en Talavera las cosas, a partir de 
ahora, van a marchar un poco mejor.

■  D E N U N C IA N  H O R A S
E X T R A O R D IN A R IA S

La sección sindical de C C.00 en el Ayuntamiento ha 
solicitado uan entrevista con el alcalde, Isidro Flores, para 
exponerle el problema de la excesiva realización de horas 
extraordinarias a que se ven sometidos los trabajadores. Este 
hecho ya fue denunciado en el 91 ante la Inspección de 
Trabajo por la sección sindical de CC.OO.. Según este 
sindicato, al revisar los expedientes de horas extraordinarias 
se han dado numerosos casos en los que se han rebasado los 
topes legalmente permitidos y señala, en una nota pública, 
que los servicios extras quedan suprimidos según el artículo 
16 del convenio colectivo.

DESDE LA PUERTA 
DE CUARTOS

José Retana

Siempre tarde

E n esta, nuestra tierra de garbanzos, hace
mos honor a ese dicho tan popular que re
fleja al españolito tan seguro como tardío, 
o lo que es lo mismo, pensamos bien pero 
siempre tarde, y en consecuencia de poco 

o nada nos sirve, y para demostrarlo voy a referir
me a tres hechos muy concretos que lo refrendan. 
Han tenido que pasar treinta largos años para que 

los propietarios de la finca de Palomarejos cambien 
de opinión y son esos mismos personajes que hace 
tres décadas se opusieron a la industrialización de 
Talavera, los que ahora pretenden convertir esos te
rrenos rústicos existentes entre el rio Alberche y la 
entrada de Talavera, en solares urbanos e industria
les. Primero en una intentona de colocar allí el hí 
per, en principio fallida y actualmente tratando de 
convencer a los redactores del Plan General de Ur
banismo y supongo que a más de un edil, para que 
el crecimiento futuro de la ciudad pase precisamen
te por esas tierras, con polígono industrial incluido. 
Como decía al principio, bien pensado pero tardía
mente, pues maldita la falta que nos hace ahora 
suelo industrial, cuando tenemos vacío Torrehierro 
y nos daríamos con un canto en los dientes si con
siguiéramos hacer venir el diez por ciento de las in
dustrias que hubieran llegado entonces.
El segundo hecho de referencia se llama trasvase 

Tajo-Segura y se han necesitado veinte años para 
oponerse con cierta firmeza por parte de quienes 
representan los intereses de este lado del trasvase, 
que, ahora, por fin, caen en la cuenta de que no so
bra agua en el Tajo y que por el contrario, los tras
vases han convertido al rio más largo de España, en 
la cloaca más extensa del país, mientras que los 
murcianos, acostumbrados ya en estos veinte años 
a multiplicar sus riquezas con las limpias aguas del 
alto Tajo, se atreven a llamar cicateros a los políti
cos castellano-m anchegos cuando estos se han 
opuesto al abuso. Y es que las reclamaciones hay 
que hecerlas a tiempo y no siempre tarde o se corre 
el riesgo de acabar cornudo o apaleado, que ya lo 
dijo el clásico.
El último de los casos tiene tan "sólo" diez años de 

antigüedad y quizás por eso esté de más candente 
actualidad. Me refiero, como no, a la Universidad 
de Talavera, que sin haber llegado y a pesar del 
anuncio del Rector sobre que la criatura no puede 
ni siquiera parecerse a las que ya están nacidas y 
criadas, y aús así ya le ha salido cantidad de padres 
putativos al, de momento, feto universitario. Con lo 
fácil que hubiera sido que en estos diez años trans
curridos, éstos que ahora se cuelgan medallas a es
tilo del mago Andreu, se hubieran preocupado de 
reclamar a tiempo el reparto del pastel. Pero una 
vez más tarde, mal...

- 39-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



J  VENTAS, EL PP CRITICA 
LA CESION DE UNA 
FINCA MUNICIPAL

El Partido Popular de Ventas con 
Peña Aguilera no está de acuerdo 
con la decisión del grupo de 
Gobierno de ceder 82 hectáreas 
municipales, las Cántemelas, 
situadas en el Sauceral, al 
propietario de esta última finca a 
cambio de otro terreno, las 
Memorias, de tan sólo 44. 
Mariano del Castillo, portavoz 
del PP, especificó que su grupo no 
critica el cambio en sí sino el 
hecho de no obtener un beneficio 
económico por el mismo, 'el 
Ayuntamiento debía exigir al 
dueño del Sauceral cinco millones 
de pesetas, -y no conformarse 
únicamente con sacar algo-, por 
ser este señor el mayor 
interesado". La Cántemela es una 
propiedad municipal ubicada en 
mitad de la finca elSaucerall

« I  GALVEZ,
FORMACION
AUTOFINANCIADA

Los alumnos de la Escuela de 
Adultos de Gálvez se están 
costeando ellos mismos las 
clases ante el recorte de las 
subvenciones, procedentes del 
Ministerio. El Ayuntamiento se 
ha comprometido a pagar la otra 
parte de los gastos mientras 
reciben alguna ayuda, -solicitada 
a través de la Asociación de 
Padres de Alumnos, (APA)-, de 
las distintas administraciones. La 
Escuela de Adultos, en la que 
participan unos veinte vecinos, 
está teniendo mucha aceptación 
en la localidad

1 IM O R A , INTENTA  
QUITARSE LA VIDA  
CON UN CUCHILLO

D.V.T, vecina de la localidad 
de Mora se clavó en el 
estómago un cuchillo de cocina 
de 13,5 centímetros, debiendo 
ser trasladada al Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo 
donde la tratarían las graves 
lesiones. Según el parte de la 
Guardia Civil, esta mujer, de 
61 años de edad, sufre 
trastornos psíquicos. Al 
parecer, D.V.T, que es 
sordomuda de nacimiento, se 
encerró en el servicio donde 
intentó quitarse la vida

SIETE DIAS
■  SONSECA, DEBATE 

SOBRE EL ESTADO  
DEL MUNICIPIO

Unas cien personas se reunieron 
en el teatro Echegaray de 
Sonseca para presenciar el 
debate sobre el estado del 
municipio. El grupo de Gobierno 
hizo un repaso de la gestión 
municipal durante el último año. 
La oposición criticó esta labor 
haciendo hincapié en los 
problemas del tráfico, la 
inseguridad ciudadana, el 
matadero y los presupuestos

— o o o ------------------------------
□ y e b e n e s , f e s t iv a l

TAURINO A BENEFICIO  
DE LA IGLESIA

Representantes del club Taurino 
de Los Yébenes, con setenta 
socios, se reunieron para 
organizar un festival a beneficio 
de la iglesia que tendrá lugar el 
13 de marzo. En el encuentro 
estuvieron, entre otros, el 
novillero, Juan Fenández 
"Mampó", el Becerrista, Tomás 
López, "el yebenero" y el 
relaciones públicas del club, 
Jacinto López. Por otra parte,
Los Amigos del carnaval, en 
colaboración con el Club Taurino, 
prepararán el entierro de la 
sardina de este año.

■ I GALVEZ,
POTENCIANDO 
EL DEPORTE

"Viento en pompa" así van de bien 
los equipos de Gálvez que 
participan en las distintas categorías 
de las las diferentes competiciones 
deportivas. En fútbol sala, por 
ejemplo, uno de los conjuntos 
terminó la primera fase clasificado 
en segundo lugar de su grupo. Estos 
chavales compitieron con pueblos 
como Mora, Orgaz, Ajofrín o 
Sonseca. Aunque no es tanto el 
quedar campeones sino formar a los 
jóvenes la proposición que se han 
hecho los responsables de la Escuela 
Deportiva de la localidad que tienen 
a su cargo varios conjuntos de 
fútbol, fútbol sala y baloncesto
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■ c u r s o  d e
GERIATRIA 
EN VILLANUEVA

Dieciocho mujeres de 
Villanueva de Alcardete han
participado en el curso de 
Psicogeriatría y Ayuda a 
Domicilio que ha tenido lugar 
en esta localidad durante tres 
meses organizado por la 
concejalía de Servicios 
Sociales. El curso, que ha 
durado trescientas horas, ha 
constado de una parte teórica y 
otra práctica, última fase que se 
ha desarrollado en residencias 
y asilos de ancianos de la zona. 
El objetivo de este curso es el 
de facilitar la incorporación de 
la mujer al mercado laboral.

SIETE DIAS

■OOO-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
■  CONCURSO  

INTERNACIONAL  
DE AEROMODELISM O

Ocaña será sede los días 24 y 
25 de junio de un Concurso 
Internacional de Vuelo Libre en 
la modalidades de veleros, 
gomas y motoveleros. Un mes 
antes, en mayo, se celebrará en 
esta misma localidad un 
certamen de maquetas de radio- 
-control. Ocaña tiene una 
amplia tradición en este tipo de 
vuelos, ya que hace treinta años 
se fundaba en el municipio el 
"Club de Aeromodelismo 
Ocaña", integrado actualmente 
por dieciocho socios que 
montan sus propios aparatos.

— OOO----------------------------------
■  JORNADAS 

DE HOSTELERIA 
EN TEMBLEQUE

Veinticinco mujeres de 
Tembleque han participado en 
el curso de hostelería 
clausurado el sábado pasado 
por la viceconsejera de la 
Mujer, Charo Tapia. El curso, 
que ha girado en torno a la 
especialidad de Jefe de Rango, 
ha sido organizado por la 
asociación de mujeres de la 
localidad, "El Clavel". Durante 
los tres meses que han durado 
las clases las temblequeñas han 
aprendido todo lo referente al o
trabajo dentro de un restaurante j=
al tiempo que han recibido <
asesoramiento sobre técnicas <
de búsqueda de empleo. 3

« F E R IA  DEL 
REJONEO EN 
VILLARRUBIA

Los días 4, 5 y 6 de marzo se 
celebrará en Villarrubia de 
Santiago la I Feria 
Internacional de Toreo a 
Caballo en la que participarán, 
entre otros rejoneadores,
Fermín Bohórquez, Borja 
Baena y Joao Salgueiro. 
Durante la Feria tendrán lugar 
tres festejos taurinos y al 
término de la misma se 
entregará un trofeo al 
propietario del caballo más 
destacado.

■  OCHENTA MILLONES  
DE DEUDA

A ochenta millones asciende la 
deuda contraída por once 
municipios de la Mancomunidad 
del Río Algodor con este 
organismo. La Mancomunidad 
ha dado un ultimátum a dichas 
poblaciones para que antes del 
próximo pleno, que se celebrará 
en marzo, hayan abonado su 
deuda o "al menos presenten un 
plan de pago", según comentaba 
el presidente de la 
Mancomunidad, Miguel García 
Arroba. "En caso de no ser así 
-continuaba García Arroba- se 
les cortará el suministro de 
agua". Actualmente, veinticinco 
municipios mancomunados 
reciben agua del Algodor.

■  QUERO, GRAVE 
DETERIORO DEL 
PUENTE FERROVIARIO

El alcalde de Quero, Santiago
Ruiz, ha enviado sendas cartas a la 
directora de RENFE, Mercedes 
Salá, y a la Consejería de Obras 
Públicas, para informar del grave 
deterioro padecido por el puente 
ferroviario que pasa sobre la 
carretera que une Villafranca de los 
Caballeros con Mota del Cuervo. 
"Desde hace tiempo se vienen 
produciendo desprendimientos de 
bloques y gravilla coincidiendo 
principalmente con el paso del 
tren". Santiago Ruiz ha mantenido 
una reunión con la directora 
general de Obras Públicas, 
Mercedes Fernández, quien ha 
decidido que se realice un estudio 
técnico del paso elevado.
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■  DINERO PUBLICO  
PARA LA RESIDENCIA  
DE FUENSALIDA

La construcción de la residencia 
para la Tercera Edad "La Nueva 
Esperanza" de Fuensalida 
recibirá un nuevo impulso, al 
haber concedido la Diputación 
una subvención de dos millones 
y medio de pesetas. Dicha obra, 
necesita de unos 20 millones 
para su finalización que serán 
aportados por los cuatrocientos 
miembros de la asociación 
vecinal que gestiona el proyecto.

■ C O N C IE R T O  DE 
ORGANO POR LA PAZ 
EN CARRICHES

El Centro de Educación 
Compensatoria de Carriches, 
ha organizado una serie de 
actividades para celebrar la 
Semana de la Paz, entre las que 
destaca un concierto de órgano 
en la iglesia parroquial que 
corrió a cargo de dos jóvenes 
organistas de la catedral de 
Toledo. La finalidad de este 
acto era que los niños 
conocieran dicho instrumento, 
por lo que los propios 
concertistas fueron facilitando 
a los alumnos datos sobre cada 
pieza, su autor y las notas.

■  EXPROPIACION DE LA 
SINAGOGA DE 
TORRIJOS

El alcalde de Torrijos, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar, asegura 
que el Ayuntamiento estudiará 
la posibilidad de expropiar la 
sinagoga, con el fin de 
proceder a su urgente 
reparación. Esta decisión se ha 
tomado tras hundirse la 
techumbre de este edificio que 
forma parte del conjunto 
monumental compuesto por el 
hospital de la Santísima 
Trinidad y la capilla del Cristo 
de la Sangre. Los monumentos 
pertenecen a una fundación 
cuyos patronos, los duques de 
Maqueda, se niegan a ceder la 
propiedad al Ayuntamiento, a 
pesar de que la fundación no 
funcionar y no está dispuesta a 
restaurar los inmuebles.

SIETE DIAS
■  BAILE DE QUINTAS  

EN FUENSALIDA

Cuarenta y tres chicas de 
Fuensalida, de la edad de los 
mozos que este año deben 
incorporarse a filas, ha 
organizado por primera un 
baile de "quintas" que tuvo 
lugar en la discoteca "Zahara" 
y con el que pagarán una 
comida. Durante la fiesta, que 
estuvo muy animada, se 
procedió a la elección del 
quinto y la quinta del año.

■  COM IDA PARA 
DESPEDIR LA VEDA  
EN CAMARENA

El grupo de galgueros de 
Camarena conocido como 
"Compañía 504" celebró con 
una suculenta "comilona" el 
cierre de la veda de caza. A la 
comida, que tuvo lugar después 
de la última jornada de caza en 
la que se mataron 27 liebres, 
asistieron cincuenta vecinos de 
Camarena que pasaron una 
agradable velada a pesar del 
frío. El menú, preparado por 
cocineros profesionales, estuvo 
compuesto de gambas, mero y 
chuletón, flan, peras al vino y 
hojaldres con miel.

— o o o
■  LA NIÑA ROSARIO 

LUDEÑA CANTO EN 
LA TELEVISION

La cantante torrijeña Rosario 
Ludeña actuó por primera vez 
en Televisión Española, 
cantando en en el programa 
"Pasa la vida" de María 
Teresa Campos, espacio en el 
que actuó en directo 
acompañada de una orquesta e 
interpretó la canción "Torres de 
Arena". Esta niña de 13 años 
lleva tres metida en el mundo 
del espectáculo, actividad que 
compagina con sus estudios de 
octavo de EGB, en el colegio 
San José y Santa Elvira, y sus 
clases de canto en Madrid.
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L o s  concejales de la 
oposición de Gerindote 

acusan al alcalde de 
aprobar ilegalmente las 

contribuciones 
especiales de una calle 

para evitar 
reclamaciones de los 

vecinos. Casi al mismo 
tiempo, el Tribunal de 

Albacete da la razón a un 
vecino que se negó a 

pagar 800.000 pesetas 
por el consumo de agua 

de un trimestre.
Los concejales del PP (a la izquierda) y e l de IU (a la derecha) se oponen a que los vecinos paguen las acometidas de agua de la ca lle estación.

POR UNA SENTENCIA DE ALBACETE Y  LAS CONTRIBUCIONES ESPECIALES

Nuevos quebraderos de cabeza para 
el alcalde de Gerindote

A
l alcalde de 
Gerindote,

el socialista 
Alejandro 
Ramos, se
le están 
complican
do última

mente las cosas en el seno del 
Ayuntamiento al haber presenta
do los concejales populares un 
recurso de reposición contra un 
acuerdo plenario, referente a las 
contribuciones especiales deriva
das de la pavimentación de una 
calle, y haber fallado el Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha en su contra y a favor 
de un vecino que se negó a pagar 
800.000 pesetas por el consumo 
de agua de un trimestre.

Además de esta movilización 
de los ediles de la oposición, las 
contribuciones especiales de la 
calle La Estación han provocado 
una crisis en el seno del equipo 
de Gobierno socialista que ha 
culminado con la destitución del 
primer teniente de alcalde, Do
mingo Martín Palomo. Este 
concejal se abstuvo en la vota

ción, haciendo que los socialistas 
perdieran la mayoría absoluta ne
cesaria para que las contribucio
nes siguieran adelante.

"A pesar de ello -informa el 
concejal del PP. Julián Morales- 
y sabiendo que el acuerdo era 
nulo, el alcalde lo publicó en el 
Boletín de la Provincia sin haber 
notificado por escrito a los veci
nos la cantidad que debían pa
gar, buscando que se pasara el 
plazo de reclamaciones, lo que 
ha motivado que un grupo de ve
cinos de esta calle hayan enviado 
al Ayuntamiento un escrito de 
protesta".

El concejal crítico Martín Pa
lomo declaró a Bisagra que se 
abstuvo en el punto de las contri
buciones especiales "porque en el 
pleno anterior habíamos acorda
do que las acometidas de agua 
no recayeran sobre los vecinos y 
que éstos sólo pagaran un tanto 
por ciento de la pavimentación y 
el alcalde pretendía hacer in
cumplir dicho acuerdo". Subra
yando que a partir de ahora vota
rá en conciencia, "rompiendo si 
es preciso, la disciplina de parti

do y así se lo hecho saber al al
calde"

Gregorio Martín, concejal de 
IU, que también se opuso al in
tento de cobrar las acometidas de 
agua a los vecinos, califica la 
postura del primer edil de "pre
potente" y considera que la acti
tud del alcalde se debe al hecho 
de que quiere coger dinero como 
sea.

"Muchas de sus actuaciones 
así lo demuestran, señala 
Martín, como cuando pretendió 
subir el Impuesto de Actividades 
Er me nicas (IAE) un 2.000% en 

igi ios casos o intentó cobrar, 
con carácter retroactivo, seis me
ses de basura, y otro ejemplo 
muy claro es el caso de este veci
no al que se le pretendió cobrar 
una cantidad exagerada por el 
agua y con el que se negó a ne
gociar, cuando cualquier otro al
calde hubiera agotado todas las 
posibilidades para que el asunto 
no llegara a los tribunales."

Por su parte, Alejandro Ra
mos, reconoce que publicó las 
contribuciones "a conciencia, sa
biendo que el acuerdo era nulo,

pero lo lucimos para ganar tiem
po, ya que ahora para hacer la 
aprobación definitiva no habrá 
que dar el plazo de 30 días para 
que se efectúen las reclamacio
nes correspondientes"..

El otro revés que ha sufrido es
tos días el alcalde ha sido la sen
tencia del Tribunal de Albacete 
que da la razón al vecino Juan 
José de la Peña y deja nula la li
quidación efectuada por el Ayun
tamiento, por la cual se le recla
maba el pago de 800.000 pesetas 
por el consumo de agua en un tri
mestre en una granja de su pro
piedad. Alejandro Ramos expli
ca que la cantidad no es tan 
desorbitada como parece ya que 
la liquidación se refiere a siete 
trimestres "aunque en el recibo 
pone un trimestre por error". 
Igualmente, asegura que acatará 
la sentencia y se hará una nueva 
liquidación a pesar de que tiene 
el convencimiento de que "ha 
sucedido alguna cosa rara para 
que de repente el contador resta
ra el consumo de agua en lugar 
de sumarlo"..
~ 9  ANA M. PASTOR
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LOS YEBENES Y  ORGAZ

Los agricultores de Los Yébenes y de Orgaz no están dispuestos a adm itir e i precio que le paga la Administración por expropiarles sus tierras para la  variante de Los Yébenes, La Nacional 401 pasa
por e l casco urbano de Los Yébenes

L o s  agricultores de Los Yébenes y de Orgaz no están dispuestos a admitir el precio que les va a pagar la 
Administración por expropiarles parte de sus fincas para la construcción de la variante de Los Yébenes, un paso que 

evitará el tráfico por el casco urbano de esta localidad, sorteando la sierra con un túnel de 832 metros de longitud. 
La mayoría de los afectados van a recurrir la cantidad ante el Tribunal de Expropiaciones por considerarla injusta y

más cuando "no se ha tenido en cuenta si unas tierras son de mejor calidad que otras"

Los afectados por la variante recurren 
el precio de las expropiaciones

rsmmmm
Diariamente circulan 
por el casco urbano 
de Los Yébenes 
camiones 
con mercancías 
peligrosas

E
l dinero que te 
dan es muy poco, 
124 pesetas por 
oliva. En Tem
bleque las han 
estado pagando 
a 210". "No nos 
conformamos. Si 

las tuviera que vender desde luego 
que no lo haría por ese precio". 
Así se explicaron Eugenio Aguile
ra de Los Yébenes y Román Ló
pez de Orgaz en desacuerdo con la 
cantidad de dinero que la Adminis
tración les va a abonar por expro
piarles parte de sus fincas para 
construir la variante de Los Yébe
nes. A Eugenio le quintarán quin
ce mil metros cuadrados de un oli
var, a Román López trece mil, 
también de un olivar.

Y en la misma situación que Eu
genio o Román se encuentran Pi

lar Valiente, Pedro Garrido y So
lé Horcajada de Los Yébenes o 
Daniel Jiménez de Orgaz. La ma
yoría de los afectados, 148 en Los 
Yébenes y 47 en Orgaz, piensan 
recurrir el precio ante un Jurado 
Provincial, no tanto por la expro
piación de las tierras, aceptada 
prácticamente por todos los agri
cultores, "no nos queda otro reme
dio" y sí porque, "las olivas las han 
valorado muy poco, decía Satur 
Garrido, yo he solicitado en el re
curso 230 pesetas, casi el doble, no 
sólo porque los árboles sean de los 
mejores. Además voy a tener que 
gastarme un dinero en escrituras y 
registro". Daniel Jiménez de Or
gaz matizó que por la viña están 
ofreciendo ciento cuarenta pesetas 
y por el cereal setenta.

La variante que discurrirá por 
los términos municipales de Orgaz

y Los Yébenes suprimirá el paso 
de la sierra y evitará la travesía del 
núcleo urbano de la última locali
dad por la que circulan diariamente 
camiones de gran tonelaje con mer
cancías peligrosas. La vía comen
zará en el punto kilométrico 107 de 
la Nacional 401, y terminará en el 
118, dejando a un kilómetro las úl
timas edificaciones.

Lo cierto es que casi nadie admi
te el precio, "pagan tan bajo unas 
tierras de primera", señaló al res
pecto, Antonio Sevillano. Pero lo 
que más molesta a los expropiados 
es y como apuntó Mari Cruz Gu
tiérrez, "que paguen tierra buena 
por mala. Los técnicos debían ha
ber tenido en cuenta que no todos 
los árboles son iguales. Yo tengo 
una finca fabulosa y me la van a 
destrozar". "No tienen el mismo 
rendimiento las olivas de la sierra
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que las del llano", decía Antonio 
Diezma, otro de los agricultores 
que está dispuesto a recurrir, la
mentando el poco diálogo que ha 
habido entre los afectados, "si nos 
hubiéramos unido y nos hubiéra
mos puesto de acuerdo esto no hu
biera ocurrido".

Desde que se conociera la noti
cia de la construcción de la varian
te de Los Yébenes, los empresa
rios se han mostrado muy 
preocupados por los perjuicios eco
nómicos que les puede ocasionar el 
hecho de que el nuevo tramo des
víe el tráfico fuera de la localidad, 
"toda la industria se va a resentir", 
comentó Ana Lorente, propietaria 
de la gasolinera, "nos va a matar. 
Nosotros vivimos de la carretera" 
señaló en el mismo sentido Agapo 
Sánchez del restaurante el Puerto, 
"parados no vamos a estar, tendre
mos que montar un nuevo bar en 
otra zona". "Yo creo que nos va a 
hacer más daño que beneficio", su
brayó Pedro Lumbreras de Los 
Artilleros, "no niego que la varian
te es necesaria pero la han trazado 
muy separada de la población", 
añadía.

Ante esta "emergencia y como 
no podemos ir en contra del pro
greso", el pueblo debe reaccionar, 
según el taxidermista, Juan Garoz, 
creando nuevos proyectos que 
atraigan el turismo, a su juicio, una 
de las principales fuentes de rique
za de este pueblo, "hay que promo
cional- lo típico". Juan Garoz ha
bla por ejemplo de promover un 
museo de caza y naturaleza tipo al 
de Río Frío en Segovia. Apelio 
García, propietario de otro restau
rante, cree que todo el pueblo en 
general va salir dañado, "se va a 
quedar muerto" aunque a él perso
nalmente no le afecte, "los que vie
nen a mi casa es porque ya me co
nocen".

Pero en realidad "los peor para
dos" por la nueva variante serán 
sólo los propietarios de los bares 
de carretera y los de aquellos esta
blecimientos que dependan, en 
gran parte, de la gente de paso co
mo la gasolinera. El resto de los 
comerciantes y hosteleros ven el 
proyecto muy positivo, "no nos va 
a quitar público, únicamente nos 
va a quitar peligro", indicó Pedro 
Gutiérrez del supermercado Día,

El túnel de 832 metros 
de longitud supondrá 
1263 millones 
de pesetas.
El proyecto total 
de la variante, 3700

situado en la misma nacional 401, 
"siempre tenemos algún problema, 
golpes, enganches de camiones. Si 
no ha ocurrido algo más grave es 
porque los vehículos deben circu
lar muy despacio porque la carre
tera es muy estrecha". "Ojala estu
viera hecha mañana mismo", 
comentó Santiago Garrido, pro
pietario de una carnicería. Según 
este vecino, muchos clientes no pa
ran porque no tienen sitio donde 
aparcar y a más de uno le han mul
tado. "La variante está haciendo 
falta como el comer, subrayó San
tiago Garrido, por ahora hemos 
tenido mucha suerte y no ha pasa
do nada serio". De la misma opi

nión era Daniel Martín del bar La 
viña, "cuanto antes la hagan mejor. 
Hace poco un camión cargado de 
remolacha le fallaron los frenos y 
se empotró contra el banco".

La longitud de la variante, finan
ciada en su totalidad por el Minis
terio de Obras Públicas, -3714 mi
llones de pesetas-, será de 9250 
metros y la obra más característica 
de la misma, un túnel de 832 que 
cruzará la sierra de Los Yébenes y 
que supondré 1263 millones. Este 
paso llevará instalación eléctrica, 
ventilación, detección de tráfico y 
de incendios, postes de auxilio, se
ñalización con paneles.

Todas las intersecciones de ca
minos se suprimirán, restituyéndo
se con pasos a distinto nivel, -un 
total de siete-, cuatro de ellos para 
enlazar con el principio y final de 
la variante, con la carretera de Mo
ra y la de Consuegra.

En poco más de tres meses se 
iniciarán las obras de este ambicio
so proyecto que ha de estar con
cluido en dos años. De nuevo el 
progreso se impone aunque a más 
de uno le dejará mal sabor de boca.

•  VICTORIA JIMENEZ

A
SANTA LUCIA

SEGUROS
PRECISA PARA SU DEPARTAMENTO COMERCIAL

* Personas de 22 a 40 años. * Altos ingresos.
* Ofrecemos incorporación inmediata. * Contrato Mercantil.

In te r e s a d o s  p r e s e n ta r s e ,  d e  10 a  13 h o r a s  e n :

C/ Coronel Baeza, n.° 2 C/ Real, 11 C /C iu d a d  de Martos, 4
TOLEDO MADRIDEJOS (Toledo) MORA DE TOLEDO (Toledo)
Atenderá Sr. MOZO MENA. Atenderá Sr. MORENO. Atenderá Srta. CUETO.

C /A vd a . del Generalísimo, 53 C/ M imbre, 14, Políg. Industrial
ILLESCAS (Toledo) TOLEDO
Atenderá Sra. OTERO. Atenderán Sr. GOMEZ y Sr. MAROTO.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



E l  caso del joven 
drogadicto de Mora, 

Femando Villarrubia, 
continúa despertando 

polémicas en la localidad. 
La Policía Municipal ha 

salido al paso de las 
declaraciones realizadas 

por su padre, tachando al 
Cuerpo de "corrupto". 

Mientras, Femando, que ya 
ha salido del coma, se 

recupera despacio de las 
lesiones que estuvieron a 

punto de causarle la muerte

■

EL JOVEN DROGADICTO, SUPUESTAMENTE APALEADO, SALE DEL COMA

La  P o lic ía  de M ora se defiende 
de las acusaciones de corrupción

n ^ m i
"Los vecinos 
de Mora son unos 
cobardes porque 
no quieren hablar 
de lo que ocurrió"
-46-

F
ernando Villa
rrubia perma
nece aún ingre
sado en el 
hospital 12 de 
Octubre de 
Madrid recu
perándose del 
traumatismo cráneo-encefálico 

producido tras sufrir un fuerte 
golpe en la cabeza. El desagra
dable suceso del que resultó 
víctim a este joven 
"toxicómano" ocurrió hace ya 
varias semanas sin embargo en 
el pueblo de Mora el ambiente 
no se ha calmado.

Los dueños del pub Yanis, 
acusados por el padre de Fer
nando, Juan Villarrubia, de 
ser los autores de la agresión 
que le ha llevado a su hijo "casi 
a la muerte", continúan sin en
tender la actitud de este hom
bre. Y mientras la Policía Mu
nicipal de la localidad 
reacciona contundentemente 
ante las declaraciones de Juan 
Villarrubia, poniendo en duda

su trabajo, el Juez de Orgaz si
gue investigando el oscuro ca
so.

"Esta Policía quiere dejar 
claro que, en todo momento, tu
vo una actuación absolutamen
te correcta", así se defendían 
los miembros del Cuerpo de los 
comentarios realizados por el 
padre de Fernando tachándoles 
de "corruptos". Como se recor
dará, Juan Villarrubia cuestio
nó el parte dado por los munici
pales que esa noche se 
encontraban de guardia, "un po
licía es cuñado del dueño del 
bar", dijo Villarrubia.

Según el alcalde de la locali
dad, Valentín Bravo, en el in
forme elaborado por los agentes 
del orden se recogía que Fer
nando había sido visto en la 
glorieta en estado de embria
guez y que ya en esos momen
tos tenía sangre en la cabeza y 
en las manos, "los policías qui
sieron llevarle al Centro de Sa
lud pero se negó, por lo que se 
dispusieron a llamar a su padre 
para que lo recogiera", subrayó

el alcalde, Valentín Bravo 

m® 9> PARENTESCO NORMAL

En una nota remitida a Bisa
gra, la Policía Municipal de 
Mora asegura estar muy sor
prendida por las declaraciones 
de Juan Villarrubia entendien
do que "arremete con todo lo 
que está a su alcance por la sa
lud de su hijo o por motivos de 
otro carácter". "Que uno de los 
miembros del Cuerpo sea fami
liar de Angel Martín, dueño del 
Yanis, es un parentesco normal 
en un pueblo", explican. Según 
el escrito, en numerosas ocasio
nes, la Policía ha sacado a Fer
nando de innumerables apuros 
"casi siempre provocados por 
él mismo" y le han auxiliado 
cuando se ha lesionado lleván
dolo al centro médico, además, 
"hemos tenido que pasar de sus 
insultos y amenazas debido a 
su estado. Lo que le ha pasa
do, podía haberle pasado en 
cualquier momento sino es gra-
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cías a la Policía Local que es 
quien más ha dado la cara por 
él", añaden.

Por su parte, la madre de 
Fernando Villarrubia, Teresa 
Baeza, defendió la inocencia de 
su hijo, afianzándose en la idea 
de que le han agredido brutal
mente, tildando a los vecinos 
de Mora de "cobardes" por no 
querer hablar a su favor, "a pe
sar de que vieron todo lo que 
ocurrió en el Yanis". "Si hay 
justicia el tiempo lo dirá", se
ñaló esta mujer.

Numerosos propietarios y 
dueños de bares de esta locali
dad, en varias ocasiones, se ha
bían quejado, de las molestias 
ocasionadas por chicos como 
Fernando con problemas de 
drogodependencia. Según todos 
ellos, "siempre iban armando 
follones". "Iban borrachos, te 
pedían dinero". Las familias de 
estos jóvenes consideran que el 
pueblo les ha marginado y que 
en vez de ayudarles , "les ha 
hundido más".

Juan Villarrubia, denunció 
a Martín Esteban y a Angel 
Martín, propietarios del bar

Yanis, por golpear a su hijo, 
"con una banqueta en la espal
da y con una barra de hierro en 
la cabeza". Punto éste negado, 
en todo momento, por Antonio 
y Martín. Según ellos, "Fer
nando ya entró en el local san
grando. Nosotros le cogimos 
del brazo y le invitamos a que 
saliera". Angel Martín ha la
mentado que la familia de Fer
nando no se pusiera en contac
to con su socio o con él antes 
de interponer la denuncia, "de
bían haber hablado con noso
tros. Era lo mínimo que tenían 
que haber hecho antes de acu
sar, enterarse bien de lo ocurri
do".

mmm lesiones de por vida

En cuanto al estado de Fer
nando Villarrubia, Teresa Ba
eza indicó, "está un poquito 
mejor, va prosperando aunque 
la lesión es muy grave". Según 
Teresa Baeza, su hijo ya ha 
salido del coma y los médicos 
le han sacado de la Unidad de

"Que uno de los 
policías sea familiar 
de Angel Martín 
es un parentesco 
muy normal 
en un pueblo""

"Todavía no se da 
cuenta de nada 
pero poco a poco 
va hablando 
y recuperando el 
movimiento"

Vigilancia Intensiva (UVI) del 
12 de Octubre,"está respon
diendo bien pero las lesiones 
que le quedarán van a ser de 
por vida. Tiene el lado derecho 
paralizado y la boca torcida. 
Todavía no se da cuenta de na
da pero poco a poco va hablan
do y recuperando el movimien
to". Su padre permanece día y 
noche a su lado. Teresa señaló 
que el forense aún no le ha exa
minado. El informe de este es
pecialista será determinante a la 
hora de saber si a Fernando 
Villarrubia le golpearon o si se 
cayó accidentalmente.

Por el Juzgado número dos 
de Orgaz han pasado a declarar 
las partes implicadas y varios 
testigos. Las diligencias previas 
siguen abiertas. El Juez, Aure
lio Navarro, que no ha querido 
hacer ninguna de declaración al 
respecto, continúa intentando 
esclarecer lo que acaeció aque
lla fatídica noche del 22 de ene
ro. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos.

Con el form idable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundam ente enraizada 
en nuestra tierra manchega.

B isagra.
Nuestra revista de 

información general 
con d e nom inac ión  de  

origen.

Castellano - Manchega. Por antonomasia
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L a  polémica 
suscitada por la carta 
del obispo auxiliar de 

la diócesis toledana, 
R afa el P a lm ero , en la 

que pedía la 
demolición de la iglesia 

del Salvador de 
T alavera, ha obligado 

al Arzobispado a 
mandar una nota 

aclaratoria en la que 
matiza su postura pero 

no la rectifica del todo.

SOBRE LA IGLESIA DEL SALVADOR DE TALAVERA

El Arzobispado matiza 
pero no rectifica

L
a enorme po
lémica susci
tada por la 
carta del 
obispo auxi
liar de la dió
cesis de Tole
do, Rafael 
Palmero Ramos, en la cual pe

día al Ayuntamiento de Talaye
ra la demolición de la iglesia 
del Salvador -una de las más 
antiguas de la ciudad- en caso 
de que éste no pudiese llevar a 
cabo la cesión de una parcela 
del Sur-10 para la instalación 
de la futura parroquia del Beato 
Alonso de Orozco, ha provoca
do que el Arzobispado haya 
mandado una nota aclaratoria a

los medios de comunicación - 
no así a la corporación munici
pal- en la que trata de aclarar la 
anterior misiva.

En este nuevo texto, el Arzo
bispado dice claramente, en su 
segundo punto, que "nunca ha 
entrado en los planes del Arzo
bispado demoler la iglesia del 
Salvador". Esto, que en princi
pio parece una clara rectifica
ción de la anterior carta del 
obispo Rafael Palmero, queda 
matizado de forma más que 
significativa en el párrafo si
guiente: "la carta del Sr. Obis
po Auxiliar se refería a una hi
pótesis extrema (que previa
mente tenía en cuenta la con
servación de la citada iglesia

por parte de organismos e ins
tituciones que tienen medios y 
posibilidades de hacerlo)", y 
añade que "en el caso de que 
no prospere ninguna de las al
ternativas propuestas y siempre 
previas las oportunas autoriza
ciones, en respeto a la legali
dad vigente".

En este punto hay varias con
tradicciones. En primer lugar, 
"las alternativas propuestas" 
en realidad es sólo una: la per
muta de la iglesia del Salvador 
por unos terrenos en el Sur-10. 
En segundo lugar, cuando la 
nota se refiere al "respeto a la 
legalidad vigente" no tiene en 
cuenta que precisamente esa le
galidad impide la demolición

de una iglesia que ha sido de
clarada como bien cultural.

Las intenciones del Arzobis
pado se ven claramente en el 
primer párrafo de la nota acla
ratoria: "la intención del Arzo
bispado es avanzar en las con
versaciones que desde hace 
meses viene manteniendo con 
la alcaldía de Talavera de la 
Reina, en orden a llegar a un 
acuerdo, beneficioso tanto para 
la ciudad de Talavera de la 
Reina como para la Iglesia Ca
tólica, de permuta de la iglesia 
del Salvador por un solar en el 
polígono Sur-10, previas las ta
saciones debidamente estipula
das". En resumen, el Arzobis
pado, para acelerar las 
conversaciones con el Ayunta
miento, plantea como "hipóte
sis extrema" la demolición de 
una iglesia cuyo origen se sitúa 
en el siglo XIII.

Las intenciones del Arzobis
pado parecen haber dado sus 
frutos. El alcalde de Talavera, 
Isidro Flores, ya ha anunciado 
que tratará de llegar a ese 
acuerdo de permuta cuanto an
tes. Por su parte, el concejal de 
Urbanismo, Victorino Gonzá
lez, que asegura que, al cierre 
de esta edición, no tenía cons
tancia de que el Arzobispado se 
hubiese puesto en contacto con 
el equipo de gobierno para 
aclarar el asunto, matiza que, 
aunque las conversaciones se 
aceleren, la posible cesión tiene 
que retardarse.

En primer lugar el Plan de 
Reforma Interior (PERI) del 
Sur-10 todavía no ha sido apro
bado definitivam ente por el 
pleno municipal, con lo que no 
se sabe cuáles serán los terre
nos que se cederán al Ayunta
miento. En segundo lugar, la 
corporación tiene que aprobar, 
también en pleno, la permuta.

En tercer lugar, otro de los 
problemas que se le presentan 
al equipo de gobierno es, si se 
realizase la permuta, la utiliza
ción que podría dársele a la 
iglesia de El Salvador. Por otra 
parte, González, que asegura 
que se ha enterado de la aclara
ción por la prensa, no quiere 
entrar a evaluar la nueva misiva 
del Arzobispado "para no cris
par más los ánimos". •

•  JESUS RUBIO
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L a  Cruz Roja de Fuensalida afrontó su cena anual en un momento en el 
que la institución, a nivel provincial, atraviesa serios problemas económicos 

y de personal. A pesar de ello, y de que los comensales fueron menos que 
en ocasiones anteriores a causa de la crisis, la velada fue todo un éxito .

Los alcaldes de la comarca no quisieron perderse la cena anual que organiza la Cruz Roja de Fuensalida

LA CENA ANUAL FUE UN EXITO A PESAR DE LA CRISIS

Cruz Roja de Fuensalida, 
contra viento y marea

Los miembros 
del puesto de 
la Cruz Roja 
de Fuensali-

da no pudie
ron, un año 
más, asistir 
t r a n q u i  l a 

mente a la cena que, en su ho
nor, tuvo lugar en un conocido 
restaurante de la localidad ya 
que, como en ediciones anterio
res, tuvieron que salir en tres 
ocasiones a atender a los heri
dos en accidentes de tráfico 
ocurridos en la zona.

A pesar de estas anécdotas a 
las que los jóvenes de la Cruz 
Roja ya están acostumbrados, 
"la cena anual resultó todo un 
éxito, aunque se notó una me
nor afluencia de público debi-

2 < cr 
tu 
=>O ceZ Ui

Los voluntarios de la Cruz Roja soprendieron a todos por su buen hacer como modelos.

do a la crisis", explica el presi
dente de la Asamblea Local, 
Antonio González Vargas, 
quien señala que este año sólo 
se contó con doscientos comen
sales cuando lo habitual es que 
acudan unas trescientas perso
nas. Entre los asistentes se en
contraban los alcaldes de Por
tillo, Santa Cruz del Retamar, 
Villamiel, Huecas, Arcicollar, 
Ventas de Retainosa, Chozas 
de Canales, Casarrubios del 
Monte, Valmojado y Méntri- 
da, y lógicamente el primer 
edil de Fuensalida, así como 
los responsables de las asam
bleas de la Cruz Roja de Torri- 
jos, Santa Olalla y Los Naval- 
ntorales.

Tras la comida, hubo un pase 
de ropa vaquera a cargo del vo
luntariado y se contó con la 
presencia de la joven cantante 
de Mocejón María de Toledo, 
y la actuación del humorista de 
Portillo, Carlos Catalino.

Para Antonio González, la 
importancia de la cena no estri
ba en la obtención de una ayu
da económica, sino en facilitar 
una imagen moderna y actual 
de la institución, dando a cono
cer la labor que llevan los ocho 
voluntarios que atienden el 
puesto "y que la gente sepa que 
contamos con una juventud  
muy consciente".

<§)<§)<D 1.200 SALIDAS

Para dar una idea del trabajo 
que diariamente realizan los 
miembros del puesto, el res
ponsable de la Cruz Roja en 
Fuensalida señala que el año 
pasado realizaron 1.200 salidas, 
"en su mayoría para atender 
accidentes de tráfico, aunque 
también llevamos a los ancia
nos que necesitan hacerse revi
siones médicas en Toledo". 
González Vargas explica que 
el elevado número de salidas se 
debe, sobre todo, a los acci
dentes de circulación que se 
producen en la N-V, ya que se 
registra un tráfico muy intenso. 
Subrayando que consideran el 
término de Santa Cruz del Re
tamar un punto negro debido 
al elevado índice de siniestrabi- 
lidad que presenta.

•  ANA M. PASTOR
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no llegó a Urgencias para ver 
como estaba la niña, no supo 
que ésta era una de las hijas del 
presidente socialista, José Bo
no.

"AI entrar fue cuando vi a 
Ana-esposa de Bono- y ella 
me dijo que no me preocupara 
que no había pasado nada" 
cuenta Olga que añade "la niña 
le preguntaba a su madre si iba 
a poder esquiar y yo decía pa
ra mis adentros: Señor por fa 
vor que pueda ir a la nieve".

Al final todo quedó en un 
susto. La pequeña, Ana Bono 
Rodríguez, de 11 años y que 
estudia en el colegio público 
Garcilaso de la Vega, sólo su
frió a consecuencia del acci
dente unas raspaduras en los 
nudillos de las manos y en las 
rodillas y al día siguiente acu
dió a clase con toda normali
dad.

mmm alto riesgo

La avenida de Portugal, en el 
barrio de B uenavista de 
Toledo, una vía con dos carri
les en cada sentido, es un punto 
de alto riesgo para los escolares 
pues en el lugar confluyen cua
tro colegios y -a pesar de los 
semáforos, pasos de cebra y ro
tondas- los coches suelen circu
lar a una velocidad bastante 
más alta de lo permitido.

El año pasado, concretamen
te el día 30 de marzo, otra pe
queña del colegio Garcilaso de 
la Vega, Angela Díaz Gómez 
que cursa cuarto de EGB, fue 
arrollada por un coche en el 
mismo paso de peatones de este 
último accidente. Pero Angela 
no tuvo tanta suerte como la hi
ja de José Bono, ya que a con
secuencia del impacto sufrió 
rotura de los dos fémures de 
sus piernas, estando más de dos 
meses escayolada.

Y en este mismo curso, el pa
sado mes de noviembre, Ana 
Belén Arriero de 10 años y 
también del Garcilaso de la Ve
ga, fue atropellada en la ronda 
de Buenavista. El fuerte golpe 
recibido en sus piernas, la obli
gó a ir durante un tiempo en si
lla de ruedas y todavía perma
nece escayolada. •

•  C. DEL CASTILLO

Ana Bono atropellada por la 
mujer de Renato

EL TERCER ACCIDENTE EN UN AÑO

La esposa 
de Tomás 

Martín-Pe- 
ñato, no vió 
que la niña 
estaba cru

zando por 
un paso de 

peatones

A n a  Bono 
Rodríguez, la hija 

mediana del 
presidente regional, 

fue atropellada, cerca 
de su colegio, por 
Olga Echevarria, 

esposa del diputado 
del PP, Tomás 

Martín-Peñato. Por 
fortuna, todo quedo 

en unos rasguños. El 
lugar del accidente, el 
barrio de Buenavista, 

es una zona de alto 
riesgo para los 

escolares, pues en 
menos de un año ya 
van tres atropellos. Ana Bono Rodríguez, hija del presidente regional, sólo su frió  unas raspaduras.

a la altura de un paso de peato
nes, próximo a la Comisaría, 
una ranchera que circulaba en 
el mismo sentido que el coche 
de Olga Echevarría, pero por 
el otro carril pegado a la acera, 
se detuvo. "Yo iba por el carril 
que está junto a la mediana y 
al atravesar el paso de cebra, 
no vi a nadie. Nada más pasar, 
una cría se chocó con la parte 
de atrás de mi Panda. La niña 
debió cruzar deprisa y corrien
do porque la dió paso el otro 
coche tan alto", explica la es
posa de Tomás M artín- 
Peñato.

Mientras llegaba la Policía al 
lugar del accidente, la mujer 
que conducía la ranchera llevó 
a la pequeña al servicio de Ur
gencias de la Residencia Sani
taria, aunque la primera impre
sión que tuvieron todos es que 
no había sufrido ningún daño 
grave.

Hasta que Olga Echevarría

T
odo transcu
rrió en cues
tión de se 
gundos. Me 
lleve un susto 
tan grande 
que no me di 
cuenta de na
da", dice Olga Echevarría, es- 

del concejal y diputado 
provincial del 
PP, Tomás 
M artín Pe- 
ñato.

El pasado 
martes, día 8, 
sobre las tres 
de la tarde, 
Olga E che
varría iba 
con su coche 
por la avenida 
de Portugal, 
para llevar a 
su hijo al co
legio Maris- 
tas. Al llegar
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O  La polémica 
de Salas

José Félix González Salas, el
empresario de las plazas de 
Toledo,Aranjuezy 
Valdemorillo, entre otras, ha 
comenzado la temporada bajo 
el signo de la polémica. 
Disconforme con los 
planteamientos de una emisora 
de radio, se personó en la 
misma mostrando claramente 
su discrepancia. Salas asegura 
que para llevar plazas se 
precisa cierto romanticismo.

El partido Toledo - Betis 
acapara desde hace varias 
jornadas la atención de los 
aficionados. Aunque todavía 
quedan varios encuentros por 
delante la expectación es tal 
que el C. D. Toledo ya ha 
puesto los precios. Va a ser 
sin lugar a dudas un record 
de recaudación, habida cuen
ta que los socios pasarán por 
taquilla. Los abonados paga
rán 2. 000 pesetas, aportando 
1. 500 los que sean menores 
de 16 años. Los no abonados 
apoquinarán 4. 000 pesetas 
en todo el campo menos en 
general de pie, que pagarán 
3. 000. El 15 de febrero co- 
menzará la venta de entradas.

O  Reapertura de" Kino's"
Antonio Contreras ha reabierto el b a r" Kino V , ubicado en la 
localidad de Fuensalida. El local ha sido sometido a una 
reestructuración completa, partiendo de una decoración totalmente 
nueva que da equilibrio al inmueble. La apuesta pasa por lo 
tradicional, es decir, cañas en vaso de caña, chiquitos de vino en 
vasito bajo y ancho y las raciones más típicas, añadiendo frituras a 
su proverbial oferta. La noche de la reapertura hubo jamón y queso 
para degustar, además de mucha gente de Fuensalida.

O  Una panorámica taurina
La Peña Taurina de Sonseca trajo recientemente al cronista 
Paco Laguna, quien se encargó de disertar sobre Manolete 
en el Teatro Echegaray de la localidad. Laguna trazó una 
semblanza muy personal sobre la gran figura del toreo, 
derivando posteriormente hacia coletudos de más actualidad. 
Para el próximo mes de abril ya están confirmados, salvo 
obstáculos de última hora, el psiquiatra y cronista Fernando 
Claramunt y el conocido periodista de Telemadrid Miguel 
Angel Moncholi. La Peña de Sonseca, una de las más 
movidas de toda la provincia, quiere con ello que la 
actividad taurina no decaiga en toda la temporada, partiendo 
de la base de que el mundo del toro no se agota en el ruedo.

O  Equitación

Entre 60 y 70 jinetes, niños 
en su mayoría, se ejercitan 
semanalmente en la Escuela 
de Equitación de Layos, 
abonando por ello unas dos 
mil pesetas la hora, todo a 
las órdenes de Guillermo 
García. La equitación y la 
hípica está en boga en los 
últimos tiempos en la 
provincia. No es un deporte 
tan caro como se piensa.
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Cesar Henrich y Eugenia 
Santana, la penúltima Miss 
España, fueron " casados " de 
manera imaginaria durante una 
brillante ceremonia que se 
celebró en los Salones Mily de 
Fuensalida. En el evento 
tomaron parte, además de 
diversas marcas comerciales de 
la zona, el diseñador Félix 
Ramiro y Pronovias. Entre el 
público, precisamente, pudieron 
verse multitud de parejas a un 
paso del casamiento que 
aplaudieron todas las creaciones 
de boda y hombre que fueron 
presentadas. Finalmente hubo 
un sorteo.

NUEVA YORK 
A LA VISTA

Ignacio Arizaga

Mero a la cazuela y 
crustáceo en salsa
S alir en la procesión del Corpus es un bocado muy 

apetitoso para los que buscan entrar en las cervicales de 
la sociedad toledana. Haciendo el paseíllo en tan magno 
acontecimiento se adquiere una especie de certificado de 
autenticidad, se cata el sabor del toledanismo más puro, 
y se entra de manera pública en la más floreciente de las 
élites locales. Quien de repente deja ver su figura en el 
evento revaloriza su imagen e incrementa su prestigio. 
Hoy por hoy nadie duda de los beneficiosos influjos que 
conlleva una entrada en escena de estas características.

Sabedora de todo esto, una emergente dama del centro 
-derecha toledano - como les gusta decir a ellos - ha em
pezado a coquetear con la Cofradía Internacional de In
vestigadores. Dentro de poco les daré el nombre de la 
ilustre profesora, aunque una ve/, que lea esto a lo mejor 
lanza un paso atrás y reconsidera ia estrategia, porque a 
ella le encanta la discreción por encima de todas las co
sas. En cualquier caso estar presente en la procesión jun
to a Isabel Tocino, quien también pertenece a la Cofra
día, es e l " no va más" para cualquier dama local.

Adolfo Muñoz, el conocido restaurador, sufrió un apa
ratoso accidente cuando regresaba de Alcázar de San 
Juan. Su vehículo, - de nacionalidad germana -, pegó va
rias vueltas de campana, siendo determinantes las adver
sas condiciones climáticas que había. El de Belvis De La 
Jara tenía el martes un collarín puesto, y otra de las im
portantes secuelas del accidente era una brecha. Parece 
que el gastrónomo lleva una mala racha. En la última 
"San Silvestre" uno de su hi jos cayó al suelo y se rompió 
varios dientes. Adolfo ha reaccionado con indignación 
ante la noticia, y ha pedido responsabilidades al ayunta
miento, que era uno de los organizadores de la prueba.

Y ya me han dicho mis confidentes particulares que 
Pepe Conde, puso cara de crustáceo y pose de mero a la 
cazuela cuando tuvo noticia de lo publicado en este se
manario sobre las compras hospitalarias del Virgen de La 
Salud. Sigue sonando una voz cada vez más ronca en la 
noche toledana que asegura que lo del " informe de las 
compras" va a quedar como lo del chulo de la cupletista, 
es decir, " estáte quieta y deja ahí la maleta Seguire
mos esperando noticias antes de hacer otra cosa.

El Consejero de Administraciones Públicas, Antonio 
Pina, - conocido en diversos foros como Antonio Opina- 
metió la pata hasta el subsuelo durante la entrega de dos 
camiones autobomba en Talavera. El preboste albaceteño 
vino a decir que se alegraba de entregar los camiones 
"en Guadalajara ", un lapsus idéntico a los que tenía 
Franco cuando iba de inauguraciones. Luego a algunos 
acomodados se les llena la boca con aquello del rigor en 
las informaciones. A ver si miran también el rigor de al
gunos de los suyos en discursos proclives al lucimiento 
que acaban en el ridículo.
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N
i el inten
so frío ni 
la nieve 
caída du
rante la 
noche pu
do con la 
E n c a m i
sada. Los vecinos de Menasal- 

bas celebraron, un año más, la 
festividad de La Candelaria 
de una manera muy particular. 
De nuevo los quintos del pue
blo continuaron con la tradi
ción de los encamisados, perdi
da con la desaparición de la 
antigua hermandad de las Ani
mas, que era la que se encarga
ba de revivir esta costumbre-, y 
recuperada en el año 81, siendo 
alcalde, José Azaña.

Desde entonces, la Encami
sada, denominada así por la ro
pa que usaban los hermanos de 
las ánimas cuando pedían li
mosna para guarecerse del frío, 
-unas enormes camisetas-, ha 
ido a más en este pueblo aun
que ahora los elementos pura
mente religiosos se mezclan 
con los profanos.

La víspera, los once mayor
domos se reunieron en la casa 
del montante, Miguel Angel 
Merino García. Desde allí y 
subidos a caballo, la comitiva, 
-presidida por el montante con 
una espada desnuda que man
tiene con la punta hacia arriba, 
símbolo de su autoridad-, se di
rigió a la hoguera de la plaza. 
Le seguían los ocho mayordo

mos, los dos últimos con la 
bandera nacional y el estandar
te de las ánimas, el resto con 
un bastón de mano adornado 
con flores y lazos. Los lacayos 
condujeron a los caballos por
tando una antorcha. Durante 
todo el recorrido, tres tambori
leros abrieron paso.

Una vez en la plaza, los en
camisados dieron varias vuel
tas a la hoguera, símbolo de 
purificación de almas, cantan
do y recitando canciones y se 
dirigieron hacia el Rollo Juris
diccional para finalizar en el 
antiguo cementerio donde se 
prendería otra gran luminaria. 
Mientras tanto, las quintas se 
encargaron de ofrecer a los nu
merosos visitantes limonada y 
tostones.

El sábado por la mañana tu
vo lugar una misa mayor presi
dida por todos los soldados. A 
continuación, una procesión 
desde la iglesia hasta la ermita 
de la Salud.

La imagen de la Candelaria 
fue llevada a hombros por los 
lacayos y las quintas. Después, 
los vecinos de Menasalbas ba
jaron a la plaza. Allí los enca
misados bailaron la bandera 
demostrando una gran destreza.

La carrera de cintas a caba
llo, en la que participaron tam
bién los quintos, fue la antesa
la del fin de fiesta que 
concluirá, en la discoteca Are
na con una chocolatada

•  VICTORIA JIMENEZ

"Ene¡amisada11
F

P<
¡asada 
ir nieve

Ni e l frío n i la  nieve impidió que e l pueblo de Menasalbas, como ya es costumbre, i

MENASALBAS

ín  la víspera de la fiesta , se encendieron varias hogueras en puntos estratégicos hasta Ií
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Las fiestas más 
im p o rtan tes  
del mes de fe
brero se han 
visto desluci
das por las ba
jas temperatu
ras que estos 
días marcaron los termómetros. 

A pesar de ello y como ocurriera 
en Menasalbas, con la Encami
sada, los vecinos de nuestros 
pueblos participaron devotamen
te en las procesiones que tuvie
ron lugar en honor de San Blas y 
la Candelaria, saliendo al cam
po para asistir a las tradicionales 
romerías.

Un buen ejemplo de ello es el 
de los vecinos de Santa Olalla 
que anualmente tienen una cita 
en la pradera situada en las pro
ximidades de la ermita de San 
Blas donde tiene lugar la misa 
mayor. Esta fiesta la organiza la 
Hermandad cuya junta directiva 
se ha renovado por lo que este 
año se ha querido dar un nuevo 
impulso a la celebración. Para 
ello, la principal novedad ha sido 
la preparación de unas paellas gi
gantes y el asado de dos venados. 
El sábado, los Hermanos ofrecie
ron un chocolate con bizcochos 
en la plaza, además de organizar

fuegos artificiales y una verbena 
con baile.

Tampoco en Fuensalida el 
mal tiempo desanimó a los veci
nos que, parapetados con para
guas, acudieron a la procesión. 
Posteriormente, los fuensalida- 
nos jugaron a "quinóla o flor" un 
juego de cartas en el que se con
siguen roscas de pan o piezas de 
caza, y en el que el dinero que se 
obtiene se entrega a la Herman
dad del santo.

En Recas se celebra la festivi
dad de San Blas y posteriormen
te la de San Blas Chico, patrón 
de los hortelanos, fiestas organi
zadas por las respectivas her
mandades con la colaboración 
del Ayuntamiento. El día de San 
Blas Chico hubo una chocolata- 
da y un maratón femenino que 
corrió a cargo de la asociación de 
mujeres "El Trébol" , actividades 
a las que siguió el típico concur
so de migas y diversos juegos 
como carreras de sacos, rotura de 
pucheros, tiro de soga y cucaña.

Dentro del programa de feste
jos se incluyó, también, la III Fe
ria Agrícola y Servicios Ganade
ros en la que se pudo ver una 
exposición de maquinaria agríco
la y material ganadero, celebrán
dose un concurso de arada y de

Fiestas que 
despiden 

el invierno

Los yebenosos subieron a l Santo, en procesión, hasta ia ermita del cerro

SAN BLAS Y LA CANDELARIA
A pesar del frío y la nieve, San Blas se celebró en 

numerosos pueblos de la provincia. Localidades 
como Fuensalida, Santa Olalla, Recas, Los Yébenes 

o San Pablo honraron al abogado de las 
enfermedades de garganta con misas, procesiones y 

romerías.Con motivo de la Candelaria, las madres 
ofrecieron sus hijos a la Virgen. Así se despedían las

últimas fiestas del invierno
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habilidad con tractor y remolque 
de cuatro ruedas, concursos que 
fueron amenizados por una parri
llada de sardinas, chorizo y vino.

En Los Yébenes la habitual 
procesión de San Blas, patrón 
del pueblo, tuvo que posponerse 
varios días ante las inclemencias 
meteorológicas. La víspera se en
cendió una gran hoguera en los 
bajos del cerro donde se les ofre
ció a todos los presentes, chu
rros, chocolate, panceta y chori
zos. En Menasalbas es 
costumbre comprar unas figuras 
de pan con chorizo denominadas 
galápagos que dicen que tienen 
fines curativos. Basilio 
Asperillo, panadero del pueblo, 
ha vendido este año unas qui
nientas piezas.

Desde que en 1900, Andrés 
Hornillos recuperara la festivi
dad de San Blas en Guadamur, 
los vecinos de este pueblo rin
den honor al abogado de las en
fermedades de garganta todos los 
años con la particularidad de que 
los niños son los auténticos pro
tagonistas. Los pequeños llevan 
la imagen en procesión de la 
iglesia al colegio y compran na
ranjas y roscas que luego el Cu
ra bendice. Los alumnos del cen
tro escolar aprovechan la fiesta 
para preparar una semana con ac
tividades deportivas y culturales 
como partidos de fútbol, carreras 
en bicicleta, teatro o festivales 
folklóricos.

En San Pablo de los Montes
tiene lugar un acto muy singular: 
Dos de los Hermanos se encar
gan de bailar la bandera y el sa
ble al son del tambor, tocado por 
el señor pauta. Este año, el sable 
lo ha llevado Juan Martín, el 
zocato y la bandera, Juan Mar
tín, parralo. En este pueblo la 
fiesta dura varios días y se vive 
con mayor intensidad en la casa 
de la mayordomía.

La Candelaria tiene especial 
relieve en el pequeño pueblo de 
Las Navíllas. Los jóvenes reco
gen leña para luego prenderla en 
la plaza. Antes los casados inten
tarán volcar el carro que la trans
porta mientras que los mozos les 
tiran naranjas. En Polán, las ma
dres ofrecen sus hijos a la Vir
gen. Este año 34 niños de la lo
calidad han recibido la bendición 
del sacerdote

•  BISAGRA" " " s o i i los protagonistas ríe la fiesta de San Blas

i de excepción, la nieve

En Menasalbas se compran galápagos, panes rellenos con chorizo

La Hermandad de San Blas de Santa Olalla lo celebró con paellas gigantes y  dos venados

En San Pab lo, e l zocato y  e l parralo han sido e l sable y e l bandera de San Blas

h l §  *
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C u a re n ta  mujeres, la 
mayoría arquitectas y 

manchegas, comenzaron 
a estudiar en Toledo cual 

sería la ciudad perfecta, 
el espacio en el que la 

mujer se sienta cómoda, 
que contenga parte de su 
sensibilidad, diferente a 

la del hombre. Cuatro 
mujeres de prestigio 
están dirigiendo este 

curso que se prolongará 
hasta el mes de mayo.

A la inauguración del curso asistieron invitadas como la directora del Institu to  de la Mujer, Marina Subirats y  la Consejera de Cultura del gobier
no asturiano, Amelia Valcárcel. En e l recuadro, las asistentes a l curso Urbanismo y  Mujer.

LOS PROBLEMAS URBANOS SON ANALIZADOS A LO LARGO DE CUATRO MESES

Cuarenta m ujeres buscan 
el espacio perfecto

La cocina juega un 
papel esencial en la 
vivienda, desde el 
punto de vista 
femenino

Las cuarenta 
mujeres que 
el lunes se 
dieron cita 
por primera 
vez en Tole
do parten de 
la idea de 

que la ciudad y la vivienda está 
pensada y planificada por y pa
ra el hombre. A partir de esta 
premisa pretenden analizar si 
en efecto, la sensibilidad de la 
mujer es diferente y qué apor
taciones puede hacer para me
jorar esta distribución del espa
cio hasta ahora tan masculina.

"La propuesta saldrá de 
aquí. Se trata de aportar nue
vas ideas, no de rebatir lo que 
está hecho, por tanto no hay 
ningún antagonismo ni con
frontación", dice Isabel León, 
secretaria del Consejo Superior 
de Colegios de Arquitectos de 
España, quien añade que "des
de las perspectivas de la mujer, 
hay que explorar las carencias 
y necesidades, cómo vivimos la

vivienda y si podemos hacer o 
no una nueva propuesta".

Los dos primeros días del 
curso -que se prolongará hasta 
mayo- ya han demostrado que 
existen propuestas. "El hombre, 
que pasa el sesenta y cinco por 
ciento del tiempo fuera de la 
casa, si hay que ahorrar pro
pone hacerlo reduciendo el nú
mero de metros cuadrados. Las 
mujeres, sin embargo, propo
nemos bajar los costes finan
cieros y que las casas sean más 
grandes porque como término 
medio, pasa en ellas el sesenta 
y cinco por ciento de su tiem
po", dice Isabel León. Con es
ta idea, la vivienda de protec
ción oficial de sesenta y cinco 
metros cuadrados queda peque
ña y una propuesta clara es la 
de ampliar esta superficie.

Esta mujer parte de la idea 
de que la mano femenina se 
nota en la resolución a algunos 
problemas. "En una de las ca
sas en las que viví me sentía 
perfectamente. Después descu

brí que la había diseñado una 
mujer".

La cocina juega un papel 
esencial en la configuración de 
la vivienda desde el punto de 
vista femenino. Frente a la co
cina pequeña de la mayoría de 
las casas actuales, la propuesta 
de las mujeres arquitectos es 
una cocina de grandes dimen
siones en la que la mujer -es la 
que cocina en el noventa por 
ciento de los casos- pueda rea
lizar este trabajo y a la vez te
ner cerca a los niños, a la fami
lia o a los invitados.

Amelia Valcárcel, consejera 
de Cultura del Principado de 
Asturias pronunció una intere
sante conferencia cargada de 
referencias históricas y datos 
sobre el urbanismo y la mujer. 
"El derecho a la habitación 
propia de las mujeres hoy no 
existe" o "el cuarto de baño es 
el único lugar con derecho a la 
intimidad" . Datos de interés 
histórico: "la sociedad burgue
sa inventa el dormitorio y la
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cama matrimonial". Reminis
cencias del pasado más recien
te: "en una sociedad puramen
te individualista , seguimos 
apegados a la idea patriarcal 
de la familia cuando se siguen 
ofreciendo pisos de salón y 
cuatro dormitorios, cuando la 
tasa de natalidad está en 1,5 
hijos por pareja". "La cultura 
individualista aumenta la tasa 
de natalidad".

0  la incidencia del nivel so
cioeconómico en la distribu
ción del espacio: "con dos 
fuentes de ingresos medio-al
tos, la vivienda es grande y la 
idea individualista del espacio 
produce tan sólo confrontacio
nes territoriales que lo mejor 
es resolverlas con sentido del 
humor". Frente a esto, "una so
la fuente de ingresos (por lo 
general es el hombre), espacios 
más reducidos y creación de si
tuaciones de encierro, lo que 
trae como consecuencia depre
siones, consumo errático, ludo- 
patías... Cuando esto está rela
cionado con el traspaso del 
medio rural al urbano, estas 
consecuencias son aún

peores".
A lo largo de las primeras 

jornadas quedó claro que las 
mujeres tienen ideas diferentes 
acerca del concepto de la ciu
dad. "En el actual diseño de las 
ciudades se incorpora el centro 
comercial, alejado de los nú
cleos de población, lo que obli
ga a utilizar el coche o a reco
rrer varios kilómetros, cuándo 
lo que se necesita es acceso di
recto tanto a las tiendas como 
a ¡as guarderías y colegios", 
según Isabel León.

#<$<§) CENTROS HISTORICOS

Las soluciones a los proble
mas no parecen fáciles, ya que 
traen consigo nuevos proble
mas. Uno de ellos era el apun
tado por Amelia Valcárcel. Lo 
denominaba como el "consumo 
conspicuo" del espacio, esto es, 
trasladar las residencias a las 
afueras, lo que trae consigo el 
abandono de los cascos históri
cos, el que éstos se conviertan 
en centros exclusivamente ad
ministrativos, afluyan muchos

más vehículos y los centros 
históricos queden habitados 
por población marginal".

Uno de los puntos más inte
resantes es el papel de los an
cianos en el paisaje urbano. 
"Las superficies comerciales 
ponen bancos en los que se 
sientan los ancianos. Los co
merciantes se molestan y susti
tuyen los bancos por balaus
tradas, con lo que los viejos 
sentados son sustituidos por jó 
venes recostados y a los viejos 
los meten en centros de la ter
cera edad a jugar al tute". De 
aqui surge la propuesta de bus-

"Tratamos de aportar 
nuevas ideas, no de 
rebatir lo que está 
hecho, por tanto no 
hay antagonismo", 
explica Isabel León

car alternativas a estos-centros 
de la tercera edad que acaban 
siendo una encerrona para los 
ancianos.

La calidad de este curso que
da constatada con el prestigio 
de las directoras del mismo: 
Rosa Barba Casanovas, pro
fesora de la Escuela Técnica 
Superior de Arquitectura de 
Barcelona, Adriana Bisquert, 
de la Escuela de Madrid, Pas
cuala Campos, de la Escuela 
de La Coruña y María de los 
Angeles Duran, catedrática de 
sociología y profesora de in
vestigación del Consejo Supe
rior de Investigaciones Cientí
ficas.

Al no haber quedado com
pleto el cupo de asistentes con 
mujeres de Castilla-La Man
cha, se han incorporado algu
nas de otros puntos de la geo
grafía española. Es el caso de 
Pilar de Bustos, una joven ar- 
quilecta santanderina que dice 
estar encantada, "esto es como 
una isla, porque en arquitectu
ra todo es masculino". •

•  BEATRIZ JIMENEZ

CHIRON
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rmL J

GRAN APARCAMIENTO POSTERIOR 
CON ENTRADA DIRECTA AL RESTAURANTE

SERVICIO DE BAR

Tiendas G. C/. Alberche, s/n.
Local 52. Teléfono 24 03 15 45007 TOLEDO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #314, 13/2/1994.



CULTURA

O  Cerámica y 
estaño

El ayuntamiento de Polán 
organiza en la Casa de la 
Cultura un cursillo de 
manualidades que consta de 
una primera fase dedicada a la 
cerámica siguiendo las 
directrices del buen hacer de 
Aguado, logrando expresivos 
relieves sobre ladrillos cocidos, 
mediante capas de barniz, y 
una segunda fase dedicada al 
repujado en estaño.

El teatro de Rojas levanta de
nuevo el telón, tras el______
paréntesis invernal, con el 
sabor dulce del recuerdo de 
los habituales llenos y de una 
programación excelente. El 
éxito, debido a la buena 
gestión de profesionales que 
saben lo que se traen entre 
manos, al generoso -aunque 
siempre se puede pedir más- 
presupuesto, con dineros 
abundantes de Ayuntamiento, 
Diputación, Consejería de
Cultura e instituciones_____
financieras, debiera servir no 
para dorar la píldora y caer 
en la autoalabanza, sino para 
seguir trabajando por esa 
parcela de la cultura -teatro- 
que aporta al ciudadano 
saber y juicio crítico.

O  Un retablo de armonía 
para la Iglesia de Guadamur

El artista toledano Manuel Sánchez ha diseñado para la capilla de 
la Hermandad del Cristo, recientemente inaugurada en la iglesia 
parroquial de Guadamur, un retablo de inspiración hispano- 
musulmana, en el que la imagen del crucificado se une a la 
presencia de dos candelabros de siete brazos, de simbolismo 
claramente judío, en un conjunto en el que la idea de la armonía y 
la paz entre religiones y culturas sobresalen como mensaje de 
tolerancia. Los materiales son nobles - piedra, plata y piedras 
preciosas - huyendo de la pretenciosidad y buscando una tranquila 
elegancia estética.

O  La abstracción onírica de 
Antonio Zaballos

El pintor Antonio Zaballos ha expuesto estos días en la sala de 
exposiciones de la Caja de Castilla la Mancha en el Palacio de 
Benacazón una selección de sus "Oleos y monotipos". Zaballos 
practica una pintura abstracta que se recrea en texturas a base de 
cristales, tejidos, tierras y demás aportaciones tridimensionales, 
reflejando paisajes de ensueño e incluso monstruos levemente 
amables. En su obra aparecen referencias oníricas del mar o 
reflejos de crepitaciones volcánicas. Mención aparte merece su 
utilización del monotipo, una técnica del grabado en la que el 
pintor no actúa con tanta espectacularidad, pero en la que alcanza 
más nivel de evocación al trastocar formas por sugerencias. Arte 
colorista que no permite neutralidad alguna en los espectadores.

O  Toros y cómic
Luis García Ventura no sólo ha sabido describir con su "Pilot" 
punta fina el impacto que le produjo la primera visión "en 
vivo" de una corrida de toros, también ha hecho un alarde de 
publicidad efectiva y bajo coste de su exposición en el pub 
"Buca-Cha-Cha" de Toledo. Este joven artista ofrece una 
serie de quince dibujos en los que con técnica inspirada en el 
cómic retrata su asombro estético ante esa fiesta primaria 
llena de sensaciones, uniendo al movimiento y la agilidad del 
trazo el uso de onomatopeyas taurinas que dan fuerza torera a 
unos dibujos jóvenes en inspiración y técnica empleada, pero 
sabios a la hora de impactar con todas "suertes" efectistas.
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E l  cierre del canal por 
el que se abastecían del 

río Cigüela las lagunas de 
Villafranca de los 

Caballeros, hasta que 
termine el trasvase de 

agua a las Tablas de 
Daimiel, ha sacado a los 

vecinos del municipio 
toledano a la calle. Estos 
consideran que con dicha 

decisión se agrava el ya 
preocupante estado de 

desecación que sufren los 
humedales toledanos. Los 
vecinos se movilizan y el 

Ayuntamiento amenaza 
con denunciar. Las lagunas de Villafranca de los Caballeros son consideradas "la playa" de La Mancha toledana. En la  fotografía se puede apreciar e l proceso 

de desecación padecido por estos acuíferos, mientras gue en la  página siguiente se encuentra a un nive l normal.

MOVILIZACIONES PARA SALVAR LOS HUMEDALES TOLEDANOS

El trasvase a Daim iel "ahoga" a 
las lagunas de V illa fra n c a

Los vecinos de 
Villafranca se 
manifestaron 
exigiendo
soluciones para las 
lagunas

- 62 -

L
a importancia 
de las lagunas 
no es mera
mente ecológi
ca. Son una de 
las principales 
fuentes de in
gresos de la 

localidad y una de nuestras se
ñas de identidad. Si permitimos 
que mueran ésto supondrá un 
duro golpe para nuestro 
pueblo". Así se manifestaba 
Francisco García, alcalde de 
Villafranca de los Caballeros, 
ante la decisión de la Dirección 
General de Obras Hidráulicas de 
cerrar el acceso de las lagunas de 
la localidad al río Cigüela duran
te el tiempo que dure el desvío 
de agua, procedente del trasvase 
Tajo-Segura, a las Tablas de Dai
miel.

Este impedimento de tomar 
aguas del Cigüela justo en el pe
ríodo del año en que el río co
mienza a llevar agua, viene a

agravar el mal estado de los 
acuíferos villafranqueros -en la 
actualidad, la laguna Chica se 
encuentra seca y la Grande está 
un metro y medio por debajo de 
su nivel normal-. Ni los vecinos 
ni el Ayuntamiento de Villafran
ca de los Caballeros están dis
puestos a asistir impasibles a la 
progresiva desecación de las dos 
lagunas ubicadas en su término 
municipal, consideradas como 
los más importantes humedales 
de La Mancha toledana. Los pri
meros han optado por manifesta
ciones populares pidiendo "solu
ciones", mientras que el 
gobierno municipal baraja la po
sibilidad de acudir a los tribuna
les para recurrir el cierre del ca
nal de abastecimiento.

El día 15 de enero la Confede
ración Hidrográfica del Guadia
na comunicaba al ayuntamiento 
de Villafranca la aprobación por 
parte de la Dirección General de 
Obras Hidráulicas de un desvío 
de aguas del trasvase Tajo-Segu

ra a las Tablas de Daimiel, en un 
nuevo intento de salvar este par
que nacional, utilizando para la 
derivación el cauce del río Ci
güela. Días antes de esta notifi
cación oficial, operarios de la 
Confederación ya habían tapado 
la toma a través de la cual se 
abastecen del Cigüela las lagu
nas toledanas. Esta decisión pro
vocó la inmediata reacción del 
Ayuntamiento villafranquero que 
recurrió ante la Confederación 
Hidrográfica del Guadinana y la 
Dirección General de Obras Hi- 
draúlicas "la forma en que se 
estaba realizando el desvío" 
alegando "indefensión" al no ha
bérsele notificado al Ayunta
miento con antelación por lo 
que, según el primer edil, no se 
pudieron presentar alegaciones 
"para hacer valer nuestros inte
reses y derechos adquiridos res
pecto al abastecimiento de las 
lagunas a través del río 
Cigüela". En dicho recurso se 
solicita la suspensión de la reso-
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Ilición y con ella "que se retire el 
taponamiento que impide la en
trada de agua". En caso de que 
este recurso sea desestimado el 
gobierno municipal acudiría a 
los tribunales ordinarios.

<$><D<S) MOVILIZACIONES

Este no es el primer trasvase 
que se realiza para paliar el esta
do de desecación en que se en
cuentra el Parque Nacional ciu- 
dadrealeño y tampoco son 
nuevos los problemas que estos 
desvíos provocan. En 1992 la di
rectora de las Tablas, María Je
sús Sánchez, acusaba a los pro
pietarios de algunas de las 
lagunas toledanas -ubicadas en 
Quero- de realizar captaciones 
ilegales del agua destinado al 
Parque. Sin embargo, aquellos 
humedales eran casi todos artifi
ciales, destinados, en su mayo
ría, a fines cinegéticos. "El caso 
de Villafranca es totalmente dis
tinto, ya que se trata de lagunas 
naturales que cuentan además 
con una concesión de la época 
de Felipe II para detraer agua 
del Cigüela", argumenta el alcal
de. Los trasvases, de momento, 
no han salvado a las Tablas, aun
que sí han evitado su ocaso defi
nitivo. Precisamente hace unos 
días el Patronato del Parque soli
citaba un nuevo trasvase de cin
co hectómetros cúbicos más que

se sumarían a los diez de la pri
mera derivación.

Ayer viernes, numerosos veci
nos de Villafranca de los Caba
lleros acudían a la manifestación 
convocada por la asociación ju
venil "El Mochuelo", y apoyada 
por varios colectivos de la loca
lidad, como la Asociación de Pa
dres de Alumnos, de la Tercera 
Edad y diversas peñas. Bajo el 
lema "Soluciones ya: las lagu
nas se mueren", los manifestan
tes pedían a las instituciones pú
blicas que tomaran cartas en el 
asunto. Mercedes Galán, una de 
las componentes de la asociación 
convocante lamentaba que todo 
el mundo se peocupara de las 
Tablas y nadie de Villafranca.

"Este verano las altas tempera
turas provocaron una importan
te disminución del nivel del agua 
y falta de oxigenación ocasio
nando la aparición de peces 
muertos en las lagunas. Ahora 
que se podían recuperar porque 
es la época en que el río trae 
agua resulta que cierran el ca
nal".

Los villafranqueros coinciden 
en afirmar que no están en con
tra de que se realicen trasvases 
para intentar salvar las Tablas de 
Daimiel pero "no nos parece jus
to que tenga que ser a costa de 
perjudicar a otros acuíferos tam
bién importantes". En este senti
do, el alcalde, Francisco 
García, recordaba que los hume

dales toledanos fueron declarados 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha de utilidad 
pública y refugio de caza. "Se 
han tenido en cuenta los intereses 
de conservación de las Tablas pe
ro nunca los intereses municipa
les de Villafranca ni el gran valor 
ecológico que tienen estos hume
dales". Precisamente, el último 
censo de aves realizado hablaba 
de 2.973 aves de diversas espe
cies que anidan o inveman en la 
laguna Grande y 331 en la Chica.

Pero además del daño ecológi
co, el deterioro de las lagunas 
puede suponer el declive econó
mico de negocios basados en 
ellas. El año pasado visitaron Vi
llafranca de los Caballeros más 
de cien mil personas, la mayor 
parte de ellas durante los meses 
de verano. Muchos de ellos acu
dían a disfrutar de la que se ha 
venido a denominar la playa de 
La Mancha toledana, pero otros 
muchos también esperaban en
contrar alivio a sus dolencias ya 
que el agua de las lagunas tiene 
propiedades medicinales. En la 
actualidad, cuatro balnearios y 
casas de baños explotan dichas 
facultades curativas ofreciendo 
tratamientos principalmente re
comendados para las afecciones 
reumáticas. La falta de lluvias y 
los calores estivales hicieron que 
el verano pasado bajara considera
blemente el nivel de los acuíferos. 
Ya entonces estos establecimien
tos notaron un retroceso, pero las 
expectativas para el período vera
niego que se avecina son aún más 
desalentadoras. "Si el año pasado 
trabajamos a un 20 por ciento de 
nuestras posibilidades este será 
todavía peor", comentaba Mari 
Carmen Alcolado, hija del pro
pietario de uno de los balnearios. 
"Está en juego el verano de un 
pueblo entero", añadía Mari Car
men. Hostales, restaurantes e in
cluso comercios podrían verse 
afectados por el descenso de visi
tantes que conllevaría la paulatina 
desecación de estos parajes.

El pueblo de Villafranca de los 
Caballeros está dispuesto a luchar 
para salvar sus lagunas, no sólo 
por su gran valor ecológico o por
que éstas sean una importante 
fuente de ingresos de la localidad, 
sino porque constituyen una de 
sus principales señas de identidad.

•  CARMEN VALIENTE
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ruidosas que pueden p roducir"  un cachete ro jo " s i te impactan en la cara. Para eso se lleva una máscara protectora.

D e s d e  hace pocos meses los vecinos de la zona de La Bastida de Toledo se quedan atónitos al 
contemplar como soldados vestidos con el camuflaje más rotundo se persiguen entre la maleza. En 
realidad se trata de jóvenes que buscan nuevas sensaciones practicando los denom inados" Juegos de 
la Guerra", confrontaciones entre equipos provistos de una sola arma : un pistolón de gas comprimido

Ju e g o s  de la Guerra" 
en Toledo

" Las mujeres son 
más tremendas y 
efectivas en el juego. 
Se concentran 
mucho m ejor".

- 64-

E
1 organiza
dor de estas 
actividades, 
Diego De 
Tena, es 
consciente 
que este 
juego se 

puede prestar a equívocos. " 
Alguna gente ha venido pen
sando que se trataba de un 
cursillo de Rambos, pero la ac
titud del juego siempre ha sido 
jocosa. No hay intenciones de 
convertirlo en algo paramili
tar".

De Tena, quien reconoce que 
su corte de pelo a navaja difun
de una imagen equivocada
mente skin - head, asegura que

resulta " ridículo hacer estas 
asociaciones de ideas, aunque 
aquí se vive un poco del folklo
re militar, más que nada debido 
al camuflaje ".

Y es que la búsqueda de nue
vas sensaciones parece no tener 
fin. Los viernes y sábados gru
pos de amigos provenientes de 
Toledo y Madrid principal
mente, juegan " a la guerra " 
en la finca " La Bastida " de 
Toledo, un énclave de 8.000 
metros cuadrados ubicado en la 
zona de San Bernardo. Este di- 
vertimento resulta menos caro 
de lo que puede aparentar. Por 
2. 500 pesetas el participante 
puede tomar parte en los tres 
juegos ( de 20 minutos cada 
uno) que ofrece la organiza

ción. Esa cantidad da derecho 
al uniforme ( francés de camu
flaje o el español antiguo), una 
máscara para proteger el rostro 
y un pistolón de gas comprimi
do que dispara balas de gliceri- 
na del calibre 60. Se pueden 
hacer hasta 40 disparos segui
dos. La persona debe llevarse 
las botas únicamente.

De este inventario lo más lla
mativo reside en la existencia 
de una sola arma y en la ausen
cia de balas de verdad. El im
pacto de la munición utilizada 
produce fuertes escozores en la 
cara, por lo que la máscara ad
quiere gran importancia dentro 
del juego." La máscara para el 
juego de la guerra es muy pa
recida a la que llevan los moto-
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Las normas de seguridad prohíben quitarse la  máscara y  disparar a menos de 5 m. A l fondo de la imagen se ve e l club La Bastida

Hay varios tipos de juegos, "La Guerra", "La Captura", "Rescate de una bandera"o" Tomar una posición". La imagen pertenece a "La Guerra

" La B astida " posee 8. 000 metros cuadrados y  tiene valla de caza. Salirse de ella implica la eliminación automática del jugador.

listas de trial. Las gafas son 
las reglamentarias del ejército 
norteamericano", subraya De 
Tena. " Se vieron mucho en la 
Guerra del Golfo".

Frente a lo que pueda pare
cer en el juego " participan  
muchas chicas, que además 
son más tremendas y efectivas 
que los hombres. Se meten más 
en el juego". El invento consta 
de cuatro modalidades, " la 
guerra", " la captura" y " res
catar una bandera o tomar- 
una posición ". En el primer 
caso se enfrentan equipos de 4 
a 5 personas que acuerdan pre
viamente los balazos que hay 
que recibir para ser eliminados. 
" Es como jugar al escondite, 
porque se trata de sorprender 
al contrario. Es el juego más 
abierto en posibilidades". En el 
segundo supuesto un equipo in
tenta capturar a 2 personas. " 
Una vez que te dan un número 
determinado de tiros el compa
ñero de equipo puede rescatar
te". Siempre hay un árbitro 
presente en cada juego.

Y es que la organización se 
muestra tajante con las normas 
de seguridad. Está prohibido 
quitarse la máscara y disparar a 
menos de 5 metros de distan
cia, al igual que salirse de la 
parcela, que está marcada con 
una valla de caza. Los concur
santes reciben antes de empe
zar una carpeta con las reglas 
de seguridad. En ocasiones 
existen ligeras modificaciones

Una vez vinieron dos chicos 
que tenían experiencia en la le
gión y que tecnificaron un poco 
los movimientos".

En cualquier caso De Tena, 
quien tiene su cuartel de ope
raciones en la tienda Soldier 
30 - 06 del Cristo De La Luz, 
asegura que la motivación de la 
gente reside en divertirse, " 
porque a quien busca otra cosa 
no le dejamos jugar ". Dice 
con ironía que " en un partido 
de tenis en Buenavista hay más 
violencia que en este juego", 
aseverando que " aquí queda el 
sentido del ridículo soslayado". 
Pero no deja de reconocer que 
" a quien le gusten las guerras 
debe ser un imbécil. Aquí sólo 
vivimos del folklore militar". •

•  IGNACIO ARIZAGA
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E s  algo más que un 
cocinero de moda, su 

famoso programa 
televisivo tiene 
enganchadas a 

millares de personas, 
que siguen sus 

recetas como una 
especie de catecismo 

que les ayuda a 
disfrutar cada día 

precisamente con lo 
más natural y 

cotidiano del hogar, 
la comida en familia.

GRAN

f / ^ m m i
Cada provincia y 
región de España 
tiene sus platos y 
recetas. Esto es lo 
que engrande 
nuestra cocina

Dejó que los niños se acercaran a él, y  casi en parábola les defendió arengando a sus madres para que les dejen comer despacio, y  a su aire.

ACOGIDA FEM ENINA PARA EL POPULAR COCINERO

Karlos Arguiñano: 
rico, rico, rico

C
ocina case
ra, buena 
c o m p r a ,  
econom ía 
doméstica, 
paciencia 
y un senti
do positi
vo de la vida, son los ingredien

tes con los que Karlos 
Arguiñano desplegó el pasado 
9 de febrero ante más de un mi
llar de admiradoras, una fórmu
la magistral en clave de confe
rencia atípica durante la 
presentación al público toleda
no de una enciclopedia gastro
nómica que recoge su arte al al
cance de todo el mundo y esos 
sabios consejos con los que la 
vida puede mejorar en uno de 
los ejes en torno a los que más 
giramos, la nutrición y el placer 
derivado de la misma.

Nos encontramos con él y los 
representantes de las entidades

patrocinadoras de la enciclope
dia cenando en un conocido 
restaurante, frente a un televi
sor en el que "nuestros mucha
chos" se las ven con la selec
ción polaca.

Puede que los veinte o 
treinta señores asistentes a tu

charla, hayan acudido con
quistados por el estómago, 
pero es obvio que el más del 
millar de mujeres que movían 
sus ojillos y sus pañuelos es
tán más conquistadas por el 
corazón. ¿ Qué las das ?.

"Son fieles seguidoras mías,

El carisma de este cocinero guipuzcoano cautivó a todos los asistentes a la conferencia.
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de los corderos o los cerdos es
pañoles como "nuestros corde
ros y nuestros cerdos". Y ha
blando de política (sección 
culinaria) nos dice, refiriéndose 
que hace 50 u 80 años la gente 
criaba el ternero para otros, pe
ro nunca llenaba con él su pro
pio plato. Cuando le decimos 
que para eso estaban los domin
gos, aprieta las migas sobrantes 
en la mesa: "sólo los domingos 
y sólo algunos, esto es como el 
socialismo que todos somos 
iguales, pero unos más iguales 
que otros".

Y nos pasa a referir las exce
lencias de nuestros productos, 
de los ciento veinte tipos de 
quesos extraordinarios, jóvenes, 
"curaos" o "semicuraos", con 
denominación de origen, y de 
unas características muy pecu
liares. Nada que envidiar a los 
franceses, cuya cocina por 
comparación frente a la nuestra: 
la cocina francesa no tiene na
da que ver con la española, que 
es mucho más variada y rica. 
Aquí, cada provincia y región 
tiene sus platos y recetas;esto 
es lo que engrandece nuestra 
cocina. A través de la televisión 
o iniciativas como esta pode
mos llevar lo bueno de cada zo
na al resto del país. Igual que 
quiero que mi familia coma lo 
mejor del mundo, lo quiero pa
ra todos. Lástima que al mismo 
tiempo muchos niños mueren 
de hambre en otras zonas del 
planeta".

mmm s a l u d  y  e n f e r m e d a d

Convierte en máxima suya el 
refrán "por la boca entran la 
salud y la enfermedad". Y pare
ce tener en su propio oficio el 
secreto de la felicidad suprema: 
"en el momento en el que vas a 
comprar la carne o el pescado, 
limpias la verdurita, pones el 
pucherito..., eso tiene mucha 
marcha, ¡eso es muy heavy!” 

Marcha, la que tiene este 
guipuzcoano de ley que defien
de el hogar como uno de esos 
"chocos" o rincones en los que 
hay que sacarle el jugo a la vi
da. Efectivamente, exprimir la 
vida como un limón es algo que 
parece hacer a las mil maravi
llas. •

•  LOCHOS

me quieren y por ello me siento 
orgulloso. Pero con aglomera
ciones como la de hoy me sien
to desbordado; me da la sensa
ción de que ni me escuchan y se 
fijan más en la camisa que lle
vo o en si soy más alto o menos 
gordo de lo que parece en la te
le, y me vuelvo loco. La sensa
ción no es mala , pero es extra
ña. Lo que recibes es afecto, 
son ondas cariñosas”.

<§><§,<§> COCINA REGIONAL

Pocos artistas han congregado en Toledo a tantas mujeres como este paladín de la buena mesa

De la cocina regional comen
ta que en ella dominan una se
rie de platos muy antiguos pero 
con "mucha raza".

"Pero sin embargo no tengo 
referencia de que aquí se coma 
mucha verdura fresca, que yo 
siempre recomiendo porque 
alarga la vida".

Nos cuenta que la media de 
longevidad de los pobres frente 
a los nobles en el medievo era 
superior en diez o quince años 
por el arroz, las patatas, cebo
llas, alubias, etc, que comían 
frente a los excesivos y graso
sos asados de los ricos.

"Ahora comemos mejor, aquí 
en España practicamos una co
cina sana y equilibrada. Los 
especialistas en nutrición pro
mulgan por todo el mundo en 
este momento precisamente la

Hartos Arguiñano bromeó constantente con los utensilios de cocina.

cocina mediterránea. Nada me
jor que los tomates de nuestras 
huertas con aceite de oliva y 
dos dientes de ajo, bien cocidi- 
tos en una sartén y pasado todo 
por el "pasapuré". Con dos 
huevos de nuestras gallinitas,

es ¡tara chuparse los dedos".
Ha tenido un día agitado y le 

duele la cabeza; este humilde 
hijo de taxista que ha sabido 
romper la tradición familiar pa
ra dar sus paseos por la gastro
nomía llana y entrañable, habla
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ARIES
No es una ola de erotismo lo 
que te invade, sino una ola 
de cambios. Tu vida va a en-

Por Brujos de O delot

trar en un torbellino y el futuro dependerá 
de las circunstancias que tú no puedes ma
nejar y de lo mastuerzo que seas. Los 
cambios familiares no tendrán necesaria
mente que ver con los afectos, aunque es 
buen momento para sustituir pareja, por 
ejemplo, o para tener un hijo o "encargar
lo". Las relaciones humanas se prestan pa
ra aumentar la intensidad siempre que no 
haya dinero de por medio.¡Besitos del sol!

Paciencia y tiempo son más 
importante en tu vida actual

_________  que rabia y puñetazos en la
pared. El desánimo es una trampa en la 
que no debiera caer ni tu cuerpo ni tu es
píritu. Un largo viaje hacia la noche, una 
capa de lluvia que enturbia el horizonte, 
un heliotropo de niebla aparecen en tu bo
la de cristal, pero esto nosotros no tene
mos poder para interpretarlo, tú sí.
Las finanzas quizá a ti no te creen conflic
tos, pero sí los creará entre los buitres que 
te rodean. Tu felicidad está en ti.

SAGITARIO
La cosecha que recojas en 
estas fechas no será el pro
ducto casual de la fortuna si-
no la consecuencia del traba

jo de las semanas anteriores. Esfuerzos 
que parecía que no llevaban a ningún si
tio, ahora se convertirán en alegrías. Las 
penas serán por no haber hecho esos es
fuerzos a tiempo.
El amor es suave como bálsamo y tendrás 
experiencias muy positivas.
La salud requiere descanso y buen dormir. 
La economía se ha estabilizado.

TAURO » VIRGO
ChSi el amor te aburre y las reía- Si piensas medir el amor sólo

ciones amorosas con la pareja por el grado de utilidad, esta-
habitual de hastían, o simple- rás perdiendo una de las oca-

CAPRICORNIO

mente no te da gana, no busques soluciones 
en un horóscopo sino en lo más profundo 
de la química de tu yo.
Es favorable tu mundo laboral pero siem
pre a través de terceras personas y que es
tas sean allegadas. Suerte, lo que se dice 
fortuna llovida del cielo, ninguna.
Tanto los estados de exaltación como los 
de decaimiento de vienen fatal para el 
avance laboral. La salud se mantiene.

siones de tu vida para instalarte en un mun
do más placentero que el anodino en el que 
te mueves últimamente.
Un poquito de agitación, de salir de lo co
rriente, aunque sea un trasnoche y un per
derse en brazos de alguien, te puede venir 
fffffgggenommmmenalllll para la salud de 
tu cuerpo y de tu espíritu.
La salud se mantiene y el dinero parece 
que aumenta poco a poco.

Los cambios de golpe no son 
vuestro fuerte ni el mango
neo por el mangoneo, vues

tro método. El mejor consejo para esta se
mana es el de navegar sobre la mar en 
calma y pescar lo que se ponga a tino sin 
desperdiciar esfuerzos en inútiles manio
bras. El amor es posible que se convierta 
en un rifi-rafe sin más allás ni más acás. 
La economía no tiene más altibajos que 
los "metidos" que da a la bolsa sin mira
miento alguno. La salud debe mantenerse 
con sobriedad alimentaria.

GEMINIS LIBRA
v. y Con la vida no se trampea y si 

hay que dar un giro rotundo, 
se da y santas pascuas. El mo-

Seguramente ya estás saliendo 
de esas preocupacioncillas fa- 
miliares que te han venido

ACUARIO

mentó de la renovación interior y de la to
ma de decisiones afectivas que condicionen 
el futuro parece que ha llegado. La ligereza 
de bolsillo, escrito está, se convertirá sino 
en abundancia barroca, sí en buen pasar.
La salud se muestra resistente, potente, im
penitente, omnipresente, grandilocuente, 
onfrinerente, psilicilente, epaminodente y 
frilocomunistente. Los ejes de la carreta 
necesitan lubricante, dice el oráculo.

acompañando durante algún tiempo. La so
lución esta semana o a la próxima, siempre 
que estés un poco en sintonía con la natura
leza.
La paz interior sólo será perfecta cuando te 
pongas en paz con tu entorno.
La economía la tienes escuchimizá y se 
preven gastos y más gastos y no demasia
dos ingresos.
El amor, especialmente el sexual, mal.

No es fácil tragar cambios psi
cológicos cuando vienen de 
pronto o cuando uno se da 

cuenta de ellos sin más ni más. En la vida 
de un acuario hay mucho de vocación y un 
mucho más de circunstancia y son estas úl
timas las que van moldeando la existencia 
y el carácter de las personas nativas de este 
signo.
La economía de vuestro bolsillo no depen
de de nadie ni de nada, sino de vuestra sa
bia mano para gobernarla. El amor se man
tiene en paz; la salud con dolorcillos leves.

p  t i CANCER ESCORPIO
La realidad es un pastelillo 
que tienes que comerte ya sea 
como si fuera aceite de ricino

Conocer gente nueva no tiene 
porque ser algo de suerte y de 
coincidencia en el mismo bar-

j r \  §§ 

f

-----  — O  w u i v  u u

dátil servido por la nivea mano de una val- 
kiria o un hermoso y rubio nibelungo. Pero 
no te enfrentes a la realidad virtual porque 
te oprimirá con sus brazos de pulpo, mejor 
acomódate a ella, especialmente si te dedi
cas a políticas o te mueves entre personas 
proclives a cambio coyunturales. Días con- 
flicschstivos para el amor, excepto para el 
impuro.

co, el mismo avión, el mismo tren o la mis
ma expedición al Aconcagua. Es seguro 
que, lo quieras o no vas a tener relaciones 
con nuevas persona, y algunas de estas que 
te van a entrar por el ojito derecho te van a 
dar el timazo de tu vida.
La salud va bien, siempre que te cuides de 
no machacar tus nnnnnnnnnnneeeeeeevv- 
viiiiiiiiiooooooooooossssss.
El pecado de la gula no es muy grave.

PISCIS
Las oportunidades se aprove
chan y ya está, no se las deja 
pasar y luego se cae en la la

mentación, ¡so lamentos!.
Semana muy apropiada para poner su sen
sibilidad sensibilizada al servicio de alguna 
causa justa en la que la ética esté muy por 
encima de las miserias humanas.
La salud es resistente como roble o como 
encina; el amor es tolerante y el dinero es 
un punto y aparte en el que debe moderar 
gastos si no quieres caer en el pozo de los 
destrozos.
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E X P O S IC IO N E S

Obra G ráfica Original de
los artistas Carlos Gongal- 
v es, C la ra  G a n g u tia , 
Zarco, Francisco Solé, Iris 
Lázaro, Prieto Nespereira, 
V icen te  A r n a s , U r c u lo , 
Isidro Parra, M onique de 
R ou x , Ig n a c io  M a y a y o , 
Alcorlo, Q uintana M arte
lo , J esú s Ib á ñ ez , U n d a-  
b e y tia , A lcain* L u c io  
M uñoz, Bonifacio, Barjo- 
la , K o c h e , N a r a n a jo , 
Canogar, Roberto G onzá
lez, C apa y M onir puede 
verse en la galería TOLMO 
de Toledo entre los días 4 y 
27 de febrero.

Imágenes 94 es una exposi
ción fo tog ráfica  en la que 
participarán  diversos fo tó
grafos en tre  los m eses de 
en e ro  y a b ril en  M ig u e l 
A n gel F o to  S p o t (c a lle  
M artín G am ero,12). Ahora 
muestran sus imágenes, has
ta el 12 de fe b re ro , José  
Luis Piña y Gema García 
S an z. R ica rd o  M artín  y 
M anuela Botija m ostrarán 
sus fotografías hasta el día 
26.

Escuela Taller de R estau
ración de Toledo m uestra 
sus trabajos en la Posada de 
la Hermandad entre el 15 de 
febrero y 5 de marzo.

Juan Mota expone sus óle
os en la sala de exposicio
nes de la  C ám ara  de 
Comercio. Hasta el día 23.

José Luis Carrascosa pre
se n ta  una  m u e s tra  de su 
quehacer estético bajo el tí
tulo de "SOMBRAS" en la 
Escuela de Artes y Oficios 
de Talavera de la Reina.

Fidel María Puebla expone 
su última producción pictó
rica en las salas "Picasso" y 
"V e lázq u ez"  de l C en tro  
C u ltu ra l de la  C aja R ural 
del 14 de feb rero  al 5 de 
marzo.

En el Centro Cultural de 
Buenavista contemplarse la 
ex p o sic ió n  de fo tog rafías

/  LAS 
11 CARNES

MAM AS

p re se n ta d a s  al P rem io  
Ciudad de Toledo. Hasta el 
13 de marzo.

Piedad García expone una 
muestra de su quehacer es
tético en la sala de exposi
c io n e s  La E rm iti l la  de 
Quintanar de la Orden.

F A R M A C IA S  DE G U A R D IA

Toledo
12.. Hombre de Palo, 1
13.. Hombre de Palo, 1
14.. Hombre de Palo, 1
15.. Brive, 4
16.. La Mancha, 10
17.. Tornerías, 16
18.. La Plata, 23
19.. La Plata, 23
20.. Cardenal Lorenzana, 4 y Esparteros, s/n

Talavera de la Reina

T E A T R O
El Rojas levanta el te
lón  con la p u es ta  en 
escena  del m onólogo 
que lleva por título "El 
c e rd o " ,d e  R ay m o n d  
Cousse, bajo la d irec
c ió n  de .losé L u is 
Castro, que es protago
nizado por uno de los 
actores de más relum 
brante actualidad, Juan 
Echanove. Las rep re
sentaciones tendrán lu
gar los d ías 11, 12 y 
13.

C O N V O C A T O R IA S

II Concurso de Cuentos 
"Buero Vallejo". El

Instituto de Bachillerato 
"Valdehierro" de Madridejos 
convoca un concurso de cuen
tos, dotado con 50.000 pesetas 
de premio, en el que podrán 
participar los estudiantes de 
E d u c a c ió n  S e c u n d a ria . 
Cada trabajo, que consistirá 
en una narración breve, no 
podrá sobrepasar los cinco 
fo lio s  m ecan o g ra fiad o s  a 
doble espacio. Los origina
les, por trip licado, se p re
sentarán por el sistem a de 
plica antes del 10 de marzo 
en Instituto de Bachillerato 
"V a ld eh ie rro " , P aseo  del 
C ris to . 2. M a d r id e jo s  
(Toledo).

ESTADIO MUNICIPAL 
"SALTO DEL CABALLO"
Domingo 20  de febrero, 17,00 horas

Campeonato Nacional de Liga 93/94 
Segunda División A

;.D . LEGANES 
C.D. TOLEDO

¡TOLEDANO! ¡A N IM A  A  TU EQUIPO!
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I S C .

Ese pescado de agua 
dulce, de color grisáceo, 
con mucho brillo y sal
picado de motas negras 
y algunas pintas rojas es 
la trucha. Exquisito bo
cado si son de su medio 

natural, el río, con su 
carne durita; más blan
das, y  no tan apreciadas, 

las de vivero.

Truchas para gente 
que tiene prisaL

a sociedad de la pri
sa ha generado un 
modelo de "artista 
de la cocina" que 
consiste en algo así 
como aquel título de 
Woody Alien "To
ma el dinero y co

rre", pero sustituyendo "dine
ro" por "alimento".

Como el avance, incluso en 
gastronomía, debe basarse en 
el ingrediente de la imagina
ción, esta sociedad del "no ten
go tiempo para nada" ha inven
tado el microondas, electro
doméstico que sirve para algo 
más que calentar platos o para 
hacer un café en un minuto.

Hoy vamos a proponer a los 
incondicionales de esta sección 
-sólo a los que lleven prisa- 
unas "truchuelas al microon
das" que están ricas y se coci
nan en sólo 8 ó 10 minutos.

N ecesitarem os para este 
"manjar" un par de truchas, de 
más de cuarto de quilo cada 
una, y si son asalmonadas pues 
mucho mejor, una cebolla, un

chorro de vinagre de manzana 
de aproximadamente un decili
tro, un chorrito de agua (unas 
cinco cucharadas soperas), me
dio diente de ajo, un chorrito 
de aceite de oliva y el famoso 
perejil (que no debe faltar nun
ca, aunque sólo esté de ador
no), sal y un limón en rodajas, 
no sólo para adorno sino para 
aderezar a gusto del consumi
dor.

<§><§>(§ MANOS A LA OBRA

Lavamos bien las truchas y 
las quitamos la babilla que las 
recubre y las secamos bien con 
papel de cocina. Las salamos

con moderación por dentro y 
por fuera, las untamos con el 
aceite de oliva y las colocamos 
en una fuente de vidrio con ta
pa apta para el microondas. En 
la misma fuente colocamos 
entre las truchas y a su alrede
dor las rodajillas de cebolla 
cortadas muy finas. Rociamos

La cocina de la prisa 
ha encontrado su 
mejor aliado en el 
microondas

el conjunto con el buen vinagre 
de manzana (o con cualquier 
otro que tengamos a mano), 
añadimos el chorrito de agua y 
espolvoreamos con sal. Tapa
mos y ponemos en el microon
das regulando en la posición 
más alta y por un tiempo de 8 ó 
10 minutos (dependiendo de 
que las truchas se acerquen 
más a los doscientos gramos o 
a los trescientos). Superado la 
mitad del tiempo previsto, abri
mos la fuente y damos la vuelta 
a las truchas; cerramos y deja
mos que termine el tiempo. 
Servimos con rodajas de limón. •

•  GOURMET...TOC
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C o n íe E n  L o s  O lio  L láas
Sabemos cómo hacer para que 

todos nuestros productos siempre salgan 
igual de buenos. Sabemos cómo conseguir 

el justo punto de sal y curación. 
Sabemos lo que tenemos que hacer para

S aLenLo
conseguir ese sabor tradicional que 
tanto gusta. Por eso quienes nos conocen 
confían en Navidul.
Cuando quiera un buen jamón vaya sobre 
seguro. En Navidul no dejamos nada al azar.

Navidul
El sabor que no cambia.
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Castilla-La Mancha
está en los libros

Descúbrela a través de los más de 100 títulos que el Servicio de 
Publicaciones de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha 
creado para tí. Libros en los que encontrarás la historia, la cultura, el 
arte, los lugares y las gentes de tu Comunidad.

In f ó r m a t e  e n  e l t e l f .  ( 9 2 5 )  2 6  7 4  5 0  
o  e n  la s  p r i n c ip a l e s  l i b r e r í a s  d e l  p a ís

crm Servicio 
de Publicaciones

Junta de Cumunidades de

Castilla-La Mancha
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